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Памятные 
даты

официально

17 октября

– Участниками Второй 
Камчатской экспедиции 
Витуса Беринга основан 
Петропавловск-Камчатский 
(1740 г.).

– В Москве основан пер-
вый в мире государствен-
ный Музей игрушки (1918 г.).

18 октября

– Совнарком принял де-
крет об обязательных при-
вивках против оспы (1924 г.).

19 октября

– Всероссийский день ли-
цеиста.

– В большом конференц-
зале Петербургской Акаде-
мии наук под председатель-
ством вице-адмирала Федо-
ра Петровича Литке состо-
ялось первое собрание Рус-
ского географического об-
щества, учрежденного в ав-
густе (1845 г.).

– Александр Йи и Сигэру 
Кондо рассчитали значение 
числа «Пи» с точностью в 10 
триллионов цифр после за-
пятой (2011 г.).

20 октября

– День работников до-
рожного хозяйства.

– День работников пище-
вой промышленности.

– Международный день 
авиадиспетчера.

– Всемирный день стати-
стики.

– День отца.
– Открылся Московский 

цирк на Цветном бульваре, 
один из старейших цирков 
России (1880 г.).

21 октября

– День рептилий.
– Российский ученый Па-

вел Шиллинг в своей петер-
бургской квартире проде-
монстрировал изобретен-
ный им электромагнитный 
телеграф (1832 г.).

22 октября

– Космонавт Александр 
Серебров установил рекорд, 
в девятый раз выйдя в от-
крытый космос (1993 г.).

23 октября

– День работников рекла-
мы.

– Завершено строительст-
во первой в Российской им-
перии химической лабора-
тории, основанной М. В. Ло-
моносовым (1748 г.).

– В Москве И. А. Рубин-
ский построил тренажер 
для обучению пилотирова-
нию самолета (1914 г.).

Современная, 
многофункциональная, уютная

Магаданская площадь обновится благодаря выигранному гранту

Магаданскую площадь 
ждет большое преображе-
ние. В рамках IX Всероссий-
ского конкурса лучших про-
ектов создания комфортной 
городской среды федераль-
ного проекта «Формирование 
комфортной городской сре-
ды»  (18+) национального про-
екта «Жилье и городская сре-
да» и III Конкурса для реги-
онов Дальневосточного фе-
дерального округа в августе 

2024 года (18+) дизайн-проект 
благоустройства этого обще-
ственного пространства стал 
одним из победителей и по-
лучил грант в 300 миллионов 
рублей.

Как изменится Магаданская 
площадь, рассказал мэр горо-
да Юрий Гришан. Он провел 
рабочее совещание на объек-
те с участием архитектора Вла-
димира Баля. Именно его ар-
хитектурное бюро «ТриРуки» 

выступило автором дизайн-
проекта этого общественного 
пространства. Так, архитекто-
ры предлагают создать буфер-
ную зону между площадью и 
проезжей частью в виде обще-
ственного пространства, офор-
мленного элементами благоу-
стройства и малыми архитек-
турными формами.

Главные акценты ренова-
ции площади – современная 
транспортная и пешеходная 
логистика, детские игровые 
локации, освещение и озеле-
нение.

«Свои основные функции, 
как территории для прове-
дения массовых мероприя-
тий, концертов, детского до-
суга, площадь, конечно, сохра-
нит, – подчеркнул Юрий Гри-
шан. – Ведь это общественное 
пространство очень востре-
бовано горожанами. Хочу за-
метить, что с нами будет ра-
ботать инвестор: на площади 
предполагается создание фуд-
зоны, где можно будет прио-
брести готовую еду. Также го-
рожан ждут новая сцена, но-

вая звуковая аппаратура, по-
явится общественный туалет, 
планируется площадка для 
выгула собак».

Добавим, что также авто-
рами проекта запланирова-
но создание небольшой пе-
шеходной улицы, она будет 
пролегать непосредственно 
вдоль площади.

«Реновация городской пло-
щади позволит создать ком-
фортную зону для отдыха и 
активности горожан в суро-
вых северных климатиче-
ских условиях, улучшит со-
циальную инфраструктуру, 
даст толчок развитию приле-
гающих территорий», – счи-
тают разработчики.

Как подытожил мэр горо-
да, все проектные работы по 
Магаданской площади долж-
ны завершить до 15 января 
2025 года и далее перейти к 
процедуре выбора подряд-
чика. Полностью реализовать 
проект планируется в тече-
ние 2025-2026 годов.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

УважаеМые работники Дорожного хозяйства! 
искренне ПозДравляЮ вас с ПрофессиональныМ ПразДникоМ!

Шоссе, магистрали, трассы – важнейший элемент инфраструктуры города, области, страны. 
Без этой сферы невозможно представить путешествия, логистику, работу коммунальных служб. 
Сегодня мы чествуем специалистов, которые, несмотря на все сложности северного края, обеспе-
чивают Колыму автомобильными дорогами.

В рамках национального проекта «Безопасные и качественные автомобильные дороги», кото-
рый реализуется в Магадане на протяжении пяти лет, отремонтировано почти два десятка участ-
ков трасс. Благодаря БКД в городе ведется реконструкция проезжих частей и тротуаров с уста-
новкой светильников, дорожных знаков и ограждений. В летний сезон активно проводится благо-
устройство дворов, общественных территорий и улично-дорожной сети. Все это невозможно бы-
ло бы реализовать без вас – работников дорожной отрасли, настоящих профессионалов, предан-
ных своему делу.

В этот знаменательный день сердечно желаю всем вам крепкого здоровья, семейного счастья 
и больших успехов в работе. Пусть удача сопутствует вам во всех начинаниях, а близкие люди всегда остаются надежным ты-
лом. Мира, гармонии, добра!

глава Мо «город Магадан»,
мэр города Магадана Юрий гришан

https://my-calend.ru/holidays/vserossiyskiy-den-liceista
https://my-calend.ru/holidays/vserossiyskiy-den-liceista
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-dorozhnogo-hozyaystva
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-dorozhnogo-hozyaystva
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-pishchevoy-promyshlennosti
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-pishchevoy-promyshlennosti
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-aviadispetchera
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-aviadispetchera
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-statistiki
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-statistiki
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-reklamy
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-reklamy
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что, где, когда

Подготовлено редакцией «вМ»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

ЧУкотский автоноМный 
окрУг (chaogov.ru)

Для жителей Чукотки открыта 
дополнительная продажа суб-
сидированных билетов на мар-
шрут Магадан – кепервеем.

В Чукотском автономном окру-
ге, по поручению Губернатора 
Владислава Кузнецова, региональ-
ным Департаментом промышлен-
ной политики достигнута догово-
ренность с авиакомпанией «ИрАэ-
ро» об открытии дополнительных 
продаж субсидированных билетов 
по маршруту Магадан – Кеперве-
ем.

Теперь приобрести билеты по 
данному направлению за 15 тысяч 
рублей могут граждане Россий-
ской Федерации, проживающие в 
Чукотском автономном округе, а 
также дети в возрасте от 2 до 14 
лет. Продажа билетов стартовала 
10 октября 2024 года.

Факт проживания гражданина 
на Чукотке подтверждается реги-
страцией по месту жительства на 
территории округа, регистраци-
ей по месту пребывания сроком 
не менее 6 месяцев, либо вступив-
шим в законную силу решением 
суда об установлении факта про-
живания в округе.

Подробную информацию о рас-
писании полетов и приобрете-
нии авиабилетов можно полу-
чить в агентствах. Справки по те-
лефону авиакомпании «ИрАэро»: 
8(800)7074996 или агентства «Бер-
кут»: 8(42738)26560.

Напомним, в 2024 году межре-
гиональная и магистральная сеть 
воздушных авиаперевозок, выпол-
няемых с территории Чукотско-
го автономного округа, включа-
ет 8 субсидируемых маршрутов: 
Магадан – Кепервеем, Магадан – 
Певек, Новосибирск – Певек, Мо-
сква – Анадырь, Москва – Певек, 
Магадан – Омолон, Хабаровск – 
Анадырь и Анадырь – Петропав-
ловск-Камчатский в летний пери-
од при наличии загрузки. Полеты 
выполняют авиакомпании «ИрА-
эро», «Сибирь», «Аэрофлот», «Яку-
тия», «Камчатское авиационное 
предприятие», «Сибирская Легкая 
Авиация» и «Аврора».

Кроме того, региональная авиа-
компания «ЧукотАВИА» выполня-

ет авиаперевозки по 148 маршру-
там, объединяя все 45 населенных 
пунктов округа в единую сеть. Все 
маршруты являются социально-
значимыми, со специальными та-
рифами, которые в среднем в 3-4 
раза ниже экономически-обосно-
ванных. Стоимость билетов варьи-
руется от 5 до 18 тысяч рублей. На 
некоторых направлениях скидка 
может достигать 12 раз. Эти тари-
фы действуют с 2019 года.

«вести яМал»

в Магаданской области завер-
шается северный завоз.

Уже почти доставили весь необ-
ходимый для отопительного сезо-
на объем угля. А вот мазут продол-
жают везти в регион. На нем рабо-
тают котельные небольших посел-
ков Колымы.

Доставка топлива в некото-
рые районы всегда сложный про-
цесс – дороги уже с конца октя-
бря часто заметает снегом, в но-
ябре закрывается паромная пере-
права, ведущая в села колымско-
го Заречья. Так что сейчас комму-
нальщики стараются создать стра-
тегический запас мазута.

«колыМа +»

в новом терминале магадан-
ского аэропорта тестируют обо-
рудование.

В новом терминале магаданско-
го аэропорта специалисты про-
водят тестирование и настройку 
оборудования в зале выдачи ба-
гажа, сообщил Губернатор Сергей 
Носов в своих соц. сетях. Простор-
ное помещение и две багажные 
ленты позволят свободно разме-
ститься пассажирам сразу двух 
рейсов. Глава региона традицион-
но посетил объект и проконтроли-
ровал ход работ.

По информации Сергея Носова, 
близятся к завершению фасадные 
работы, а внутри здания ведут от-
делку общественных пространств, 
залов и служебных помещений.

Современный, один из самых 
красивых и долгожданных объек-
тов региона планируют запустить 
в эксплуатацию в конце года. Ком-
плекс, возведенный по одобренно-
му Президентом РФ мастер-пла-
ну развития столицы Магаданской 
области, поможет решить давние 

проблемы пассажиров. Интерьер 
воздушной гавани отражает само-
бытность Колымы. Часть архитек-
турных решений посвящена Вла-
димиру Высоцкому, чье имя но-
сит аэропорт.

Телескопические трапы, совре-
менные залы ожидания и система 
выдачи багажа, обустроенные пар-
ковочные места – все это повысит 
качество авиаперевозок и услуг 
для пассажиров, позволит сделать 
путешествия колымчан и гостей 
региона более комфортными.

В рамках нацпроекта «Модерни-
зация транспортной инфраструк-
туры» также реконструировали 
аэродромную инфраструктуру аэ-
ропорта.

Площадь нового терминала – 
более 14 тыс. квадратных метров. 
Его пропускная способность со-
ставит 800 пассажиров в час, или 
1,5 млн в год.

«коМсоМольская 
ПравДа» (хабаровск)

Подростка из Магадана осудят 
за смертельную драку из-за де-
вушки.

В Магадане приговора суда ждет 
17-летний подросток. Он настоль-
ко сильно избил соперника, что 
тот погиб на месте. Все произош-
ло в середине августа на темной 
площадке около автозаправки. 
Возможной причиной драки меж-
ду парнями стала девушка. Точная 
причина до сих пор не известна.

инфорМационно-Деловой 
Портал «область 45»

на колыму: курганский театр 
кукол «гулливер» отправился на 
гастроли.

Курганский театр кукол «Гул-
ливер» (6+) отправился с ответ-
ным визитом на Колыму. Осенние 
«Большие гастроли» наши акте-
ры открыли 11 октября спектаклем 
«Дюймовочка» (6+) на сцене Мага-
данского областного театра кукол.

Гулливеровцы отправились в 
Магадан в рамках федерального 
проекта «Большие гастроли». Не-
сколько месяцев назад магадан-
ские кукольники гостили в Курга-
не, они показали нашим малень-
ким зрителям несколько лучших 
спектаклей из своего репертуара.

В ответ курганские артисты 
также привезли три своих поста-
новки. Гастроли «Гулливер» от-
крывает сказкой «Дюймовочка» 
(6+). Этот спектакль поставил за-
служенный артист РСФСР, на-
родный артист России, режиссер 
Станислав Железкин. В спектакле 
заняты Владимир Лазарев и Ка-
рина Султанова. Они рассказыва-
ют историю о двух волшебниках 
Клумпе-Думпе и Иведи-Аведи. В 
их руках оживает любая вещь – 
шляпа, шарф или трость. И дело 
здесь не только в волшебных сло-
вах.

125 мастеров кожаной перчатки собрал в Ма-
гадане городской турнир, посвященный Дню 
боксера. В Магадане прошел двухдневный го-
родской турнир по боксу, посвященный Дню 
боксера (12+). Соревнования организованы в СШ 
по боксу. Городской турнир по боксу является 
своеобразным этапом подготовки к ежегодным 
Всероссийским соревнованиям по боксу класса 
«Б» памяти заслуженного тренера России Евге-
ния Бурмистрова, которые пройдут в Магадане 
с 24 по 26 октября.

74 года назад (1950) в Магадане в соответст-
вии с решением ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР создана местная противовоздушная обо-
рона. С 1961 г. – гражданская оборона, с 1993 г. – 
штаб по делам гражданской обороны и чрезвы-
чайным ситуациям, в настоящее время – му-
ниципальное казенное учреждение «Управле-
ние по делам гражданской обороны и чрезвы-
чайным ситуациям мэрии города Магадана».

более 130 представителей волонтерских 
объединений, входящих в состав городского во-
лонтерского корпуса, в возрасте от 14 лет, собра-
лись в Центре культуры на IV Городской волон-
терский форум (12+), который проходил в Ма-
гадане с 15 по 17 октября. Цель мероприятия – 
вовлечение молодежи в волонтерскую деятель-
ность, повышение компетенций в данной сфе-
ре, развитие личностных качеств добровольцев 
и поддержки добровольческих практик.

59 лет назад (1965) с целью повышения эф-
фективности работы добывающих предприя-
тий и быстрейшего решения топливной пробле-
мы создан трест «Северовостокуголь». Ему бы-
ли переданы все угледобывающие предприятия 
Северо-Восточного совнархоза. Затем трест был 
передан в подчинение Министерству угольной 
промышленности. 1 апреля 1975 г. преобразо-
ван в производственное объединение. В янва-
ре 2004 г. решением Арбитражного суда Мага-
данской области ОАО «Северовостокуголь» бы-
ло объявлено несостоятельным (банкротом).

18 участковых и 1 помощник участкового 
трудятся в 7 действующих городских опорных 
пунктах полиции. Они действуют в различных 
частях Магадана и в Соколе с охватом населе-
ния в отдаленных микрорайонах, Уптаре и по-
селке авиаторов.

80 лет назад приказом Главного управления 
Дальстроя НКВД СССР в целях разгрузки интер-
ната Сусуманской средней школы и приближе-
ния школы к месту жительства учащихся от-
крыта начальная однокомплектная школа на 
прииске «Большевик».

более 700 человек приняли участие в уч-
редительном Слете Союза казачьей молоде-
жи в Хабаровске (12+). Мероприятие объедини-
ло представителей казачьей молодежи, образо-
вательных учреждений и организаций, орга-
нов власти, а также атаманов и казаков из вось-
ми регионов Дальневосточного федерального 
округа: Республики Саха (Якутия), Камчатско-
го, Приморского и Хабаровского краев, Амур-
ской, Магаданской, Сахалинской и Еврейской 
автономной областей. Слет прошел на базе ха-
баровского филиала Центра военно-спортив-
ной подготовки «ВОИН», где члены Уссурийско-
го казачьего войска также на регулярной осно-
ве проходят обучение военно-прикладным дис-
циплинам.

https://oblast45.ru/publication/65595
https://oblast45.ru/publication/65595
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Пресс-служба всероссийской политической партии «единая россия»

Передача техники и 
маскировочных сетей на фронт
центр поддержки семей 

мобилизованных, действу-
ющий на площадке Мага-
данского регионального от-
деления «единой россии», 
оказывает содействие се-
мьям мобилизованных ко-
лымчан в получении меди-
цинских услуг.

Все услуги, которые пред-
ставляет медицинский центр 
«Ева-Клиник», востребованы 
и оказываются адресно род-
ным мобилизованных, неза-
висимом от состава семьи и 
без учета уровня доходов.

Кроме этого, Центр в ежед-
невном режиме работает по 
двум направлениям – по за-
просам родственников и пе-
редаче на фронт техники, 
оборудования, транспортных 
средств и т. д.

Приоритет в работе Цент-
ра – помощь людям. Каждое 
обращение рассматривает-
ся максимально вниматель-
но и индивидуально, мно-
гие из них исполняются день 
в день. Если требуется боль-
ше времени, то специалисты 
центра поддержки остаются 
на связи с родственниками 
мобилизованных до оконча-
тельного решения вопроса.

Кроме того, в настоящее 
время Центр готовит партию 
медицинской гуманитарной 
помощи для жителей Кур-
ской области.

Также по инициативе Цен-
тра в Магадане проходит ак-
ция «Сплетем Победу вме-
сте» (16+) по изготовлению 
маскировочных сетей. Про-
ект объединяет тех колым-

чан, кто хочет помочь бой-
цам в зоне специальной во-
енной операции.

Как сообщила руководи-
тель Центра, депутат фрак-
ции «Единая Россия» колым-
ского законодательного со-
брания Ксения Суханкина, 
площадкой для проведения 
акции стал крупный торго-
вый центр столицы Колы-
мы – «МореМолл».

К плетению маскировоч-
ных сетей может присоеди-
ниться любой желающий го-
рожанин каждую субботу с 
12 по 15 часов дня. В ближай-
шее время маскировочные 
сети, сделанные руками во-
лонтеров, совместно с гума-
нитарными грузами будут 
отправлены в зону проведе-
ния СВО.

Материалы 
для плетения

к депутату фракции «еди-
ная россия» в Магаданской 
областной Думе евгению 
салтанову обратились обще-
ственные активисты, помо-
гающие военнослужащим 
в зоне сво, с просьбой ока-
зать финансовую поддержку 
на приобретение материалов 
для плетения маскировоч-
ных сетей.

Депутат поддержал инициа-
тиву и выделил добровольцам 
из Армани средства, на кото-
рые они смогли закупить ма-
териалы для плетения маски-
ровочных сетей в зону спецо-
перации.

Евгений Салтанов не раз ока-
зывал помощь арманским во-
лонтерам, в том числе и в по-
купке необходимых матери-
алов для плетения сетей. Он 

также передавал военнослужа-
щим в зоне СВО медикаменты, 
технические средства и дру-
гое.

«Больше 2,5 тысяч метров 
особой ткани, помогающей не 
только маскировать объекты, 
но и предохранять от воздей-
ствия тепловизоров, спасать 
жизни людей – это уже вторая 
помощь нашим волонтерским 
объединениям в текущем го-
ду. Депутат всегда участвует в 
волонтерской деятельности и 
реагирует на все потребности 
местных добровольцев, тем са-
мым помогая участникам спе-
цоперация и приближая нашу 
общую Победу. За это ему сер-
дечная благодарность», – рас-
сказала активист ольского 
партийного отделения Мари-
на кириЧенко.

Памятная акция

активисты партии и Мгер 
совместно с национальным 
центром исторической па-
мяти при Президенте рф 
провели памятные меропри-
ятия в курской, смоленской, 
волгоградской и воронеж-
ской областях, краснодар-
ском крае, республике крым 
и Донецкой народной респу-
блике.

«Расстрелы были частью мас-
штабных репрессий, проходив-
ших во время войны, став сим-
волом человеческих страданий 
и невинных жертв. Мы не впра-
ве забыть преступления фа-
шизма», – подчеркнула зам-
секретаря генсовета «единой 
россии», глава партийной ко-
миссии по защите материн-
ства, детства и поддержке се-
мьи анна кУзнецова.

Она напомнила, что 9-10 ок-
тября 1942 года нацистские ок-
купанты убили 214 воспитан-

ников Ейского детского дома.
«В 1942 году в Волгоградской 

области нацисты расстреля-
ли 47 воспитанников Нижне-
Чирского детского дома, са-
мому младшему было три го-
да. В Воронежской области три 
ребенка были убиты только за 
то, что играли с ремешком. До-
нецкая Республика – в лагере 
«Призрение» у более 600 де-
тей насильно забирали кровь 
для лечения немецких солдат, 
свыше 300 подростков поги-
бли. Кубань и Курская область 
помнят массовые убийства и 
сбор крови у беззащитных де-
тей. Смоленская область озна-
менована расстрелами мир-
ных жителей, среди которых 
было много детей. Ленинград-
ская область – в детском кон-
цлагере в Вырице погибли не 
менее 200 детей, став жертва-
ми голода и жестокости», – 
рассказала Анна Кузнецова.

Гуманитарная помощь

волонтеры «единой рос-
сии» сформируют пять 
тысяч продуктовых набо-
ров для эвакуированных 
жителей.

«Помощь Белгородской 
области, в особенности 
жителям Шебекино, пар-
тия оказывает постоянно. 
За последний год в наш 
распределительный центр 
поступило более двух ты-
сяч тонн гуманитарной 
помощи. Это позволит за-
крыть текущие потребно-
сти в продуктах и бытовой 
химии. Также активисты 
«Единой России» достав-
ляют гуманитарные набо-
ры в освобожденные насе-
ленные пункты Харьков-
ской области», – рассказал 

врио секретаря генсовета 
владимир якУшев.

Он также отметил, что 
региональное отделение 
партии организует юриди-
ческие консультации жи-
телей в ПВР, работает с за-
просами на психологиче-
скую и адресную поддер-
жку.

Руководитель Централь-
ного исполкома «Единой 
России» Александр Сидя-
кин уточнил, что получить 
гуманитарную помощь 
можно, обратившись в 
местные отделения партии 
или гуманитарный центр.

«Привезли несколько 
тонн консервов, муки, ма-
сла, круп. Более 35 тонн в 
общей сложности. Все, что 

входит в базовые продук-
товые наборы. Ребята раз-
возят их как в ПВР, так и 
тем, кто живет в различ-
ных муниципалитетах 
Белгородской области. Так-
же решаем вопрос с обес-
печением людей теплой 
одеждой – такой запрос 
сейчас есть, обязательно 
закроем и его, чтобы лю-
ди ни в чем не нуждались. 
По всем возникающим по-
требностям всегда на свя-
зи с секретарем нашего ре-
готделения, губернатором 
Вячеславом Гладковым», – 
сказал он.

Депутат госдумы ар-
тем тУров, который коор-
динирует гуманитарную 
миссию «единой россии» 
в белгородской области, 
отметил, что собрать по-
мощь помогли Владимир-
ское и Смоленское реги-
ональные отделения пар-
тии.

«Коллеги оперативно от-
кликнулись. Особая благо-
дарность депутатам Гос-
думы Игорю Игошину и 
Алексею Говырину, а также 
руководителю Смоленско-
го реготделения, председа-
телю облдумы Игорю Ляхо-
ву», – заключил депутат.
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Рекордные показатели
Итоги лососевой путины 2024 года

Магаданская область вы-
полнила на 9 % больше от пла-
на по лососевой путине.

Департамент рыбного хозяй-
ства Магаданской области под-
вел итоги лососевой путины 
2024 года. Всего за сезон добы-
ли 9,2 тыс. тонн рыбы – 109 % 
от изначально выделенных 8,5 
тыс. тонн, сообщил руководи-
тель регионального департа-
мента рыбного хозяйства ан-
дрей таболин.

«В неурожайный 2024 год, 

также, как и в 2023 году, уда-
лось достичь рекордных пока-
зателей по вылову. Общий вы-
лов в текущем году по всем на-
правлениям составил 9,2 тыс. 
тонн, или 109 % от изначально 
выделенных на область объе-
мов. В последний раз в четном 
ряду лет объемы вылова лосо-
сей приближались к отметке 7,5 
тыс. тонн в 2018 году, в осталь-
ные неурожайные годы этого 
столетия не превышали 5,5 тыс. 
тонн», – рассказал Таболин.

Он добавил, что в 2023 году, в 
урожайный пик колебаний чи-
сленности для Магаданской об-
ласти, общий вылов по всем на-
правлениям составил более 15 
тыс. тонн или 90 % от выделен-
ных на область объемов. Срав-
нивая вылов с показателями 
прошлых лет, был зафиксиро-
ван наибольший за последние 
20 лет объем вылова. В послед-
ний раз объемы вылова лосо-
сей приближались к отметке 14, 
8 тыс. тонн в 2007 и 2009 годах. 
Процент освоения выделенных 
для промысла объемов лососей 
в Магаданской области остается 
на самом высоком на Дальнем 
Востоке уровне. В 2024 году этот 
показатель составил более 80 %.

Кроме того, для представите-
лей коренных малочисленных 
народов севера (КМНС) в обла-
сти выделили для лова более 
430 тонн лососей – на 90 тонн 
больше, чем в аналогичный по 
урожайности 2022 год.

Совместный проект
Уникальный пример взаимодействия органов власти и науки

заместитель председателя 
Правительства Магаданской 
области татьяна савченко 
провела встречу с прибыв-
шим в Магадан руководст-
вом Межрегионального про-
ектного офиса научно-обра-
зовательного центра миро-
вого уровня «север: террито-
рия устойчивого развития» 
(ноц «север») и колымски-
ми учеными.

НОЦ «Север: территория 
устойчивого развития» это 
совместный проект Респу-
блики Саха (Якутия) и Мага-
данской области, куда также 
вошли ЧАО, Камчатский край 
и Сахалин. От нашего регио-
на участниками проекта яв-
ляются три учреждения ДВО 
РАН – СВКНИИ, ИБПС, НИЦ 
«Арктика» и учреждение 
высшего образования СВГУ.

Миссия Центра – ускоре-
ние трансфера инноваций, 
знаний и кадров в различные 
отрасли экономики северных 
регионов на базе принципи-
ально новых технологий.

Благодаря сотрудничеству 
с НОЦ «Север» за два года в 
виде грантов колымские ор-
ганизации получили свыше 
10 млн рублей на свои науч-
ные проекты.

«Безусловно, мы ценим со-
трудничество с НОЦ «Север» 

и нацелены усиливать даль-
нейшую работу. Развивая на-
уку, мы развиваем Магадан-
скую область. Отмечу, что 
по поручению губернатора 
Сергея Носова оказывается 
всесторонняя поддержка на-
учным организациям терри-
тории. Так, за последние че-
тыре года были выделены 
гранты в форме субсидий на 
сумму 26 млн рублей из ре-
гионального бюджета по ли-
нии минобра и минприроды 
на научные работы», – рас-
сказала Татьяна Савченко.

Зампред Правительства 
также отметила, что наш ре-
гион пока единственный, где 
к социальным проектам при-
влекают ученых, имея вви-
ду пилотные проекты Мага-
данской области «Колымское 
долголетие» и «Репродуктив-
ное здоровье» совместно с 
НИЦ «Арктика».

В свою очередь, руково-
дитель Межрегионального 
проектного офиса НОЦ «Се-
вер» Евгений Колганов под-
черкнул, что Магаданская об-
ласть являет собой для всех 
уникальный пример модели: 
«регион (заказчик) – наука», 
что говорит о повышенной 
заинтересованности органов 
власти в науке.

«Непосредственно, ми-

нистерство здравоохране-
ния заказывает определен-
ные разработки, НИОКР у на-
учных институтов террито-
рии – это на самом деле ско-
рее исключение из правил, 
потому как классическая мо-
дель – это наука-бизнес, ког-
да бизнес заказывает ученым 
исследования и в этом у вас 
тоже хорошая, продуктивная 
практика», – пояснил Евге-
ний Колганов.

Оценивая результаты со-
трудничества НОЦ «Север» 
с учеными Магаданской об-
ласти Евгений Колганов рас-
сказал о вкладе каждой ор-
ганизации, озвучил, что к то-
му же резидентами Магадан-
ской области подготовлено 
порядка 100 статей, что явля-
ется довольно высоким пока-
зателем.

«Весомые положительные 
показатели у Северо-Восточ-
ного Государственного Уни-
верситета. С ними мы обсу-
дили три направления, кото-
рые будут внедряться. Оче-
видно, что появляется но-
вая область интересов, свя-
занная с экологией и клима-
том – новый проект, кото-
рый мы заинтересованы ре-
ализовывать в рамках новой 
программы на 2025-2030 гг. с 
привлечением коллег из Яку-

тии», – поделился Евгений 
Колганов и выразил готов-
ность делиться опытом, на-
работками, которые уже есть 
у НОЦ «Север», например, по 
очистным сооружениям.

Наряду с итогами и новы-
ми планами, которые обсу-
дили участники встречи, был 
затронут серьезный вопрос – 
создание на базе СВГУ про-
бирно-аналитической лабо-
ратории для проведения ши-
рокого спектра химических 
анализов.

«Колымским ученым при-
ходится отправлять пробы на 
анализ в другие регионы, а 
это долго и дорого. В регионе 
есть коммерческие лабора-
тории, но они выполняют уз-
кий перечень исследователь-
ских работ, не имеют совре-
менного способа спектроско-
пии ICP MS и к тому же по-
рядком загружены заказами 
от золотодобывающих пред-
приятий», – пояснил и. о. 
проректора по стратегиче-
скому развитию и иннова-
циям фгбоУ во «свгУ» лев 
шиПУнов.

Еще один аргумент в поль-
зу своей лаборатории для 
ученых региона, по словам 
Льва Шипунова, она поможет 
привлечь молодые кадры, 
что в целом, даст толчок раз-

витию научной деятельности 
в Магаданской области. Соот-
ветствующая заявка на лабо-
раторию подана в Министер-
ство науки и высшего обра-
зования РФ.

В диалоге ученые также 
обменялись впечатления-
ми о проходящем в Магада-
не 7-11 октября Северо-Вос-
точном научном форуме. Это 
крупнейшее событие, кото-
рое объединило три конфе-
ренции – две Всероссийско-
го статуса и одну Междуна-
родного. Форум привлек око-
ло 200 ученых из России, Бе-
ларуси, Китая.

В завершении дискуссии, 
заместитель руководителя 
МП НОЦ «Север» Роман Соло-
духин, обратил внимание ко-
лымчан на увеличение фон-
да грантов в 2024 году до 187 
млн рублей, что открывает 
новые возможности участ-
никам проекта из дальнево-
сточных регионов.

Подводя итоги встречи, Та-
тьяна Савченко поблагодари-
ла коллег за работу и иници-
ативы, и выразила уверен-
ность, что сотрудничество 
с НОЦ «Север» будет расши-
ряться, а научные работы в 
рамках совместного проекта 
будут служить на развитие 
Магаданской области.

Комплексная 
работа

Продолжается благоустройство 
участка дороги «Солнечный – Ола»

Участок дороги «солнеч-
ный – ола» км 27+210 – 
км 30+160 облагоражива-
ет подрядная организация 
огбДЭУ «Магаданское».

На вверенном дорож-
никам объекте предусмо-
трен комплекс строитель-
но-монтажных работ, он 
включает в себя разные за-
дачи. Для повышения ин-
формированности водите-
лей о правилах и условиях 
дорожного движения уста-
навливаются новые дорож-
ные знаки и наносится раз-
метка. Также, дорожные 
рабочие занимаются вос-

становлением откосов, что 
значительно способствует 
предотвращению эрозии и 
улучшению дренажа, а так-
же минимизации послед-
ствий возможных атмос-
ферных явлений, этому ви-
ду работ уделяется особое 
внимание с учетом ранее 
полученных замечаний.

Ремонтируемый участок 
дороги входит в число объ-
ектов нацпроекта «Безопас-
ные качественные дороги» в 
Магаданской области, сооб-
щает министерство дорож-
ного хозяйства и транспор-
та Магаданской области.
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Под охраной человека
Интервью с директором «Государственного природного 

заповедника «Магаданский» Юрием Чекалдиным

14 октября в россии от-
мечается профессиональ-
ный праздник работников 
заповедников, заказников 
и других особо охраняе-
мых природных террито-
рий. Этот день призван от-
метить важную роль и зна-
чимость этих людей в со-
хранении и защите приро-
ды нашей страны.

Праздник был учрежден 
относительно недавно, в 
1999 году, но история запо-
ведного дела в России на-
считывает более ста лет. В 
1917 году был принят пер-
вый закон о заповедниках, 
который стал основой для 
создания первых заповед-
ников в стране. С тех пор 
работники заповедников и 
других охраняемых при-
родных территорий неу-
станно трудятся для сохра-
нения биоразнообразия и 
уникальных экосистем на-
шей страны. Они занима-
ются научными исследо-
ваниями, охраной живот-
ных и растений, пропаган-
дой экологических знаний 
и воспитанием экологиче-
ской культуры среди насе-
ления.

Благодаря их усилиям, 
множество редких и исче-
зающих видов животных и 
растений были спасены от 
исчезновения, а природ-
ные угодья сохранены для 
будущих поколений. Работ-
ники заповедников и заказ-
ников – это настоящие ге-
рои, которые несут ответ-
ственность за будущее на-
шей планеты. Этот профес-
сиональный праздник не 

только возможность отме-
тить их труд и достижения, 
но и признание важности 
и необходимости сохра-
нения природы для нашей 
жизни и благополучия.

На территории Магадан-
ской области находится 
единственный заповедник 
федерального значения – 
Государственный природ-
ный заповедник «Магадан-
ский». Для чего был обра-
зован заповедник, о его це-
лях и задачах «ВМ» расска-
зал директор фгбУ «госу-
дарственный природный 
заповедник «Магадан-
ский» Юрий ЧекалДин.

воПрос – ответ

– Юрий николаевич, 
расскажите немного о за-
поведнике и об основных 
направлениях его работы.

– Для начала необходи-
мо понять, что представля-
ет собой заповедник. Запо-
ведник – это особая фор-
ма охраны природы, где 
запрещена любая хозяйст-
венная деятельность и че-
ловеческое вмешательство. 
Он создается для сохране-
ния уникальных природ-
ных комплексов и видов 
животных и растений. В за-
висимости от особенностей 
режима и статуса природо-
охранных учреждений, на 
территории которых они 
расположены, заповедни-
ки могут быть разделены 
на несколько категорий. 
Среди них выделяются го-
сударственные природные 
заповедники, включая би-
осферные заповедники, на-

циональные парки и госу-
дарственные природные 
заказники.

Биосферные заповедни-
ки – это особые государ-
ственные природные за-
поведники, которые вклю-
чают в себя не только при-
родные объекты, но и насе-
ленные пункты и сельско-
хозяйственные угодья. Они 
создаются для сохранения 
биологического разнообра-
зия и устойчивого разви-
тия региона.

Национальные парки – 
это территории, где разре-
шена определенная хозяй-
ственная деятельность, но 
при этом она должна быть 
совместима с сохранени-
ем природы. Они создают-
ся для охраны уникальных 
природных комплексов и 
развития туризма и рекре-
ации.

Государственные при-
родные заказники – это 
территории, где разрешена 
определенная хозяйствен-
ная деятельность, но при 
этом она должна быть ог-
раничена и контролируе-
ма. Они создаются для со-
хранения уникальных при-
родных объектов и прове-
дения научных исследова-
ний.

Государственные природ-
ные заповедники – это на-
иболее строго охраняемые 
территории, где запреще-
ны любая хозяйственная 
деятельность и прожива-
ние людей. Они создаются 
для сохранения уникаль-
ных природных комплек-
сов и видов животных и 
растений, а также для про-
ведения научных исследо-
ваний. В заповедниках не 
только сохраняются, но и 
активно изучаются важные 
для науки природные явле-
ния и процессы, уникаль-
ные и типичные экологи-
ческие системы, генетиче-
ский фонд растительного 
и животного мира, отдель-
ные сообщества и виды ра-
стений и животных. По су-
ти, заповедники являются 
научно-исследовательски-
ми, природоохранными и 
эколого-просветительски-
ми учреждениями. Доступ 
в них посетителям строго 
ограничен и правила пове-
дения еще строже.

На территории Магадан-
ской области находится 
единственный заповедник 

федерального значения – 
Государственный природ-
ный заповедник «Магадан-
ский». Заповедник был со-
здан в 1982 году и до не-
давнего времени состоял 
из пяти участков: Кава-Че-
ломджинского, Сеймчан-
ского, Ольского, Ямского 
островного и Ямского ма-
терикового участков об-
щей площадью в 883 тыся-
чи гектаров, а два года на-
зад, в 2022 году, к заповед-
нику был присоединен на-
циональный парк Черский, 
и общая площадь заповед-
ника увеличилась практи-
чески вдвое.

У «Государственного 
природного заповедника 
«Магаданский» три основ-
ных задачи, первая – охра-
нять территорию, вторая – 
организация и проведение 
научных исследований, и 
третья задача заповедни-
ка – экологическое прос-
вещение.

– изучением природы 
заповедника занимается 
научный отдел, расска-
жите, пожалуйста, об ос-
новных темах научных 
исследований и о резуль-
татах работы.

– Научный отдел занима-
ется изучением биологи-
ческого разнообразия за-
поведника. Основная те-
ма научных исследова-
ний – “Изучение явлений 
и процессов, протекающих 
в природном комплексе за-
поведника”. Госинспекто-
ры на своих участках соби-
рают первичную информа-
цию по фенологии и встре-
чам животных, которая яв-
ляется основой для веде-
ния баз данных заповедни-
ка. Сотрудники заповедни-
ка ежегодно проводят уче-
ты животных и птиц, об-

итающих на его террито-
рии. Также научный отдел 
координирует работу сто-
ронних научно-исследова-
тельских организаций на 
территории заповедника. 
Ежегодно проводятся зим-
ние маршрутные учеты для 
определения плотности на-
селения и численности 
средних и крупных млеко-
питающих на больших тер-
риториях. Охранный и на-
учный отделы заповедни-
ка тесно взаимодействуют 
между собой. Во время вы-
ездов на полевые работы 
научные сотрудники про-
водят учебу с инспектора-
ми, обучая их правильно и 
полно вести наблюдения в 
природе.

С 1991 года заместитель 
директора по научной ра-
боте Ирина Утехина рабо-
тает по программе изуче-
ния белоплечего орлана на 
территории заповедника и 
Северо-Охотском побере-
жье. Материал ее диссерта-
ции использован при под-
готовке очерка о белопле-
чем орлане в Красной кни-
ге РФ и Красной книге Ма-
гаданской области. За го-
ды изучения накоплен об-
ширный материал, опубли-
ковано почти два десятка 
научных статей в России и 
за рубежом. Ежегодно Ири-
на Геннадьевна проводит 
мониторинг, позволяющий 
следить за численностью 
белоплечего орлана.

Силами сторонних науч-
но-исследовательских ор-
ганизаций в заповеднике 
проводятся: ботанические 
инвентаризационные ис-
следования высших сосу-
дистых растений, грибов 
и лишайников; учеты мор-
ских колониальных птиц; 
учет мышевидных грызу-
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нов; учет сивучей и мече-
ние щенков на лежбище Ям-
ских островов; биомонито-
ринг популяций тихоокеан-
ских лососей в водоемах за-
поведника «Магаданский».

– как осуществляется 
охрана границ заповедни-
ка?

– Охрана заповедника 
«Магаданский» базирует-
ся на 10 кордонах, располо-
женных на 4-х участках – 
Кава-Челомджинском, Ям-
ском, Ольском и Сеймчан-
ском. Менее 30-ти государ-
ственных инспекторов ох-
раняют территорию площа-
дью почти миллион гектар.

Все участки обособлены, 
труднодоступны, на их тер-
ритории нет населенных 
пунктов или постоянных 
транспортных путей. Для 
обеспечения безопасности 
и сохранения природы в за-
поведнике действует служ-
ба охраны, в состав которой 
входит оперативная груп-
па. Основной задачей этой 
группы является пресече-
ние попыток нарушения за-
поведного режима, а также 
быстрое реагирование на 
сигналы о нахождении на-
рушителей в охранной зо-
не заповедника. Кроме того, 
оперативная группа также 
осуществляет контроль за 
работой инспекторского со-
става, чтобы обеспечить эф-

фективную охрану заповед-
ника.

– в «государственном 
природном заповеднике 
«Магаданский» существу-
ет отдел экопросвещения, 
расскажите об основных 
функциях отдела.

– Отдел экологического 
просвещения в заповеднике 
«Магаданский» был создан в 
сентябре 2010 года с целью 
просвещения людей о важ-
ности сохранения приро-
ды и играет важную роль в 
образовании и воспитании 
людей. Сотрудники отдела 
выполняют сложную и от-
ветственную задачу: прос-
вещают людей, распростра-
няют информацию о живот-
ном и растительном мирах, 
которые окружают нас.

Наша работа направлена 
на то, чтобы люди понима-
ли, как важно бережно от-
носиться к природе и сохра-
нять ее богатство для буду-
щих поколений. Мы прово-
дим экскурсии, лекции, ма-
стер-классы и другие меро-
приятия, которые помогают 
людям узнать больше о жи-
вотных и растениях, обита-
ющих в заповеднике. Так-
же мы активно работаем 
с детьми, ведь именно им 
принадлежит будущее на-
шей планеты.

Отдел экопросвещения яв-
ляется неотъемлемой ча-

стью заповедника и помога-
ет людям понять, что при-
рода – это нечто ценное и 
уникальное, что нужно бе-
речь и сохранять. Мы над-
еемся, что наша работа бу-
дет способствовать фор-
мированию экологической 
культуры и поможет сохра-
нить природу для будущих 
поколений.

– Можно ли гулять на 
территории заповедника, 
или для этого необходимо 
получить разрешение?

– Пребывание на террито-
рии государственных при-
родных заповедников гра-
жданам, не являющимся ра-
ботниками данных заповед-
ников, разрешается только 
при наличии специально-
го разрешения. Основанием 
для посещения заповедника 
экскурсионных групп и от-
дельных посетителей слу-
жит письменное Разреше-
ние установленного образ-
ца, выданное (в нашем слу-
чае) ФГБУ «Государствен-
ный заповедник «Магадан-
ский» и подписанное руко-
водителем учреждения.

Для получения разреше-
ния необходимо предоста-
вить информацию о коли-
честве предполагаемых по-
сетителей, паспортные дан-
ные, предполагаемом мар-
шруте, цели посещения (фо-
то- и видеосъемка, экологи-

ческий туризм, транзитный 
проезд и т. д). Все экскурсии 
и наблюдения проводятся в 
составе группы и при обяза-
тельном сопровождении со-
трудника нашего заповед-
ника.

При посещении заповед-
ной территории, необходи-
мо помнить о том, что наша 
небрежность и необдуман-
ные действия могут причи-
нить вред природе. Они мо-
гут нарушить естественный 
ход природных процессов и 
даже привести к гибели жи-
вотных и растений. Поэто-
му важно соблюдать прави-
ла поведения в заповедни-
ках и других особо охраня-
емых природных террито-
риях.

Напоминаю, что закон ре-
гулирует поведение посети-
телей на таких территориях, 
и нарушение режима может 
повлечь за собой админис-
тративные, материальные 
и даже уголовные санкции. 
Поэтому будьте вниматель-
ны и ответственны, чтобы 
сохранить красоту и богат-
ство нашей природы для бу-
дущих поколений.

– в чем сегодня нужда-
ется заповедник «Мага-
данский»?

– Больше всего в людях. 
Но не просто в людях, а в 
адекватных и ответствен-
ных людях, которые готовы 

работать и следить за собст-
венной безопасностью.

Заповедник Магадан-
ский – это не просто краси-
вые пейзажи и уникальные 
виды животных. Это обосо-
бленные труднодоступные 
участки, на их территории 
нет постоянных транспорт-
ных путей, поэтому нам не-
обходимы специалисты, ко-
торые могут работать в 
сложных условиях и выпол-
нять свои обязанности с вы-
сокой ответственностью.

– ваши пожелания кол-
легам в честь профессио-
нального праздника?

– Уважаемые коллеги, вы 
служите благородному де-
лу, выполняете важную и 
ответственную миссию. Вы 
сохраняете национальное 
достояние государства. Спа-
сибо вам за преданность 
природе, за вклад в сохра-
нение красоты и уникаль-
ности окружающей среды, 
за то, что вы неравнодуш-
ные люди, настоящие энту-
зиасты. Желаю вам самого 
главного – здоровья, хоро-
шего настроения, хорошей 
работы и достойной зарпла-
ты.

фото с сайта: 
magterra.ru

анна 
гУзаревиЧ
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события недели

Объединение неравнодушных
Более сотни добровольцев стали участниками волонтерского форума

в Магадане вот уже в чет-
вертый раз прошел городской 
волонтерский форум (16+). В 
этом году к мероприятию при-
соединились 130 волонтеров из 
27 объединений: это доброволь-
цы-представители школ, кол-
леджей и техникумов, ребята из 
центра «Подвиг», Детского-юно-
шеского центра.

Поприветствовал участников 
форума мэр Юрий гришан, 
отметивший, что в стенах Цент-
ра культуры собралась неравно-
душная молодежь Магадана:

«Новые задачи, которые сто-
ят перед волонтерами, иной раз 
требуют нетривиальных реше-
ний. И вы с ними справляетесь, 

решая социальные вопросы, 
оказывая помощь нашим бой-
цам, находящимся в зоне СВО, 
делаете город комфортным, чи-
стым и уютным. Для меня каж-
дый волонтер – это точка опо-
ры в моем деле по управлению 
городом. Желаю вам сил в ва-
шем призвании, побольше еди-
номышленников, удачи в ка-
ждом хорошем начинании», – 
сказал глава областного центра.

В течение трех дней, пока бу-
дет идти форум, его участников 
ждут лекции, тренинги, мастер-
классы. Перед магаданской мо-
лодежью выступят приглашен-
ные спикеры из Барнаула, Вла-
дивостока и Самары.

В этом году основной блок 
тренингов решили посвятить 
сфере медиаволонтерства: до-
бровольцам расскажут об ос-
новных тенденциях развития 
волонтерства, как создавать 
правильный контент и с помо-
щью социальных сетей привле-
кать единомышленников в свои 
ряды.

Городской волонтерский кор-
пус «Волонтеры Магадана» осу-
ществляет свою деятельность на 
территории областного центра 
уже 11 лет. В состав корпуса вхо-
дит более трех тысяч участни-
ков – это школьники, студенты, 
рабочая молодежь, представите-
ли общественных организаций.

«Кожаный мяч»
Городской турнир по мини-футболу завершился в Магадане

в областном центре завер-
шился ежегодный традици-
онный городской детско-юно-
шеский турнир по мини-фут-
болу «кожаный мяч» (6+). По-
чти месяц за звание лучших в 
этом сезоне в четырех возраст-
ных группах боролись 35 ко-
манд: школы, гимназии, лицеи. 
Кроме того, в турнире приня-
ли участие ребята «Спортив-
ной школы по лыжным гонкам 
имени Елены Вяльбе» и «Спор-
тивной школы по боксу», Мага-
данского политехнического тех-
никума, детского дома п. Ола.

С окончанием игр спортсме-
нов поздравил мэр Магадана 
Юрий гришан. Он отметил, 
что футбол был и остается од-
ним из самых популярных ви-
дов спорта, а потому в турни-
ре «Кожаный мяч» ежегодно 
участвует большое количество 
юных спортсменов.

«Благодарю вас за яркие, ин-
тересные матчи и поздравляю 
с праздником спорта», – поже-
лал Юрий Гришан и вручил на-
грады лучшим командам со-
ревнований.

Как отметили в Горспорттур-
комитете, по итогам турнира 
сборная гимназии № 24 завоева-
ла два первых места: в катего-
риях 2009/2010 и 2011/2012 г. р.

Магаданский политехникум 
стал победителем в старшей 
возрастной группе.

Впервые завоевала «золо-
то» турнира команда гимна-
зии № 13 имени Ивана Кабано-
ва в категории 2013 г. р. и млад-
ше. Также у гимназии «серебро» 
в группе 2011/2012 г. р. и «брон-
за» в группе 2009/2010 г. р.

Два «серебряных» кубка увез-
ли с соревнований команды 
«Зеленого острова» (п. Ола).

Второе место в группе 2013 г. р. 
и младше заняла команда из 
лицея (эколого-биологического).

Два третьих места получили 
команды из гимназии (англий-
ской), сборная гимназии № 30 
стала третьей в самой младшей 
группе.

Лучшим судьей соревнова-
ний оргкомитетом был при-
знан Иван Дядюра.

Кроме этого, награды получи-
ли лучшие игроки, вратари, за-
щитники и нападающие во всех 
возрастных группах: Михаил 
Шевчук, Данил Бураков, Захар 
Захаренков, Денис Ляшук, Вик-
тор Кургузов, Игорь Борзунов, 
Руслан Коначкин, Эрик Берди-
чевский, Владислав Губа, Вик-
тор Сычев, Максим Пономарев, 
Владимир Мурниэкс, Илья Ше-
пета, Виктор Нувенкевьев, Яро-

слав Семенюк и Максим Вере-
тенников.

Социальным партнером тур-
нира традиционно выступил 
магаданский филиал компа-
нии «Полиметалл», приготовив 
для футболистов замечатель-
ные призы – спортивную фор-
му, медали, кубки, полезные и 
памятные подарки.

«Игра в футбол – это хоро-
шая площадка, чтобы научить-
ся работать в команде, страте-
гически мыслить и воспитать в 
юном поколении здоровый дух 
и полезный азарт. Поддержи-
вая спорт в области, мы в пер-
вую очередь думаем о разви-
тии нашей молодежи, о форми-
ровании досуга подрастающе-
го поколения, чтобы дети росли 
здоровыми, крепкими, целеу-
стремленными и, на примере 
побед в спорте, могли добивать-
ся других важных целей в жиз-
ни», – подчеркнул директор 
магаданского филиала «Поли-
металла» александр сиМон.

Напомним, Всероссийский 
турнир «Кожаный мяч» на про-
тяжении 60 лет проводится по 
инициативе легенды советского 
спорта – вратаря Льва Яшина. 
Уже в первом розыгрыше тур-
нира за победу боролись око-
ло 170 тысяч команд (почти три 
миллиона юных футболистов 
со всего Советского Союза).

В Магадане соревнования ста-
ли традиционным и важным 
спортивным событием в жизни 
юных футболистов. Сегодня иг-
роки сильнейших магаданских 
команд – это бывшие участни-
ки «Кожаного мяча», многие ре-
бята впоследствии навсегда свя-
зали свою жизнь с футболом.

Вкусное, 
полезное, свое

Поздравление сотрудников КФХ «Комарова» 
с профессиональным праздником

13 октября работники 
сельского хозяйства и пе-
рерабатывающей промыш-
ленности отметили про-
фессиональный праздник. 
Поздравления принимают 
трудовые коллективы Мага-
дана, маленькие КФХ и ЛПХ, 
которые в непростых клима-
тических условиях ежеднев-
но кормят горожан самой 
вкусной, свежей и качествен-
ной продукцией.

В лидерах отрасли – КФХ 
«Комарова», которое почти 
три десятка лет выращива-
ет овощи, производит молоч-
ные, мясные продукты и по-
луфабрикаты. С наступаю-
щим торжеством коллектив 
предприятия поздравил пер-
вый заместитель мэра горо-
да Александр Малашевский. 
Он передал сотрудникам па-
мятный адрес и поздравле-
ния от главы муниципалите-
та Юрия Гришана.

«Трудно поверить, что в 
далеком 1995 году на вашей 
небольшой ферме было все-
го две коровы. Сейчас «Ко-
марова» – это полноценное 
производство с более чем 3 
тысячами голов скота в Ма-
гадане и своими полями на 
Алтае. Менялось многое, но 
неизменным остается высо-
кое качество вашей продук-
ции на каждом этапе рабо-
ты. Вы постоянно модерни-
зируете производство, рас-
ширяете сеть продаж, про-
водите ребрендинг, занимае-
те призовые места в выстав-
ках и конкурсах различного 
уровня. Вы являетесь основ-
ными поставщиками молоч-
ной продукции в детские са-
ды, школы, медицинские уч-
реждения Магадана и обла-
сти», – отметил в памятном 
адресе Юрий Гришан.

За добросовестный труд, 
высокий профессионализм и 
в связи с празднованием Дня 
работника сельского хозяй-
ства и перерабатывающей 
промышленности благодар-
ностью мэра города Алек-
сандр Малашевский награ-
дил заместителя главы КФХ 
«Комарова» Анастасию Васи-
льеву, технолога мясного це-
ха Азизу Ашурмамадову и 
ветеринарного врача Жанну 
Грибанову.

Семейство фермерских 
продуктов «Комарова» – 
единственная в своем роде 
ферма, работающая по прин-
ципу «от поля до прилав-
ка»: сами выращивают, сами 
производят, сами продают. В 
составе продуктов хозяйст-
ва нет консервантов, краси-
телей, загустителей и прочей 
«химии».

Линейка продукции ши-
рокая. Так, на предприятии 
завод по переработке мя-
са производит охлажденный 
продукт, замороженные до-
машние мясные и творожен-
ные полуфабрикаты, делика-
тесы, колбасы – всего около 
полусотни наименований, а 
молочный завод перераба-
тывает более 5 тонн молока 
в сутки. Среди выпускаемых 
молочных продуктов – ма-
сло, рассольные сыры, тво-
рог, сыворотка, сметана, ря-
женка и, конечно, молоко.

Продукция с заводов сразу 
попадает на прилавки фир-
менных магазинов КФХ: точ-
ки продаж действуют в раз-
ных районах города. Так-
же фермерскую продукцию 
«Комарова» всегда можно 
найти на полках крупных 
торговых сетей и в неболь-
ших магазинчиках Магадана 
и поселках территории.
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Пресс-служба мэрии города Магадана

Бизнес-пространство
Новый объект недвижимости 

открыли в Магадане
на месте недостроя, у коль-

ца 31 квартала теперь возвы-
шается красивое здание в спо-
койных тонах с добавлением 
дерева. совсем скоро зданию 
присвоят № 3 на новой в горо-
де улице защитников Донбас-
са.

Как рассказала инвестор про-
екта Светлана Несис, пока рас-
сматриваются различные ва-
рианты использования ново-
го объекта. Приоритетным на-
правлением на данный момент 
является розничная торговля.

«Сейчас ведутся переговоры 
с потенциальными арендато-
рами. Для нас, как инвесторов, 
очень приятно инвестировать 
в столицу Колымы, на счету на-
шей команды несколько успеш-
ных проектов в Магадане», – 
отметила Светлана Несис.

С открытием инвесторов по-
здравил мэр областного цент-
ра Юрий гришан.

«Место, выбранное инвесто-
рами – очень удачное. Рядом – 
спорткомплекс «Президент-

ский», гостиница, а далее – вы-
ход к улице Ягодной и Горохо-
вому полю, где строятся мно-
гоэтажки, школа и детский сад. 
Поэтому выбранная точка будет 
востребована. Поздравляю ин-
весторов, будущих арендаторов 
и – в добрый путь», – пожелал 
Юрий Гришан.

Отметим, что фасад здания 
разрабатывал петербургский 
дизайнер при активном уча-
стии инвестора проекта. Как 
рассказал главный инженер 
проекта ООО «Колыма Инжини-
ринг» Дмитрий Дудников, хоте-
лось добавить больше теплых 
оттенков в этот проект, а также 
использовать в отделке дерево.

«Этот материал близок Мага-
дану», – уточнил главный ин-
женер проекта.

В ближайшее время начнут-
ся переговоры между инвес-
торами и магаданскими пред-
принимателями об использова-
нии нового здания, рабочее на-
звание которого «Деловое про-
странство».

Для участников СВО
Госархив региона принимает 

на хранение документы

Для сохранения историче-
ской памяти об участии жи-
телей Магаданской области в 
специальной военной опера-
ции огкУ «государственный 
архив Магаданской области» 
проводит работу по приему 
документов участников сво, 
некоммерческих и волонтер-
ских организаций, оказываю-
щих помощь ветеранам сво 
и их семьям.

На государственное хране-
ние можно передать докумен-
ты профессиональной деятель-
ности, удостоверения, свиде-
тельства, военные билеты, на-
градные документы, дневники, 
записные книжки, воспомина-
ния, интервью с участниками 

СВО, переписку, фотографии, 
статьи, вырезки из газет и жур-
налов и др.

О желании передать докумен-
ты, относящиеся к событиям и 
участникам СВО, на постоянное 
хранение в архив можно сооб-
щить: по электронной почте: 
gamo@49gov.ru; по телефону:  
8 (4132) 65-10-71.

В качестве методической по-
мощи предлагаем ознакомить-
ся с Памяткой участникам СВО 
для участников специальной 
военной операции и (или) чле-
нов их семей о передаче на по-
стоянное хранение в Государст-
венный архив Магаданской об-
ласти для формирования лич-
ных фондов.Пункты временного 

содержания
Вопросы обращения с безнадзорными животными

рабочее совещание по во-
просу обращения с безнад-
зорными животными на тер-
ритории Магаданской об-
ласти и организации пун-
ктов временного содержания 
прошло в мэрии города под 
руководством главы муни-
ципалитета Юрия гришана. 
во встрече приняли участие 
представители регионально-
го минсельхоза и профиль-
ных ведомств мэрии.

Как подчеркнул руководи-
тель областного центра, в сто-
лице территории продолжает-
ся работа по реализации но-
вого регионального закона по 
обращению с животными без 
владельцев. Напомним, он был 

принят Магаданской област-
ной Думой в этом году и пред-
усматривает создание пунктов 
временного содержания, в ко-
торые будут поступать безнад-
зорные животные после отло-
ва.

«Заказчик проекта по созда-
нию ПВС – департамент САТ-
ЭК – уже подобрал необходи-
мый для этих целей участок. 
Он расположен в районе пти-
цефабрики «Дукчинская». Ря-
дом нет жилых домов, а зна-
чит четвероногие не будут бес-
покоить местных жителей», – 
сообщил Юрий Гришан.

Кроме этого, вместе с мин-
сельхозом на совещании обсу-
дили детали организации пун-

ктов временного содержания: 
создание операционной при 
ПВС, возможность уличного 
содержания собак при пункте, 
а также, какими должны быть 
вольеры и организацию пита-
ния животных.

«Как заявил заместитель ми-
нистра сельского хозяйства 
Магаданской области Алексей 
Бабич, в поселках региона уже 
начинает складываться по-
ложительный опыт создания 
ПВС. Так, таковые действуют в 
Оле, Усть-Омчуге. Было приня-
то решение об обмене наработ-
ками между главами муници-
пальных образований с целью 
создания наиболее действен-
ных пунктов временного со-
держания».

Как подытожили участники 
совещания, основная цель всех 
проводимых мероприятий – 
исключение случаев причи-
нения вреда жизни и здоро-
вью людей. Магаданцев просят 
помнить о правилах безопас-
ности. Необходимо старать-
ся избегать контакта с бездом-
ными животными и объяснить 
это правило детям.

Строители стараются
Глава города проинспектировал ремонт автовокзала

в магаданском автовокзале 
кипит работа – внутренние 
помещения объекта транс-
портной инфраструктуры ка-
питально ремонтирует ком-
пания ооо «Милена». Срок 
окончания работ – 31 декабря, 
но строители стараются завер-
шить раньше, планируют к кон-
цу ноября.

«Мы уже смонтировали ото-
пление, стеновые панели, сде-
лали электрику и сантехнику, 
сейчас работаем над зачисткой 

и покраской ступеней лестни-
цы и будем переходить ко вто-
рому маленькому залу. Он сей-
час, в отличие от большого, от-
крыт для пассажиров, там дей-
ствуют кассы по продаже биле-
тов», – сообщил директор ооо 
«Милена» Михаил кохан.

Мэр Магадана Юрий Гри-
шан отметил работу строите-
лей, подчеркнув, что автовок-
зал станет достойным город-
ским объектом транспортной 
инфраструктуры.

«Мы капитально отремонти-
ровали фасад здания, который 
украшает яркая световая выве-
ска «Магадан», благоустроили 
привокзальную площадь, уста-
новили новые лавочки, а те-
перь приводим в порядок вну-
тренние помещения. Получил-
ся интересный дизайн-проект 
автовокзала, в рамках которо-
го убрали лишние перегород-
ки и элементы. Строители ста-
раются: здесь становится хоро-
шо, комфортно и тепло, а еще 
очень современно. Так, здесь 
установят электронное табло с 
расписанием движения автобу-
сов, будет действовать сервис-
ная стойка для самостоятель-
ного оформления и покупки 
билетов. Поэтому с пожелани-
ем магаданцев по ремонту ав-
товокзала мы справились», – 
заключил Юрий Гришан.

Напоминаем пассажирам, 
что вход в здание со стороны 
привокзальной площади по-
прежнему закрыт, попасть в 
вокзал можно со стороны пар-
ковки.

mailto:gamo@49gov.ru
https://magadan.49gov.ru/common/upload/43/editor/file/Pamyatka_uchastnikam_SVO.pdf
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=94446
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской областной Думы

Пресс-служба Магаданской городской Думы

Самозанятым на заметку

в совете федерации 
прошло заседание комите-
та по бюджету и финансо-
вым рынкам. В обсуждении 
актуальных вопросов при-
нял участие первый замести-
тель председателя Комитета, 
представитель Магаданской 
областной Думы в Совете Фе-
дерации Сергей Иванов.

Сенаторы рассмотрели Фе-
деральный закон «О внесе-
нии изменений в Федераль-
ный закон «О защите кон-
куренции». Документ разра-
ботан для совершенствова-
ния антимонопольного за-
конодательства. Предлагает-
ся установить, что основа-
нием для направления анти-
монопольным органом пре-
достережения должностным 
лицам хозяйствующих субъ-
ектов о недопустимости на-
рушений антимонопольно-
го законодательства будет 
являться любая достовер-
ная информация о планиру-
емом поведении на товар-
ном рынке. В настоящее вре-
мя основанием для этого яв-
ляется только соответствую-
щее публичное заявление та-

ких лиц.
Также Федеральным зако-

ном из определения сопо-
ставимого товарного рын-
ка исключается географиче-
ский критерий, что позво-
лит при определении моно-
польно высокой цены внутри 
страны не ориентироваться 
на валютные цены мировых 
рынков. Кроме того, зако-
ном в реестр хозяйствующих 
субъектов включено понятие 
самозанятых лиц. Как пояс-
нил Сергей Иванов, благода-
ря этому те, кто использует 
налог на профессиональный 
доход, смогут в упрощен-
ном порядке получать му-
ниципальные и региональ-
ные преференции, которые 
разработаны в условиях ино-
странных санкций.

В ходе заседания также об-
суждался Федеральный за-
кон «О внесении изменений 
в Федеральный закон «О та-
моженном регулировании 
в Российской Федерации и 
о внесении изменений в от-
дельные законодательные 
акты Российской Федера-
ции» и о приостановлении 

действия пункта 2 части 6 
статьи 102 Федерального за-
кона «О таможенном регу-
лировании в Российской Фе-
дерации и о внесении изме-
нений в отдельные законо-
дательные акты Российской 
Федерации». Документ раз-
работан для реализации По-
становления Конституци-
онного Суда РФ и направ-
лен на обеспечение возмож-
ности проверяемого лица 
или его представителя в хо-
де ознакомления с матери-
алами таможенной провер-
ки осуществлять выписки и 
использовать технические 
средства, предназначенные 
для их копирования и фото-
графирования. Также зако-
ном вносится норма, регла-
ментирующая порядок полу-
чения выписки из докумен-
тов, содержащих не подлежа-
щие разглашению сведения, 
государственную, коммерче-
скую, налоговую или банков-
скую тайну.

Кроме того, Федеральный 
закон приостанавливает до 
1 января 2027 года действие 
положения о временном пе-
риодическом декларирова-
нии товаров для участников 
внешнеэкономической дея-
тельности, осуществляющих 
ее менее года. Это позволит 
правопреемникам участни-
ков внешнеэкономической 
деятельности, находящихся 
под санкциями иностранных 
государств, продолжить ра-
боту в плановом режиме.

Комитет рекомендовал Со-
вету Федерации одобрить 
указанные федеральные за-
коны.

«Разговоры 
о важном»

в филиале Магаданского 
областного социально-реа-
билитационного центра для 
несовершеннолетних», кото-
рый всем известен как «ти-
хая обитель», прошла встре-
ча с депутатами Магадан-
ской областной Думы от 
«единой россии» викторией 
голубевой и ксенией сухан-
киной. Парламентарии прове-
ли занятие «Разговоры о важ-
ном», посмотрели, как устроен 
быт детей, пообщались с педа-
гогами, сообщает пресс-служ-
ба партии «Единая Россия».

В учреждении, созданном 
более 20 лет назад, находятся 
дети от 3 до 17 лет, которые по 
различным причинам попа-
ли в трудную жизненную си-
туацию. Сегодня это 12 юных 
колымчан. Дети проживают 
в центре временно, при этом 
учатся в школе, а для дошколь-
ников досуг организован сила-
ми сотрудников центра.

Для ребят гости привезли 
подарки: настольные разви-
вающие игры, пазлы, наборы 
для творчества. Депутаты по-
смотрели, как устроен быт де-
тей, пообщались с педагогами 
и провели урок «Разговоры о 
важном».

– Сейчас в Центре времен-
но находятся 12 детей от 3 до 
14 лет. Ранее Президент РФ Вла-
димир Путин поддержал ини-
циативу ввести «Разговоры о 
важном» для дошколят. При 
этом он отметил, что прове-
дение патриотических уро-
ков для маленьких детей – это 
сложная тема, действовать на-
до аккуратно и в рамках раз-
умного. Поэтому мы погово-
рили о любви к своей малой 
Родине, родному Магадану, 
своей семье, природе, о силь-
ных и смелых российских вои-
нах, – рассказала Виктория Го-
лубева.

Ксения Суханкина добавила, 
что для нее было важно уви-
деть улыбки на лицах детей, 
их любопытный взгляд и жела-
ние творить, познавать и раз-
виваться.

Напомним, депутаты посто-
янно взаимодействуют с со-
циально-реабилитационным 
центром для несовершенно-
летних. Просьбы детей и пе-
дагогов не оставляют без вни-
мания, регулярно навещают 
подопечных, содействуют в 
улучшении условий для разви-
тия, обучения и организации 
досуга детей.

Помощь от депутата
игорь рыженков помог 

сделать частичный ремонт 
и приобрести мебель для 
«информационно-психоло-
го-педагогического цент-
ра».

С просьбой к депута-
ту Магаданской городской 
Думы обратились педаго-
ги учреждения, сообщает 
пресс-служба Магаданского 
регионального отделения 

партии «Единая Россия».
Как пояснили сотрудни-

ки, стулья не менялись с мо-
мента организации центра. 
В реконструкции нуждались 
также короб и часть бетон-
ного фундамента. Ситуация 
обострилась в связи с про-
течкой старых труб горяче-
го и холодного водоснабже-
ния жилых квартир, которые 
находятся над помещением 

центра. Это единственное в 
Магаданской области учре-
ждение для детей, нуждаю-
щихся в психолого-педаго-
гической и медико-социаль-
ной помощи, поэтому было 
особенно важно, чтобы но-
вый учебный год начался без 
коммунальных и бытовых 
проблем.

«Благодаря депутату мы с 
комфортом вошли в новый 

учебный год», – подчерки-
вает директор «информа-
ционно-психолого-педаго-
гического центра» елена 
старовойтова.

Депутат Магаданской го-
родской Думы Игорь Рыжен-
ков в 2023 году также ока-
зал помощь в покупке ме-
бели для городской библи-
отеки микрорайона «Стро-
итель». Услугами учрежде-

ния пользуется более двух 
тысяч взрослых и детей. В 
этом году благодаря депу-
тату еще одно учреждение 
удалось обновить. Педагоги-
ческий коллектив, родители, 
ученики благодарят депута-
та за оказанное содействие в 
решении вопросов по созда-
нию комфортных условий в 
образовательном учрежде-
нии.
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая россия»

Пресс-служба осфр по Магаданской области

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Выплаты 
по беременности

отделение соцфонда рос-
сии по Магаданской области 
выплатило в этом году посо-
бие по беременности и родам 
922 жительницам нашего ре-
гиона на общую сумму 186 
миллионов рублей.

Государство поддерживает 
семьи с детьми, а также жен-
щин, которые скоро станут ма-
мами. Одна из востребованных 
мер социальной помощи – по-
собие по беременности и ро-
дам. Оно назначается женщи-
нам за 70 дней до и 70 дней по-
сле родов. Размер выплаты за-
висит от заработка женщины, а 
также от сложности родов:

– при нормальных родах ми-
нимальный размер пособия со-
ставит 88565 рублей, макси-
мальный – 565 562 рубля;

– при осложненных родах и 
одноплодной беременности, 

минимальный размер – 98687 
рублей, максимальный – 
630197 рублей;

– при осложненных родах и 
многоплодной беременности, 
минимальный размер – 122726 
рублей, максимальный – 783 
707 рублей.

Для получения пособия жен-
щине нужно подать заявление 
о предоставлении отпуска по 
беременности и родам своему 
работодателю, а он в свою оче-
редь предоставит необходимые 
сведения в Отделение СФР по 
Магаданской области. Средства 
перечислят в течение 10 рабо-
чих дней за весь период отпу-
ска сразу.

остались вопросы? Вы можете 
задать их специалистам контакт-
центра Отделения СФР по номеру 
телефона: 8-800-10-000-01 (9.00-
17.00, пн.-пт.).

Изменения 
с 2025 года

на минувшей неделе со-
стоялось заседание правле-
ния фонда. В ходе него под-
нимались вопросы инвести-
рования пенсионных нако-
плений и реабилитации ра-
ботников с производственны-
ми травмами и профессио-
нальными заболеваниями.

Об изменениях, которые 
ждут россиян со следующего 
года по выплате пенсий, рас-
сказала заместитель предсе-
дателя СФР Марина Семенова. 
Она отметила, что 2024 год был 
богат на принятые изменения 
в пенсионном законодательст-
ве. Одна из главных поправок 
касается возобновления индек-
сации страховой пенсии рабо-
тающим пенсионерам. Со сле-
дующего года их выплаты бу-
дут повышаться точно так же, 
как и у неработающих пенси-
онеров. Первая индексация по 

новым правилам пройдет уже 
в следующем году. Рассчиты-
вать размер повышения будут 
не по реально выплачиваемой 
пенсии, а по ее более высоко-
му размеру, который учитыва-
ет все прошедшие индексации. 
Такой вариант, как было отме-
чено, позволит обеспечить бо-
лее высокую прибавку к вы-
платам пенсионеров.

Помимо этого, в текущем го-
ду одобрены изменения, соглас-
но которым детям-инвалидам 
погибших участников специ-
альной военной операции (СВО), 
предоставлено право получать 
вторую пенсию. Аналогичным 
правом теперь наделены инва-
лиды с детства первой и второй 
групп. Такие дети, оставшиеся 
без родителя, в зависимости от 
ситуации смогут получать од-
новременно два вида пенсии.

Пресс-служба осфр

«Моя карьера с Единой Россией»
Неделя приемов граждан по защите прав трудящихся

с 7 по 11 октября в рамках 
партийных проектов «Моя 
карьера с единой россией» 
и «Предпринимательство» в 
Магаданской области прош-
ла неделя приемов граждан 
по вопросам защиты прав 
трудящихся.

На площадке региональ-
ной общественной приемной 
председателя «Единой Рос-
сии» Дмитрия Медведева и в 
местных общественных при-
емных партии состоялись кон-
сультации с участием Упол-
номоченного по защите прав 
предпринимателей в Мага-
данской области, представите-
лей Магаданского региональ-
ного отделения Общероссий-
ской общественной организа-
ции «Ассоциация юристов Рос-

сии», депутатов «Единой Рос-
сии», представителей органов 
исполнительной власти в сфе-
ре труда и социальной защи-
ты, органов государственной 
службы занятости населения, 
депутатов всех уровней и се-
наторов, а также организаций-
партнеров.

Как отметила координатор 
федерального партийного про-
екта «Моя карьера с Единой 
Россией» в Магаданской обла-
сти Оксана Литяева, тема заня-
тости и защиты трудовых прав 
граждан достаточно актуальна 
в регионе. Профильные прие-
мы проходят в регионе на пло-
щадке партии «Единая Россия» 
ежегодно и касаются, в основ-
ном, взаимоотношений с рабо-
тодателями, несправедливых 

увольнений, нарушениях при 
расчетах.

«В нашей общественной при-
емной уже более 10 лет специ-
алисты регионального отделе-
ния Общероссийской общест-
венной организации «Ассоциа-
ция юристов России» бесплат-
но, на добровольной основе, 
помогают людям в вопросах 
трудовых отношений. Это со-
действие в составлении иско-
вых требований, в досудебных 
процедурах. Кроме этого, на 
приемах решаются проблемы, 
связанные с поиском работы – 
в этом помогает партийный 
проект «Моя карьера с Единой 
Россией» и наше сотрудниче-
ство со службой занятости. Ка-
ждая ситуация, связанная с ка-
дровыми вопросами, трудоу-
стройством, трудовыми отно-
шениями относится к социаль-
но значимым, и партия уделя-
ет самое пристальное внима-
ние таким обращениям», – со-
общила Оксана Литяева.

В ходе прошедших прие-
мов каждый заявитель полу-
чил конкретные разъяснения. 
Некоторые обращения потре-
бовали дополнительной кон-
сультации, и депутаты взяли 
их под личный контроль для 
дальнейшего изучения.

«Городская среда»
Преображение региона и поддержка партии

Магаданская область прео-
бражается, становится ком-
фортнее, растет количество 
мест для отдыха и проведе-
ния времени на свежем воз-
духе.

Все изменения проходят в 
рамках нацпроекта «Жилье и 
городская среда» и народной 
программы «Единой России».

Благоустройство обществен-
ных пространств нацелено на 
создание комфортного и раз-
нообразного пространства для 
досуга жителей всех возраст-
ных групп.

Финансирования программ 
«Единая Россия» добивалась 
в рамках реализации народ-
ной программы при содейст-
вии федерального партпроек-
та «Единой России» «Город-
ская среда».

Как ранее отмечал секре-
тарь Магаданского региональ-
ного отделения «Единой Рос-
сии», губернатор Магаданской 
области Сергей Носов, в Мага-
данской области за пять лет 
приведены в порядок более 

60 скверов, дворов, площадок, 
а бывшие пустыри преврати-
лись в современные и ком-
фортные точки притяжения 
людей, где приятно провести 
время всей семьей.

В Омсукчане улицы Ленина 
и Транспортная обрели новый 
облик в рамках первого этапа 
благоустройства. Два следу-
ющих этапа дизайн-проекта 
выполнят в 2025 году. Кроме 
того, по программе соцпарт-
нерства в поселке отремонти-
ровали детский сад и школь-
ную спортплощадку.

В Талой Хасынского округа 
забетонировали дороги, кото-
рые ранее были грунтовыми. 
Также дорожники отремон-
тировали тротуары, обновив 
улицы Строителей, Зеленую, и 
Комсомольскую.

Спорткомплекс с бассей-
ном строят в колымском 
Усть-Омчуге в рамках нац-
проекта «Демография». Здесь 
разместят бассейн, тренаже-
ры, залы для бокса и под-
готовительных занятий. За-

вершить строительство физ-
культурно-оздоровительного 
комплекса планируют в де-
кабре этого года. В шаговой 
доступности находятся спор-
тивная школа, физкультур-
но-спортивный комплекс от-
крытого типа, построенный 
в рамках народной програм-
мы «Единой России», и ледо-
вая площадка.

В Эвенске сформируется 
пейзажный школьный сквер. 
Украсить его могут и неболь-
шие цветочные композиции. 
Текущим летом территорию 
школьного двора при поддер-
жке соцпартнеров засеяли се-
менами газонной травы.

В Колымской столице, на 
проспекте Ленина, завершил-
ся ремонт Аллеи Памяти, от-
крытой 28 лет назад в честь 
погибших в Великой Отечест-
венной войне 1941-1945. Позд-
нее здесь открыли мемори-
ал землякам-колымчанам, по-
гибшим на службе Отечеству 
в Афганистане, Чечне и дру-
гих локальных конфликтах.

Коллектив работников, ветеранов и пенсионеров органов 
прокуратуры Магаданской области выражает искренние со-
болезнования водителю прокуратуры Магаданской области 
Мельниченко Анатолию Дмитриевичу в связи со смертью 
матери – Мельниченко нины егоровны, а также родным 
и близким покойной.

и. о. прокурора области
старший советник юстиции и. н. Максимов
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Пора готовиться к зиме
Интервью со старшим инспектором по особым поручениям управления 

Госавтоинспекции УМВД России по Магаданской области Дмитрием Забровским

несмотря на то, что ка-
лендарная осень в разга-
ре, самое время задумать-
ся о предстоящей зиме. Тем 
более в нашем регионе снег, 
морозы, гололед можно ожи-
дать уже со дня на день.

Более серьезно к наступле-
нию зимнего периода долж-
ны отнестись магаданские 
автолюбители – своевремен-
но «переобуть» свое авто, 
проверить наличие каната, 
лопаты и щетки, а также не 
забыть заменить воду в боч-
ке омывателя на незамерзаю-
щую жидкость и прочее дру-
гое.

О подготовке к зимнему 
периоду автолюбителей, чем 
отличается процесс зимне-
го от летнего вождения, на 
что стоит обратить внима-
ние при гололеде в интервью 
«ВМ» рассказал старший ин-
спектор по особым пору-
чениям управления госав-
тоинспекции УМвД россии 
по Магаданской области 
Дмитрий забровский.

воПрос – ответ

– Дмитрий владимиро-
вич, совсем скоро в наш ре-
гион придет зима, и я сей-
час говорю не о календар-
ной, а фактической – го-
лолед, снегопады и про-
чее. когда наши автолюби-
тели должны переобувать 
свое транспортное средст-
во, стоит ли ждать первого 
снегопада?

– Согласно статистике, в на-
шем регионе рост числа до-
рожно-транспортных проис-
шествий начинает отмечать-
ся с 20-х чисел сентября. Сей-
час я говорю о происшест-
виях, связанных непосредст-
венно с потерей контроля за 
управлением транспортным 
средством из-за гололеда.

На многих участках авто-
дорог нашего региона уже 
достаточно скользко, лежит 
снег, особенно на возвышен-
ностях и перевалах. Соответ-
ственно данные погодные из-
менения влекут за собой рост 
аварийности.

Если говорить о самом Ма-
гадане, то рост дорожно-
транспортных происшест-

вий начинается с первых чи-
сел октября. Хоть из года в 
год даты могут и меняться, 
но тем не менее, в первой де-
каде октября возрастает уро-
вень аварийности и продол-
жает оставаться высоким 
вплоть до конца октября.

Говоря о переходе шин с 
летнего вида на зимний, ожи-
дать появления первого сне-
га водителям все же не сто-
ит. Для автолюбителей из го-
да в год зима приходит нео-
жиданно: проснулись утром, 
а на улице снег. И передви-
гаясь на автомобиле еще на 
летней резине до ближайшей 
шиномонтажной мастерской, 
водитель создает опасную 
ситуацию не только для себя, 
но и для других участников 
дорожного движения. Повто-
рю, дожидаться выпадения 
первого снега не нужно.

Также могу порекомендо-
вать автолюбителям ориен-
тироваться на среднесуточ-
ную температуру, то есть 
если она опускается ниже 
плюс 5 градусов, то необхо-
димо принять меры к под-
готовке транспортного сред-
ства к использованию в зим-
ний период.

– то есть на сегодняшний 
момент уже можно перео-
бувать свое авто?

– Совершенно верно. Со-
гласно данным синоптиков 
со дня на день выпадет снег.

– Дмитрий владими-
рович, какой вид резины 
(шин) вы посоветуете, ка-
кая более безопасная?

– Зимние шины подразде-
ляются на ошипованные и 
неошипованные. Однозначно 
сказать нельзя, какая шина 
лучше или хуже. На разных 
дорожных покрытиях с раз-
ным коэффициентом сцепле-
ния та либо иная шина ведет 

себя по-разному.
Но, тем не менее, опираясь 

на аналитические сведения, 
могу с уверенностью ска-
зать, что в дорожно-транс-
портных происшествиях, ко-
торые происходили из-за по-
тери контроля управления 
автотранспортным средст-
вом, в меньшей степени ре-
гистрировались автомобили, 
на которых была установле-
на ошипованная резина.

– есть ли наказание за 
эксплуатацию авто на не-
подходящей под сезон ре-
зине (шин)?

– Да, конечно. Согласно 
нормам административно-
го законодательства Россий-
ской Федерации, в том чи-
сле постановления Прави-
тельства о правилах дорож-
ного движения, предписано 
использование в зимний пе-
риод – зимних шин, в лет-
ний период – летних шин. За 
неисполнения данного тре-
бования предусмотрена ад-
министративная ответствен-
ность, сумма администра-
тивного штрафа составляет 
500 рублей.

Но, в очередной раз обра-
щаясь к автолюбителям, не-
обходимо понимать, что ад-
министративный штраф – 
это меньшее из негативных 
последствий. Нарушение по-
добных требований вам мо-
жет обернуться не только по-
вреждением вашего транс-
портного средства, но и при-
чинением вреда здоровью, 
как своего, так и других 
участников дорожного дви-
жения.

– Посоветуйте, как еще 
нужно подготовить свое ав-
то к эксплуатации в зим-
ний период, на что стоит 
обратить внимание автолю-
бителям?

– В первую очередь, конеч-
но же, говоря о подготовке 
автомобиля к эксплуатации в 
зимних условиях, необходи-
мо поменять шины на зим-
ний вид. При этом установле-
но, что остаточная величина 
рисунка (протектора) должна 
составлять не менее 4 мил-
лиметров. Если мы говорим 
об ошипованных шинах, то 
на всех колесах должны сто-
ять ошипованные шины – за-
прещается установка хотя бы 
одного неошипованного. Так-
же на одной оси запрещает-
ся установка шин разной раз-
мерности и модели.

Что касается подготовки 
автомобиля, необходимо ав-
толюбителям обратить вни-
мание на работоспособность 
стеклоочистителей, необ-
ходимо проверить работо-
способность внешних осве-
тительных приборов, и это 
нужно в первую очередь для 
самого водителя, чтобы ос-
вещение было достаточным, 
и водитель мог контроли-
ровать ситуацию на дороге. 
Также нужно обратить вни-
мание на работоспособность 
системы обдува ветрового 
стекла.

– Давайте поговорим о са-
мом вождении. есть ли раз-
ница в нем летом и зимой? 
и о чем должны вспомнить 
водители с первым снегом?

– Психологически в лет-
ний период водителю легче 
управлять автомобилем. Так 
как он понимает, что машина 
ведет себя на дороге уверен-
но, это в первую очередь свя-
зано с коэффициентом сце-
пления колеса с дорогой. За 
летний период водитель при-
выкает к такому расслаблен-
ному стилю вождения, при 
котором где-то прощаются 
ошибки водителя, связанные 
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с резким воздействием на сис-
тему управления (рулевое ко-
лесо, педаль тормоза, газа).

Как правило, вот этот пере-
ход с летнего стиля вождения 
на зимний происходит резко, 
и зачастую водитель не успе-
вает перестроиться до появле-
ния первого снега. Он все так-
же продолжает совершать лет-
ние ошибки, которые в зим-
ний период недопустимы, что 
в свою очередь приводит к не-
гативным последствиям и до-
рожно-транспортным проис-
шествиям.

Смена стиля вождения в 
зимний период подразумева-
ет плавные воздействия на ор-
ганы управления автомобиля. 
Необходимо исключить рез-
кое нажатие на педаль тор-
моза, газа, резкое ускорение и 
резкий поворот руля. Потому 
что данные факторы приводят 
к неконтролируемому заносу 
автомобиля, а неконтролируе-
мый занос – это уже предпо-
сылка к дорожно-транспорт-
ному происшествию.

Также нужно понимать во-
дителю, что верхний слой до-
рожного покрытия при пони-
жении среднесуточной темпе-
ратуры, промерзает. Особенно 
это в первую очередь проис-
ходит на эстакадах, мостах, в 
тех местах, где оно несмежно 
с землей, отдающей накоплен-
ное тепло.

Необходимо обращать вни-
мание и на дорожное покры-
тие по цвету. В местах, где 
идет обледенение, асфаль-
товое покрытие имеет более 
темный оттенок.

Двигаясь в потоке, необхо-
димо уметь ориентироваться 
и прогнозировать на несколь-
ко секунд вперед развитие до-
рожной ситуации. Необходи-
мо смотреть на транспорт, на 
3-4 машины вперед. Если заго-
релись стоп-сигналы, нужно 
уже начинать принимать со-
ответствующие меры, пони-
мая, что транспортный поток 
будет останавливаться.

Посмотрите в зеркало задне-
го вида, если автомобиль дви-
жется позади вас, контроли-
руйте, чтобы не было сокраще-
ния дистанции, также можно 
коротким плавным нажатием 
на педаль тормоза обозначить 
этому водителю, что вы плани-
руете остановиться, либо при-
нять меры к торможению.

Помните, что в период меж-
сезония снег превращает-
ся буквально в стекло, и под 
колесами он раскатывается, 
превращаясь в снежный на-
кат с очень низким коэффи-
циентом сцепления. Особен-
но это возникает в городе на 
спусках, подъемах, также пе-
ред перекрестками и пеше-
ходными переходами. Поэто-
му необходимо на это обра-

щать внимание.
Но это должны помнить не 

только водители, но и сами 
пешеходы. Невзирая на пре-
имущества, которые пеше-
ход имеет на пешеходном пе-
реходе, нужно понимать, что 
резко остановить транспорт-
ное средство зимой практи-
чески невозможно. Пешеходу 
необходимо дождаться пол-
ной остановки транспортного 
средства и убедиться, что во-
дитель все же пропускает его.

Также очень важен фактор 
сокращения продолжительно-
сти светового дня в нашем ре-
гионе. Необходимо учитывать, 
что возможно внезапное появ-
ление людей на проезжей ча-
сти, особенно в местах, где от-
сутствует искусственное осве-
щение проезжей части. Здесь 
нужно обратиться и к пешехо-
дам. Вам необходимо исклю-
чить нахождение на проез-
жих частях без цели перехо-
да. Важно пользоваться све-
тоотражающими элемента-
ми. Применение светоотража-
ющих элементов на дорогах 
позволит водителю вас уви-
деть на расстоянии не менее 
300 метров и принять необхо-
димые меры по недопущению 
происшествия.

– Что вы посоветуете возить 
водителям с собой в зимний 
период? какие средства для 
своего же комфорта и без-

опасности должны присут-
ствовать в авто?

– Что касается комфорта, я 
считаю, что автолюбителю же-
лательно, чтобы у него была 
лопата и трос.

Но что касается безопасно-
сти, то, конечно же, у нас пра-
вилом дорожного движения 
предусмотрен знак о времени 
остановки, так как может слу-
читься что угодно. При выну-
жденной остановке либо при 
возникновении дорожного 
транспортного происшествия, 
водитель обязан обозначить 
свое транспортное средство, 
точнее место, где для другого 
участника дорожного движе-
ния это транспортное средст-
во находится в ограниченной 
видимости.

Также хочу остановиться 
на световозвращающих жиле-
тах. Правилами установлено, 
что при совершении дорожно-
транспортного происшествия 
либо в условиях ограничен-
ной видимости, либо в темное 
время суток в ненаселенных 
пунктах водитель обязан но-
сить световозвращающий жи-
лет. Также и пешеходы в не-
населенных пунктах обязаны 
использовать световозвраща-
ющие жилеты.

Что касается необязатель-
ных аксессуаров, то есть пред-
метов, непредписанных за-
конодательством, могу поре-

комендовать иметь щетку со 
скребком для очистки снега 
и льда с ветрового стекла, ко-
торые могут ограничивать об-
зорность с места водителя.

– Дмитрий владимирович, 
спасибо вам за интересное 
интервью, за развернутые 
ответы. хотелось бы его за-
вершить вашим обращени-
ем к нашим читателям не-
посредственно к водителям.

– Уважаемые автолюбите-
ли, обращаясь к вам, Госавто-
инспекция призывает вас в пе-
риод межсезония и предстоя-
щих выпадений осадков, при 
эксплуатации транспортного 
средства в зимних условиях, 
соблюдать скоростной режим, 
дистанцию до впереди движу-
щегося автомобиля. Прибли-
жаясь к перекресткам и пеше-
ходным переходам, помнить о 
том, что при выходе на проез-
жую часть пешехода могут по-
требоваться резкое снижение 
скорости и остановка. Обраща-
ясь к пешеходам, будьте акку-
ратными и предельно внима-
тельными на дорогах, учиты-
вайте то, что автомобиль не 
всегда способен моменталь-
но остановиться. Уважаемые 
участники дорожного движе-
ния, безопасных вам дорог.

наталья
МифтахУтДинова

Проводится набор кандидатов для поступления 
в Краснодарское высшее военное училище 

имени генерала армии С. М. Штеменко
краснодарское высшее военное училище имени генерала армии штеменко с. М. 

проводит набор кандидатов на поступление в 2025 году по программам высшего 

образования на специальность: «Защита информации на объектах информатизации 

военного назначения» и среднего профессионального образования на специаль-

ность: «Обеспечение информационной безопасности автоматизированных систем».

В июне 2025 года в городе Хабаровске будет работать выездная комиссия по отбо-

ру кандидатов, а также можно самому прибыть в город Краснодар для прохождения 

комиссии.

Высшее образование (срок обучения – 5 лет), специальность: «Защита информа-

ции на объектах информатизации военного назначения».

необходимые баллы егЭ:

Русский язык – 40 баллов;

Математика профильного уровня – 39 баллов;

Предметы на выбор кандидата:

информатика и информационно-коммуникационные технологии – 40 баллов 

или физика – 39 баллов.

Среднее профессиональное образование (срок обучения 2 года 10 месяцев), спе-

циальность: «Обеспечение информационной безопасности автоматизированных сис-

тем» (конкурс по среднему баллу).

Вся подробная информация о поступлении размещена на официальном сайте учи-

лища (www.kvvu.mil.ru).

Телефон представителя в Магаданской области: 8 (914) 715-49-13.
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«Осенний арт-маркет»
Ярмарку местных ремесленников провели в Центре культуры

изделия от магаданских 
мастеров, подвижные иг-
ры, мастер-классы и бес-
проигрышная лотерея: в 
областном центре дебю-
тировала новая площадка 
для ремесленников и цени-
телей авторского труда.

«арт-колыМа»

Ассоциация творческих 
людей Магаданской области 
возникла вследствие разде-
ления ярмарки местных ре-
месленников «Артишок» (6+) 
на творческую мастерскую 
«Галерея М» и «Арт-Колы-
му». Концептуальное отли-

чие площадки – выход за 
рамки привычной ярмар-
ки мастеров, путем добавле-
ния различных активностей 
в свои мероприятия. Цель – 
создать интересный, зани-
мательный досуг для всей 
семьи, популяризировать и 
монетизировать ремеслен-
ный труд в нашем городе,  
рассказала руководитель 
ассоциации творческих 
людей Магаданской обла-
сти «арт-колыма» ирина 
кожеМяко.

Витрины для покупателей 
подготовили 36 ремеслен-
ников. Предметы декора, иг-

рушки, косметику, сладости, 
украшения, сувениры и мно-
гое другое расположили на 
первом и втором этаже Цен-
тра культуры. Мастер-клас-
сы и подвижные игровые зо-
ны занимали не менее поло-
вины пространства ярмар-
ки. Посетителей встречали у 
входа: волонтеры раздавали 
наклейки с логотипом «Арт-
Колыма» и рассказывали о 
карте ярмарки. Возле гарде-
робов расположили фотозо-
ну в виде арки, обрамленной 
пожелтевшими и порыжев-
шими тканевыми листьями, 
паутиной и гроздями ряби-

ны, это отсылка к названию 
ярмарки – «Осенний Арт-
маркет» (6+). Мероприятие 
стартовало в полдень и про-
должилось до пяти вечера.

В планах Ассоциации 
творческих людей Магадан-
ской области реорганизо-
ваться в некоммерческую 
организацию, вовлекать и 
обучать новых авторов, ор-
ганизовывать и проводить 
городские фестивали руко-
делия, прикладного твор-
чества и искусства. Ярмар-
ки, аналогичные «Осеннему 
Арт-маркету» (6+), пообеща-
ли проводить несколько раз 
в год. Ближайшие меропри-
ятия намечены на декабрь, 
их посветят новогодней те-
матике. Познакомиться с де-
ятельностью организации и 
ее участниками можно в ин-
тернете, по запросу «Арт-ко-
лыма».

ассортиМент

Разнообразие товаров, 
представленных на «Осен-
нем Арт-маркете» (6+), не 
слишком отличалось от 
предыдущих ярмарок. По-
купателям предлагали кни-
ги о Колыме, произведения 
магаданских авторов, се-
верные сказки, фотоальбо-
мы, сборники стихов. Кон-
структоры из дерева на те-
му моря, леса и жителей 

этих стихий, которых мож-
но встретить на территории 
Магаданской области. Де-
коративное мыло для ван-
ной в виде небольших раз-
ноцветных птичек и зверу-
шек. Ароматические, шипу-
чие добавки для купания. 
Шерстяные, вязаные игруш-
ки разных размеров и не-
большие пестрые бантики. 
Вазы, подставки, органайзе-
ры, памятные магниты, вы-
полненные из глины. Укра-
шения из ювелирной смо-
лы – броши, серьги, подве-
ски. Браслеты из бисера, чо-
керы и бробусы – броши, 
совмещенные с бусами, на-
поминающие большие, ска-
зочные ожерелья. Темати-
ческие товары для осенних 
праздников от разных мас-
теров выставили возле ло-
терейного столика – тыквы, 
свечи, фигурки, пепельни-
цы, шоколад и так далее. Вя-
заные детские игрушки, по-
гремушки. Большие празд-
ничные банты разных форм 
и расцветок. Украшения и 
аксессуары из эпоксидной 
смолы с причудливыми узо-
рами и яркими цветами. 
Глиняные кружки, блюд-
ца, украшения, брелоки, фи-
гурки, объемные панно, све-
тильники. Женские сумоч-
ки, клатчи для нарядного 
образа, косметичку, шоперы 
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с вышитыми рисунками, на-
боры – украшения плюс ак-
сессуар. Натуральное автор-
ское мыло с добавлением се-
верных растений, в виде зна-
менитых колымских пейза-
жей, скрабы и масла для тела 
и лица. Женские изделия – 
подвески, кольца, серьги, чо-
керы, колье из граненого сте-
кла, натуральных камней, 
жемчуга, горного хруста-
ля и янтаря. Плетеные кор-
зины, подставки, лукошки 
и вазы. Декоративные свечи 
и керамические подсвечни-
ки. Свечи из пчелиного вос-
ка с добавлением натураль-
ных трав. Изделия из гипса – 
подставки, вазы, пепельни-
цы, органайзеры, шкатулки, 
фигурки и ароматические 
свечи. Мужские браслеты из 
можжевельника и яшмы, бре-
локи из витражного стекла. 
Панно, часы, подносы, ключ-
ницы, подстаканники, сер-
вировочные доски из эпок-
сидной смолы с различны-
ми узорами и засушенными 
цветами внутри. Ароматиче-
ское, сувенирное мыло в ви-
де корзин с цветами, пчели-
ных сот, букетов роз и тюль-
панов. Иван-чай, варенье, ке-
дровые орехи, нектары, сто-
ловые и эфирные масла, се-
мена, авторский шоколад 
с различными начинками, 
конфеты. Небольшие дере-
вянные домики, миниатюр-
ные картины, фигурки и бре-
локи из древесины. Открыт-
ки, носки, магниты, облож-
ки на документы, светящи-
еся елочные игрушки, круж-
ки в свитере – все с магадан-

ской символикой. Шерстяные 
и плюшевые зверюшки с ин-
дивидуальными чертами ли-
ца, выполненные из подруч-
ных материалов и утяжелен-
ные морской галькой. Серьги 
и подвески в форме мухомо-
ров. Шапки, перчатки, палан-
тины, носки, варежки, шка-
тулки, выполненные из нату-
ральной пряжи. Вязаные бре-
локи – змеи, крабы, медведи. 
Игрушки из мерсеризованно-
го хлопка по мотивам попу-
лярных сказок, игр, комиксов 
и фильмов. Галстуки, кольца 
и браслеты из бисера. Авто-
мобильный парфюм, арома-
тические саше, подставки и 
композиции из бетона с ис-
пользованием стабилизиро-
ванного мха.

Мастер-классы

Антон предложил посети-
телям ярмарки научиться за-
тачивать ножи при помощи 
простенького ручного стан-
ка. Наточить кухонные реза-
ки или вернуть остроту при-
несенным из дома ножам 
можно было совершенно бес-
платно. Активную зону орга-
низовали за двумя столами, 
поставленными в ряд, на ко-
торых располагались четы-
ре небольших устройства из 
пластмассы. Тонкостям за-
точки на представленном 
оборудовании обучали на 
протяжении всего меропри-
ятия: необходимо было пра-
вильно выбрать угол острия, 
выставить направление, со-
гласно характеристикам но-
жа, по которому будет ходить 
точильный камень.

Для детей, оказавшихся на 
мероприятии, волонтеры ор-
ганизовали несколько позна-
вательных, творческих зон. 
Ребята участвовали в викто-
ринах, собирали пазлы, рисо-
вали, раскрашивали, отгады-
вали растения и животных, 
на безвозмездной основе. На-
граждали победителей мыль-
ными пузырями, конфетами, 
блокнотами, ручками, флома-
стерами и брелоками.

Отдельную интеллекту-
альную площадку посвети-
ли осенней поре. Викторины, 
ребусы и головоломки были 
рассчитаны на разный воз-
раст, позволяя выступать се-
мейным командам; напри-
мер, вопрос: «Пошел на ти-
хую охоту, что имеется в ви-
ду…?» – ответ: сбор грибов. 
Награждали грамотами, уго-
щениями и игрушками. По-
мимо этого, всем желающим 
за отдельную плату предлага-
ли сделать натуральную све-
чу из пчелиного воска, прой-
ти нейротренинг, нарисовать 
картину под руководством 
опытного художника.

игровые зоны

Федерация Фиджитал Спор-
та Магаданской области под-
готовила для детей и под-
ростков погружение в вир-
туальную реальность. Жела-
ющим прикоснуться к спор-
ту 21 века надевали специ-
альные очки и давали в ру-
ку необычные джойстики. 
Играть предлагали в кибер-
спортивную дисциплину, в 
которой необходимо разру-
бать плоды под динамичную 

электронную музыку, стара-
ясь попасть в ритм и по всем 
игровым целям. Поучаство-
вать смогли все желающие – 
три автономных набора для 
виртуальной реальности, со 
встроенным программным 
обеспечением работали бы-
стро и не требовали допол-
нительного оборудования. За 
киберспортсменами следили 
несколько судей, которые не-
прерывно сопровождали иг-
ровой процесс для каждого 
участника.

Поиграть в лазертаг уда-
лось большому количеству 
ребят – правила и времен-
ные рамки отменили, позво-
лив каждому прикоснуться 
к военно-тактической дис-
циплине. Подвижная иг-
ра, иммитирующая стрелко-
вый бой в условиях застрой-
ки, пользуется большой по-
пулярностью, особенно сре-
ди детей. Клуб военно-такти-
ческих игр организовал оз-
накомительную сессию – иг-
роки сражались три на три. 
Укрытия создали из картон-
ных коробок и скотча. Авто-
маты, выполненные в разме-
рах настоящего оружия, вы-
глядели в детских руках ог-
ромными и тяжелыми, но 
это не влияло на подвиж-
ность юных тактиков. За ра-
ботой площадки следили 
представители организации, 
попутно знакомя всех жела-
ющих с оборудованием, ра-
ботой клуба и проводимыми 
мероприятиями.

лотерея

Для покупателей подгото-

вили полторы сотни автор-
ских подарков от мастеров 
«Осеннего Арт-маркета» (6+). 
На призовом столе лежали 
сладости, поделки, канцеляр-
ские товары, мягкие игруш-
ки, украшения, книги, суве-
ниры, свечи и многое другое. 
Участником беспроигрыш-
ной лотереи становился каж-
дый покупатель, совершив-
ший покупку у одного мас-
тера на тысячу рублей: реме-
сленник после оплаты това-
ров выдавал игровой купон. 
Счастливчики опускали ру-
ки в «магический чан» и до-
ставали бумажки с номером 
конкретного приза. Юлия 
приобрела вязаную игрушку, 
набор трюфелей, книгу «Жо-
зефина прекрасная» (16+), пе-
ну для ванной и получила 
два лотерейных купона. Да-
лее девушка вытянула из ви-
тражного горшка бумажки с 
номерами «6» и «70». Приза-
ми, скрывающимися под эти-
ми цифрами, оказались ав-
торская косметичка и крем 
для рук. Юлия не скрывала 
свои впечатления: ее порази-
ло большое число талантли-
вых земляков, которых с ка-
ждым мероприятием стано-
вится больше. Девушка при-
зналась, что с рукоделием 
познакомилась в свои школь-
ные годы, сейчас же каждая 
ремесленная ярмарка под-
талкивает любительницу ав-
торского труда приобщить-
ся к группе магаданских ма-
стеров.

фото автора
Дмитрий бУлыгин
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совет психолога

«Школьный стресс»
Интервью с заведующим психологическим кабинетом Магаданского областного 

диспансера психиатрии и наркологии Александром Тарасюком
Мы продолжаем цикл ма-

териалов «совет психоло-
га» (16+). Он посвящен людям, 
интересующимся психологи-
ей и желающим сделать свою 
жизнь более комфортной.

Сегодня наш материал по-
священ теме: «В школу без 
стресса и переживаний». В нем 
мы поговорим подробнее о 
стрессе, испытываемом во вре-
мя обучения в школе. Гость на-
шего интервью – заведую-
щий психологическим каби-
нетом Магаданского област-
ного диспансера психиатрии 
и наркологии александр Пет-
рович тарасЮк.

воПрос – ответ

– в сегодняшних реали-
ях складывается такая ситу-
ация, что, кого не спроси о 
школе, все, вспоминая о ней, 
немного содрогаются. ког-
да мы думаем о школе, о ме-
сте, где должна быть в це-
лом благоприятная обстанов-
ка для получения знаний, в 
основном мы испытываем 
стресс, вместо интереса и же-
лания учиться. скажите, как 
бороться со стрессом?

– Нам нужно для начала раз-
делять понятие стресса. Мы 
можем говорить о мелком на-
копительном стрессе, который 
присутствует каждый день, 
и если при этом во время не 
наступает отдых, то человек 
истощается, и следует деком-
пенсация, резкая эмоциональ-
ная реакция. Либо другой ва-
риант, когда стресс – это ка-
кое-то сильное, трудноперено-
симое событие, которое сразу 
сбивает психологические за-

щиты и превышает адаптив-
ные возможности личности. 
И если говорить о втором ви-
де стресса, сильном и тяже-
лом, можно сказать, что это в 
принципе не всегда, и это во-
прос случая какого-то исклю-
чительного события. Мелкий 
стресс, который нужно терпеть 
каждый день, это, к сожале-
нию, реальность нашей жизни. 
Это то, с чем сталкиваются де-
ти, взрослые, педагоги, учащи-
еся, их родители. И мы с этим 
живем. Поэтому если мы гово-
рим о таком мелком стрессе, 
то тут много чего надо делать 
и начинать нужно с самих се-
бя. Если у нас в жизни нет си-
стемы самоподкрепления, по-
лучения удовольствия, то тер-
петь трудно. Например, утром 
мне трудно открывать глаза, но 
если я знаю, что засуну ноги в 
мягкие теплые тапочки, наде-
ну теплый халат, пойду на кух-
ню, и да, мне будет не хотеться, 
но я сварю себе чашку кофе, и 
она будет вкусная и ароматно 
пахнуть. Это пример ситуации, 
в которой на каждое негатив-
ное воздействие приходится 
какое-то позитивное, когда за 
каждое усилие есть определен-
ная награда, и эта награда дает 
возможность нам не терять ре-
сурс. Есть ситуация, когда мы 
что-то делаем для другого. Это 
то, что родители могут делать 
для своих детей. Точно так же, 
делая их утро или сам поход в 
школу, отношение к учебе, бо-
лее комфортными. Если ребе-
нок знает, что у него есть вари-
ативность, он сам может выби-
рать успешность своего обуче-
ния в определенных рамках: 

просидеть весь вечер за урока-
ми и обязательно стараться вы-
учить материал так, чтобы по-
лучить пятерку, или он может 
где-то немножко не доучить, 
не доделать, и в общем чет-
верки будет достаточно. В ка-
ких-то случаях и тройка нико-
го не огорчит, и за двойку его 
дома не убьют. И тогда проще, 
потому что не лежит такая тя-
желая ответственность – соот-
ветствовать ожиданиям твоих 
родителей, в твоей максималь-
ной успешности во всем. И точ-
но так же у педагогов. Все-таки 
педагог – это своего рода ду-
ша этой самой школы. И очень 
многое от того, что происходит 
внутри школы, зависит имен-
но от педагогов. Поэтому если 
ребенок понимает, что когда 
он идет в школу, он идет, в том 
числе к адекватному, интерес-
ному взрослому, с которым 
можно нормально общаться, с 
которым можно обсуждать ка-
кие-то свои проблемы, с кото-
рым можно в каких-то обсто-
ятельствах поспорить, можно 
что-то доказать. И не подвер-
гаться при этом критике, обя-
зательному наказанию, какой-
то фрустрации, угрозам, то ре-
бенку гораздо проще идти в 
эту школу.

– Довольно часто стресс от 
школы испытывают не толь-
ко дети, но еще и их родите-
ли, поскольку на них накла-
дываются дополнительные 
обязательства. Это и провер-
ка домашнего задания, и вне-
плановая поделка, когда сей-
час 12 часов ночи, а завтра 
утром нужно уже принести 
готовую работу. Что бы вы 

посоветовали родителям для 
их комфорта?

– Для родителей я бы посо-
ветовал в летние каникулы в 
нужном количестве запасать 
дубовые шишки и все осталь-
ное, что может понадобить-
ся в 12 часов ночи, когда за-
втра окружающий мир и нуж-
но сделать поделку. Это, конеч-
но, может быть где-то шутли-
вое пожелание, но на самом 
деле очень многие родители с 
этим сталкивались. Что делать 
родителям? Да, в общем, шко-
ла для родителей действитель-
но такое же испытание, как для 
детей.

И, как я уже говорил одна-
жды в вашей программе, ро-
дителям нужно избавляться от 
иллюзий по поводу того, что 
дети должны все делать сами. 
Часто папа может все сложить 
на маму. Сейчас все же не та-
кая ситуация, что мужчины-
добытчики, что бы ни говори-
ли в соцсетях, и обычно в се-
мьях все-таки достаточно рав-
номерно распределяется коли-
чество дохода между мужчи-

нами и женщинами. А вот ко-
личество нагрузки как-то не 
очень равномерно. Женщи-
ны выполняют обязанности по 
дому, занимаются с детьми, 
проверяют уроки и так далее. 
Нужно от этого избавляться и 
по возможности брать на се-
бя то, что ты можешь сделать. 
Нужно понимать, что ребенку 
в любой момент может пона-
добиться поддержка, помощь. 
Ну и родителям всегда нужно 
помнить, что у них есть обя-
занность. А их обязанность за-
ключается в том, чтобы кроме 
прочего, заставлять детей де-
лать то, что правильно, и за-
прещать детям делать то, что 
неправильно. Если это понима-
ние будет, то тогда родителям 
будет гораздо проще.

– Да, я с вами полностью 
согласна. Мне кажется, мы 
с вами подняли очень важ-
ную тему, затронули и детей, 
и родителей, и я за это вам 
очень благодарна.

– Взаимно, это был интерес-
ный разговор.

екатерина Денисова

НДФЛ с доходов от банковских вкладов
УФНС России по Магаданской области информирует

в этом году вкладчикам 
впервые начислен налог с 
доходов в виде процентов по 
вкладам в банках за 2023 год 
в части превышения произ-
ведения 1 млн рублей и мак-
симального значения ключе-
вой ставки банка россии из 
действовавших по состоя-
нию на первое число каждо-
го месяца в течение указан-
ного календарного года (в 
2023 году это 15 %).

Таким образом, налогом обла-
гается только сумма процентов 

по вкладам гражданина, превы-
шающая 150 тыс. рублей (1 млн 
рублей * 15% = 150 тыс. рублей). 
При этом не имеет значение, 
имеется ли у человека один 
крупный вклад или несколь-
ко с небольшими суммами. Как 
только сумма процентов за год 
по всем вкладам превысит нео-
благаемый лимит, возникает не-
обходимость уплаты НДФЛ.

Данные о выплаченных про-
центах поступают в налого-
вый орган из банков, а также от 
Агентства по страхованию вкла-

дов и отражаются в интернет-
сервисе «Личный кабинет нало-
гоплательщика для физических 
лиц» в разделе «Доходы».

Отметим, что при опреде-
лении дохода по банковским 
вкладам не учитываются про-
центы по эскроу-счетам и по 
вкладам в российской валюте 
со ставкой не более 1 % в тече-
ние всего года.

Доходы в иностранной ва-
люте пересчитываются в ру-
бли по официальному кур-
су ЦБ РФ на дату фактическо-

го получения доходов в виде 
процентов и облагаются НДФЛ 
в полном объеме.

Информация о налоге, под-
лежащем к уплате, содержит-
ся в налоговом уведомле-
нии по имущественным на-
логам. Уплатить налог следу-
ет в срок не позднее 2 декабря 
2024 года (ст. 214.2 Налогового 
кодекса РФ).

Необходимо учитывать, что 
положения ст. 214.2 Налогово-
го кодекса РФ применяются к 
доходам, полученным нало-

гоплательщиками начиная с 
01.01.2021 (в ред. Федерально-
го закона от 01.04.2020 N 102-
ФЗ). В рамках поддержки гра-
ждан было предусмотрено ос-
вобождение от налогообложе-
ния в отношении доходов в 
виде процентов, полученных в 
2021 и 2022 годах по вкладам 
(остаткам на счетах) в банках, 
находящихся на территории 
Российской Федерации (п. 91 
ст. 217 Налогового кодекса РФ).

Пресс-служба Уфнс россии 
по Магаданской области

https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ПознакоМился и Убил

По версии следствия, ночью 
25 июля 2024 года обвиняе-
мый, став на улице случайным 
очевидцем конфликта меж-
ду посторонними ему людь-
ми, поучаствовал в его пресе-
чении и далее переместился с 
новыми знакомыми к зданию 
торгового центра на проспек-
те Карла Маркса, где компания 
распивала спиртные напит-
ки, обсуждая произошедшее. В 
ходе возникшей далее между 
40-летним жителем Приморья 
и обвиняемым ссоры, послед-
ний нанес ему удар кулаком в 
область головы, отчего потер-
певший упал, ударившись об 
асфальт. Мужчина доставлен 
в больницу, где 30 июля 2024 
года скончался от закрытой 
черепно-мозговой травмы, не 
приходя в сознание.

Личность и местонахожде-
ние злоумышленника, скрыв-
шегося с места происшествия, 
были установлены сотрудни-
ками УУР регионального УМ-
ВД России и городской поли-
ции.

Следственным отделом по 
г. Магадану СУ СК России по 
Магаданской области заверше-
но расследование уголовного 
дела по обвинению 31-летнего 
магаданца в совершении пре-
ступления, предусмотренно-
го ч. 4 ст. 111 УК РФ (умышлен-
ное причинение тяжкого вреда 
здоровью, повлекшего по нео-
сторожности смерть потерпев-
шего).

Украла У ПоДрУги 
телефон

Оперативниками уголовно-
го розыска ОМВД России по 
городу Магадану установле-
но, что днем 3 октября нигде 
не работающая местная жи-
тельница, находясь в комна-
те общежития на улице Ры-
бозаводской, в ходе распития 
спиртных напитков похити-
ла у своей знакомой сотовой 
телефон стоимостью 16 тысяч 
рублей. Злоумышленница вос-
пользовалась тем, что владе-
лица имущества уснула. Похи-
тив смартфон, она с помощью 
мобильного приложения пере-
числила на счета своих знако-
мых и родственников почти 30 
тысяч рублей.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 158 
УК РФ (кража). Максимальная 
санкция – лишение свободы 
на срок до шести лет.

коД из сМс

В дежурную часть ОМВД Рос-

сии по городу Магадану по-
ступило заявление от 35-лет-
ней жительницы поселка Ола, 
которая стала жертвой кибер-
мошенников.

Выяснилось, что на номер 
телефона гражданки позво-
нил «сотрудник поликлини-
ки» и убедил ее продиктовать 
код из входящего СМС-сооб-
щения, якобы для дистанци-
онной записи в очередь на 
замену полиса обязательно-
го медицинского страхова-
ния – с бумажного на пла-
стиковый. Однако после та-
кой «записи» было обнаруже-
но, что взломан личный ка-
бинет колымчанки на Порта-
ле госуслуг.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного ч. 1 ст. 272 УК РФ (непра-
вомерный доступ к компью-
терной информации). Макси-
мальное наказание – лишение 
свободы на срок до двух лет.

не заПлатил налоги

Собранные следственным 
отделом по г. Магадану СУ СК 
России по Магаданской обла-
сти доказательства призна-
ны судом достаточными для 
назначения судебного штра-
фа генеральному директору 
коммерческого предприятия 
за совершение преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 199.2 
УК РФ (сокрытие денежных 
средств организации, за счет 
которых должно быть произ-
ведено взыскание недоимки 
по налогам, страховым взно-
сам, в крупном размере).

По версии следствия, в пери-
од с августа по октябрь 2023 
года по указанию генерально-
го директора коммерческого 
предприятия производились 
расчеты с его контрагентами 
за счет средств задолженности, 
имевшейся у дебитора перед 
ним на общую сумму более 7,5 
млн рублей, минуя расчетные 
счета предприятия, с целью со-
крытия денежных средств, за 
счет которых должно произ-
водиться взыскание недоимки 
по налогам и страховым взно-
сам, общий размер которых 
доходил до 15,2 млн рублей.

В результате принятых след-
ствием мер руководитель 
предприятия в полном объеме 
погасил задолженность в бюд-
жет по налогам и страховым 
взносам.

По итогам рассмотрения 
уголовного дела судом гене-
ральному директору назначе-
на мера уголовно-правового 
характера - судебный штраф.

Подготовила наталья МифтахУтДинова

Оружейная азбука
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

в очередном выпуске ру-
брики разбираем вопрос по-
лучения лицензии на прио-
бретение оружия граждана-
ми, имеющими судимость за 
совершение тяжких престу-
плений.

В соответствии с ч. 6 ст. 86 

Уголовного кодекса Россий-
ской Федерации погашение 
или снятие судимости анну-
лирует все предусмотренные 
указанным кодексом право-
вые последствия, связанные с 
судимостью. В то же время по 
правилам ч. 1 ст. 86 УК РФ су-

димость влечет за собой иные 
правовые последствия в случа-
ях и в порядке, которые уста-
новлены федеральными зако-
нами.

Так, положения статьи 13 Фе-
дерального закона «Об ору-
жии» от 13 декабря 1996 г. 
№ 150-ФЗ предусматривают 
безусловный запрет на прио-
бретение оружия лицами, име-
ющими снятую или погашен-
ную судимость за отдельные 
виды преступлений, а также 
два и более раз осужденными 
за совершение преступления.

В соответствии с позицией 
Конституционного суда Рос-
сийской Федерации (постанов-
ление от 29 июня 2012 г. № 16-П) 
подобные ограничения (ус-
ловия) приобретения оружия 
рассматриваются в качестве 
административно-предупре-
дительных мер.

В следующем выпуске разбе-
рем вопрос предоставления го-
сударственной услуги по вы-
даче гражданину РФ разреше-
ния на ввоз или вывоз из стра-
ны гражданского или наград-
ного оружия.

Лучший дознаватель 
госпожарнадзора

Главное Управление МЧС России по Магаданской области сообщает
лучшим дознавателем ор-

ганов государственного по-
жарного надзора в Магадан-
ской области стал Павел Дро-
здов.

Лучшим дознавателем орга-
нов государственного пожар-
ного надзора ФПС ГПС по ито-
гам 2024 года стал Павел Дро-
здов, заместитель начальника 
отдела надзорной деятельнос-
ти и профилактической рабо-
ты по г. Магадану управления 
надзорной деятельности и про-
филактической работы Глав-
ного управления МЧС России 
по Магаданской области. Кон-
курс проводился с целью оцен-
ки и стимулирования служеб-
ной деятельности дознавате-
лей государственного пожар-
ного надзора и улучшения ка-
чества проводимой ими рабо-
ты по осуществлению надзор-
ных мероприятий и проведе-
нию проверок по делам о пожа-
рах. Участники конкурса долж-
ны были продемонстрировать 
умение регистрировать сооб-
щения о преступлениях и иных 

происшествиях, проводить ад-
министративные расследова-
ния по делам, связанным с по-
жарами. От конкурсантов тре-
бовалось знание методов рабо-
ты по расследованию правона-
рушений, требований норма-
тивных документов, регламен-
тирующих организацию и осу-
ществление дознания.

Дознаватели федерально-
го государственного пожар-
ного надзора – это специали-
сты, которые проводят в соот-
ветствии с действующим зако-
нодательством дознание по де-
лам о пожарах. Они совместно 
со специалистами испытатель-
ной пожарной лаборатории за-
нимаются установлением при-
чин возникновения пожаров, 
выясняют, были ли нарушены 
требования пожарной безопас-
ности, устанавливают винов-
ных лиц.

Специалистам, работающим 
в этой области, важно иметь 
определенные знания, про-
фессиональные навыки, юри-
дическую базу, которые по-

могут качественно выполнять 
свои служебные обязанности. 
Это фундаментальные законы 
химии, химии горения, тепло-
физики; постоянно нужно из-
учать научно-технические раз-
работки в области пожарной 
безопасности. Дознаватель со-
бирает по крупицам обгорев-
шие фрагменты, осматрива-
ет приборы, технику, анализи-
рует степень деформации кон-
струкций, что позволяет по-
нять, например, продолжи-
тельность и температуру го-
рения. Изъятые с места пожа-
ра предметы могут быть от-
правлены на пожарно-техни-
ческую экспертизу. Кроме то-
го, рассматривая версии, до-
знаватель проводит опрос оче-
видцев, пожарных и постра-
давших, если такие есть. Все 
это помогает восстановить об-
становку до пожара и понять, 
как происходил процесс го-
рения. Лишь только после де-
тального изучения всех обсто-
ятельств дознавателем делает-
ся вывод о причине пожара.
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Мой дом станет крепостью
Законопроектом предложено расширить пределы самообороны

в государственную Думу 
в скором времени будет вне-
сен законопроект, расширя-
ющий пределы самооборо-
ны для россиян при защите 
жилища. В настоящее время 
в нашей стране человек имеет 
право на самооборону только 
в случае непосредственной уг-
розы жизни. Предлагается же в 
законодательное понятие необ-
ходимой самообороны вклю-
чить ее применение даже в 
случаях, когда нет такой непо-
средственной угрозы.

«Доработан законопроект с 
поправками в Уголовный ко-
декс РФ, которые могут расши-
рить рамки разрешенной са-
мообороны – при проникно-
вении агрессора в жилище у 
граждан появится право при-

менять ее даже без угрозы жиз-
ни», – сообщил «Российской 
газете» глава комитета гос-
думы по труду, социальной 
политике и делам ветеранов 
ярослав нилов.

Уточняется, что поправки 
предлагается внести в статью 
37 УК РФ «Необходимая обо-
рона». Ее предложено допол-
нить частью 2.2 в следующем 
виде: «Не являются превыше-
нием пределов необходимой 
обороны действия обороняю-
щегося лица при защите от по-
сягательства, не сопряженного 
с насилием, опасным для жиз-
ни обороняющегося или друго-
го лица, либо с непосредствен-
ной угрозой применения та-
кого насилия, при незаконном 
проникновении в жилище про-

тив воли проживающего в нем 
лица».

Право на неприкосновен-
ность жилища, напомнил пар-
ламентарий, важнейшее кон-
ституционное право гражда-
нина. И никто, по его словам, 
не вправе проникать в поме-
щение против воли прожива-
ющих в нем лиц – кроме слу-
чаев, установленных федераль-
ным законом или на основа-
нии судебных решений. Пред-
лагаемая новая часть 2.2 ста-
тьи 37 УК РФ, по словам депу-
тата Нилова, как раз и направ-
лена на обеспечение надлежа-
щей защиты граждан от пося-
гательств, совершаемых с на-
рушением неприкосновенно-
сти их жилища.

В пояснительной записке к 
законопроекту напоминается, 
что Верховный Суд России ра-
нее уделил особое внимание 
данному вопросу. Было выпу-
щено разъяснительное поста-
новление пленума ВС РФ «О 
применении судами законода-
тельства о необходимой оборо-
не и причинении вреда при за-
держании лица, совершивше-
го преступление». В этом до-
кументе ситуации, при кото-
рых преступники осуществ-
ляют незаконное проникнове-
ние в жилище в ночное вре-
мя, отнесены к особым случа-
ям, при которых человек из-за 
неожиданности посягательства 
не может объективно оценить 

степень и характер опасности 
нападения. В связи с этим, бы-
ло предложено исключить от-
ветственность за превышение 
пределов необходимой оборо-
ны в некоторых подобных си-
туациях.

Кроме того, в это постановле-
ние в мае 2022 года были вне-
сены изменения. В них прямо 
называлось допустимым в со-
стоянии необходимой оборо-
ны причинение вреда лицу, не-
законно проникнувшему в жи-
лище против воли жильцов. 
Даже, если преступник вторгся 
без применения насилия, опас-
ного для жизни обороняюще-
гося или его близких.

Но в данном случае пози-
ция Верховного суда носит ре-
комендательный характер. То 
есть, как нижестоящим судам 
следовало бы рассматривать 
подобные уголовные дела.

«Нарушение неприкосновен-
ности жилища зачастую связа-
но с такими тяжкими престу-
плениями, как убийство, при-
чинение тяжкого вреда здо-
ровью, изнасилование, похи-
щение человека, – отмечает-
ся в пояснительной записке. – 
В то же время при совершении 
преступлений, связанных с не-
законным проникновением в 
жилище, граждане не имеют 
возможности объективно оце-
нить степень опасности пося-
гательства. Выяснение же та-
кой степени посягательства су-

щественно увеличивает риск, 
которому подвергается оборо-
няющийся. В том числе за счет 
повышения готовности посяга-
ющего к применению насилия 
при контакте с обороняющим-
ся (подготовка оружия и т. п.), 
установления посягающим 
факта присутствия и места на-
хождения обороняющегося».

«Учитывая вышеизложенное, 
представляется необходимым 
законодательно предоставить 
гражданам право защищать 
свою жизнь, а также родных 
и близких, не опасаясь уголов-
ного наказания, от любого пре-
ступного посягательства лиц, 
незаконно проникающих в жи-
лище. Независимо от того, со-
ответствовали ли защитные 
действия характеру и опасно-
сти посягательства», – заклю-
чает разработчик поправок.

Стоит напомнить, что посту-
лат «мой дом – моя крепость» 
в отношении права россиян за-
щищать свое жилье уже ранее 
предлагалось закрепить в за-
конодательстве. В мае 2022 го-
да соответствующие поправ-
ки разработала группа депу-
татов Госдумы. Но Верховный 
суд не поддержал их инициа-
тиву. Доводы ВС были пример-
но такими – есть риск, что хо-
зяева начнут превращать мел-
кие бытовые конфликты в кро-
вопролитие.

иван Петров

«Фактчекинг – это уже искусство»
Эксперты рассказали, какой контент блогеров точно нужно смотреть до конца

сейчас очень много разно-
образного контента, и далеко 
не все имеет высокое качест-
во. Какой посыл должны нести 
блоги как инструмент влияния 
на ценностные ориентации мо-
лодого поколения, «Российской 
газете» рассказали эксперты.

Заместитель председателя 
Комитета Госдумы по молодеж-
ной политике Александр Толма-
чев (фракция «Единая Россия») 
отмечает, что фактчекинг – это 
уже искусство, которое не всем 
по плечу. Тем важнее и вы-
ше роль тех, кто в своих роли-
ках преподносит достоверную, 
верифицированную информа-
цию.

«У аудитории растет запрос 
на тех, кто действительно раз-
бирается в своей теме и никог-
да не введет слушателей или 
зрителей в заблуждение. Это 
главный тренд сегодня, и у него 
есть все шансы стать долгосроч-
ным», – считает депутат.

Молодежи нужен позитив-
ный и добрый контент, а не 
«продавцы быстрых успехов», 
уверен председатель обще-
ственного общероссийско-
го движения «россия право-
славная» Михаил иванов. Он, 
в свою очередь, отметил, что в 
последние годы блогерство за-
хлестнуло общество, став мощ-
ной силой, разрушающей тра-
диционные ценности и создаю-
щей хаос в умах молодежи.

«С каждым днем растет чи-
сло блогеров, занимающих-
ся распространением сом-
нительных идей и откровен-
ного треш-контента. Различ-
ные «маги», «бьютиголики» и 
«продавцы иллюзий быстро-
го успеха» активно манипу-
лируют сознанием молодых 
людей, калеча их мировоззре-
ние и отрывая от реальности. 
Со временем социальные се-
ти переполнились видеоро-
ликами и постами, замыли-

вающими глаза фантазиями о 
легких деньгах и беззаботной 
жизни», – считает эксперт.

По его словам, эти увесе-
лительные материалы под-
рывают базовые моральные 
принципы и ведут общество 
в пропасть упадка и безнрав-
ственности. Однако общество 
сегодня все чаще требует бо-
лее качественного и позитив-
ного контента, оно устало от 
обилия пустой информации 
и агрессии, уверен Иванов.

«Молодежь ищет идеи, ко-
торые помогут улучшить ре-
альность, а не убежать от нее. 
И здесь у блогеров есть огром-
ный потенциал стать источни-
ком вдохновения и добрых пе-
ремен: саморазвитие, семей-
ные ценности и экологичный 
образ жизни. Люди хотят учить-
ся строить дома своими рука-
ми, объединять семьи и разви-
вать здоровую атмосферу в от-
ношениях», – сказал эксперт.

Жизненно важно подчерк-
нуть, по его мнению, традици-
онные ценности, которые бу-
дут воспитывать молодое по-
коление в духе уважения, чест-
ности и доброты. Также важно 
показать, как молодые женщи-
ны и мужчины могут вести се-
бя в обществе, соответствуя об-
щепринятым нормам и этике-
ту, а не квадроберство и хамст-
во официантам.

Образование должно быть не 
только академическим, но и со-
циальным. Воспитать хорошие 
манеры, способность к сопере-
живанию и уважение к окружа-
ющим – задачи, которые хоро-
шее медиа вполне может взять 
на себя. Формирование таких 
ценностей станет ответом на 
треш-контент, ведь именно дос-
тойные примеры поведут за со-
бой молодое поколение.

«Обществу нужен качествен-
ный образовательный контент, 
который будет способствовать 

укреплению семьи и общества 
в целом. Ведь в конечном ито-
ге основная сила блогерства за-
ключается в способности вли-
ять на умы и сердца людей, де-
лая мир лучше и добрее», – от-
метил Михаил Иванов.

Проректор по воспита-
тельной работе и молодеж-
ной политике государст-
венного университета про-
свещения алексей рябцев 
добавил: «В социальных се-
тях сегодня слишком много 
треш-контента, коммерческо-
го и рекламного контента, и 
он уже надоел. Необходимо 
сосредоточить усилия на кон-
тенте созидательном и полез-
ном, развитии не напускного, 
а глубокого чувства патрио-
тизма. Нужны видеопутеше-
ствия по интересным местам 
нашей страны, регионам и 
республикам в рамках меж-
культурной коммуникации».

ольга игнатова
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Молчаливый вор здоровья
Опасный симптом в организме, о котором знает только врач

такой симптом как отсут-
ствие концентрации вни-
мания, когда в голове «ва-
та» и не хватает сил на при-
вычную рутину, часто ука-
зывает на скрытый желе-
зодефицит. В этой ситуации 
человек, даже находясь в сос-
новом бору с чистейшим воз-
духом, не может обеспечить 
себя кислородом – он не по-
падает в клетки в необходи-
мом количестве. В результа-
те накапливаются продукты 
обмена, отравляющие орга-
низм. И связано это с низким 
уровнем железа. кандидат 
медицинских наук, врач-
терапевт ирина баранова 
объяснила, как распознать 
тревожное состояние.

Дефицит железа еще на-
зывают «молчаливым вором 
здоровья», так как он может 
развиваться без особых яр-
ких симптомов, однако до-
ставляет много проблем.

Как отметила Ирина Бара-
нова, железо – важная со-
ставная часть гемоглобина. 
Последний является белком, 
который заполняет эритро-
циты, позволяя им перено-

сить кислород в ткани и ор-
ганы. Нарушение этого про-
цесса грозит серьезным сбо-
ем в организме.

«Железо также участву-
ет в окислительно-восстано-
вительных процессах, функ-
ционировании ряда фермен-
тов», – пишет врач в своем 
Telegram-канале.

По словам гастроэнтероло-
га Диляры Лебедевой, утом-
ляемость и слабость, кото-
рые также ощущаются как 
заторможенность – первый 
тревожный звоночек желе-
зодефицита, который нель-

зя игнорировать. Это может 
сопровождаться шумом в 
ушах, пониженным давлени-
ем, появлением одышки.

Часто люди, у которых есть 
такое состояние, жалуются 
на сильную бледность, отме-
чают необъяснимое выпаде-
ние волос, «заеды» в уголках 
губ, тонкие, ломкие ногти.

«Из-за дефицита железа 
весь ваш организм, каждая 
его клеточка испытывает 
кислородное голодание», – 
предупредила Ирина Бара-
нова.

оксана грибанова

Полезная добавка
Продукты, необходимые 

для крови и сосудов
врачи перечислили бога-

тые белком жирные про-
дукты, которые в умерен-
ном количестве станут по-
лезной добавкой к любому 
блюду. Среди них – сыр, со-
держащий аминокислоты, 
важные для процессов кро-
ветворения, сердечно-сосу-
дистой системы. Об этом пи-
шет здоровое-питание.рф со 
ссылкой на врачей.

В небольшом количестве 
сыр пойдет на пользу, так 
как содержит много каль-
ция, необходимого для здо-
ровья и крепких костей. Есть 
в жирном продукте и вита-
мины группы B, A, C и E.

Также специалисты отме-
тили пользу красной икры, 
где вместе с белком, который 

легко и быстро усваивается 
примерно за час, присутст-
вуют омега-3 жирные кисло-
ты. Доказано, что последние 
снижают риски развития за-
болеваний сосудов.

«Есть в икре и витамин D, 
поддерживающий иммун-
ную систему», – добавили 
врачи.

Еще один продукт, в ко-
тором есть жирные кисло-
ты, благотворно влияющие 
на мозговую деятельность, – 
тунец. Количество ценного 
белка в продукте – 25 грам-
мов на 100 граммов.

«Кроме того, в тунце так-
же много йода, калия, селе-
на», – заключили специали-
сты.

оксана грибанова

Конфеты 
или жизнь

От чего лучше отказаться, 
чтобы не заработать диабет

резко меняющийся уровень 
сахара в крови может страш-
но повлиять на сердечно-со-
судистую систему, почки и 
зрение. А состояние, предшест-
вующее диабету, или сам сахар-
ный диабет можно заработать 
неправильным питанием, ожи-
рением или просто имея лиш-
ний вес. Скачки уровня глюкозы 
могут вызывать не только кон-
феты, но и несладкие продук-
ты, этим поделилась врач-эн-
докринолог, диетолог армине 
афонина в статье «Газета.Ru».

Афонина рассказала, что не 
только сладкие продукты спо-
собны повышать уровень саха-
ра в крови. Существует пере-
чень продуктов с высоким гли-
кемическим индексом, кото-
рый отражает скорость усвое-
ния сахара в организме челове-
ка. Чем выше индекс, «тем бы-
стрее происходит попадание 
глюкозы в кровь».

По мнению врача, список не-
сладких продуктов, способных 
увеличивать уровень сахара, 
достаточно внушительный. Это 
любая выпечка на основе пше-
ничной муки (в том числе пше-

ничный хлеб); мелкие макарон-
ные изделия и белый рис; карто-
фельное пюре; кукуруза и кон-
сервированные бобы; каши «пя-
тиминутка»; манная крупа; кус-
кус; кукурузные хлопья; всеми 
любимые сдобные булочки и 
вафли; попкорн и чипсы; варе-
ная свекла, тыква и морковь; су-
хофрукты.

Перед назначением гипогли-
кемического средства пациен-
ту лечащий врач обязан расска-
зать, какие продукты увеличи-
вают уровень сахара в его кро-
ви. Также важно получить ин-
формацию о влиянии кулинар-
ной обработки пищи на кало-
рийность и гликемическую на-
грузку.

Врач Афонина посоветова-
ла: «Старайтесь придерживать-
ся сбалансированного питания, 
следите за весом и включайте 
умеренные физические нагруз-
ки – все это поможет предо-
твратить или отсрочить разви-
тие хронических заболеваний».

Перед принятием каких-либо 
решений, касающихся вашего здо-
ровья, консультируйтесь со спе-
циалистом.

Для контроля поведения 
и против деменции
Что помогает снизить уровень агрессии

капсулы с рыбьим жиром 
обладают противовоспали-
тельным эффектом и бла-
гоприятно влияют на ор-
ганизм. В Пенсильванском 
университете выявили, что 
они также помогают оста-
ваться спокойным и снижа-
ют уровень агрессии.

«Метаанализ 29 небольших 
исследований показал, что 
прием рыбьего жира снижа-
ет агрессию примерно на 28 % 
(хоть и ненадолго). Работает 
это как со взрослыми людь-
ми, так и с детьми», – напи-
сала в своем Telegram-кана-
ле врач-эндокринолог зух-
ра Павлова. Она отмечает, 

что снижается проявление 
всех типов агрессии, в том 
числе заранее спланирован-
ная и реактивная (в ответ на 
провокацию).

Это связано с тем, что оме-
га-3 понижает общее вос-
паление в организме, под-
держивая жизненно важные 
процессы в мозге, обеспечи-
вает их бесперебойную рабо-
ту. А это, в свою очередь, спо-
собствует лучшему контр-
олю поведения.

Считается, что профилак-
тическая доза омеги-3 – 300 
мг в сутки. Она рекомендует-
ся многими медицинскими 
сообществами, в частности – 

кардиологическими. Если 
устранить дефицит жирных 
кислот, это будет хорошей 
профилактикой заболеваний 
сердечно-сосудистой систе-
мы и даже деменции.

Можно ли заменить прием 
омеги на потребление мор-
ской рыбы? Доктор Павло-
ва считает, что трудно полу-
чить нужное количество это-
го вещества из неоднократно 
замороженных и разморо-
женных продуктов. Омега-3 
не вырабатывается организ-
мом, так что принимать ее 
в качестве профилактики по-
лезно почти всем.

Марина гУсенко
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«Парень из Магадана»
Интервью с автопилотом Юрием Казаковым

в начале октября во влади-
востоке проходили Дальне-
восточные соревнования по 
дрифту (управляемый занос). 
От Магадана в данном спортив-
ном мероприятии принял учас-
тие Юрий Казаков.

О том, как проходили сорев-
нования, о своих впечатлени-
ях, о любви к автомобилям и 
как хобби превратилось в рабо-
ту в интервью «ВМ» рассказал 
участник соревнований Юрий 
казаков.

воПрос – ответ

– Юрий, расскажите немно-
го о себе.

– Мне 28 лет, я родился в по-
селке Ола, там окончил школу, 
после чего (в 2014 году) перее-
хал в Магадан, где поступил в 
СВГУ.

На данный момент я самоза-
нятый, занимаюсь профессио-
нальной видеосъемкой, созда-
нием видеоклипов, видео-роли-
ков под заказ. Это могут быть 
разные видео, разного форма-
та, как личные, так и коммер-
ческие.

– видеосъемка – это ваше 
изначальное хобби, но я так 
понимаю, оно со временем 
превратилось в профессию?

– Да, когда-то я увлекся виде-
осъемкой, это было еще в моем 
юношестве, когда у меня появи-
лась первая камера и мы с ре-
бятами занимались паркуром, 
хотелось делать и снимать кли-
пы, это был 2008 год. Так это по-
тихонечку переросло в работу: 
тот случай, когда работа прино-
сит удовольствие.

– но у вас есть еще одно 
хобби – автомобили, авто-
спорт. расскажите про свой 
автопарк.

– К автомобилям я всегда 

был неравнодушен, это с дет-
ства, от отца: он у меня меха-
ник, всю жизнь водитель. Еще 
в детстве нравилось имити-
ровать, что я вожу автомоби-
ли. Плюс моя мама – библиоте-
карь, и она мне приносила жур-
нал «За рулем» (12+), я с детст-
ва листал эти журналы, и ру-
брики про спортивные автомо-
били очень интересовали меня. 
Как любой подросток мечтал о 
гараже-мечты.

Первая машина появилась, 
когда учился в университе-
те: «Машина-хозяйка», вовсе не 
спортивная. Но я подкопил де-
нег, заказал какое-то количест-
во запчастей (тюнинг) и решил 
немного улучшить авто. Маши-
на стала красивее, приобрела 
спортивные черты. На нее ста-
ли очень часто обращать вни-
мание и она стала очень попу-
лярной чуть ли не по всей Рос-
сии, снимали даже несколько 
роликов про нее. С тех пор я за-
вел свой блог, который называ-
ется «Парень из Магадана» (16+), 
где я рассказываю про свою ав-
томобильную жизнь.

К окончанию университе-
та захотелось попробовать по-
ездить на автомобиле с зад-
ним приводом, позаниматься 
«дрифтом» (управляемым за-
носом), и я искал максимально 
бюджетное авто. Им оказалось 
«Жигули».

– в Магадане, наверное, 
сложно было найти «жигу-
ли»? тут все-таки преоблада-
ют преимуществом японские 
авто.

– Да, было сложно, но нашел. 
Я перечитал все объявления, 
что были, ничего не подходило. 
Свой «Жигули» я нашел при по-
мощи листовок, распечатанных 
на принтере. Я ходил по дво-

рам, искал «Жигули» и остав-
лял объявления «куплю Ваш ав-
то». Было много звонков, но не 
устраивала либо цена, либо со-
стояние. И отчаявшись, увидел 
«Жигули» еще в одном дворе 
и положил последнюю листов-
ку. В этот же день мне позвонил 
хозяин той последней машины 
и предложил цену, которая ме-
ня устроила. Через день я уже 
уехал на ней.

– я знаю, что на «жигули» у 
нас в стране очень много где 
дрифтуют (управляемый за-
нос) зимой по льду, проводят-
ся даже официальные сорев-
нования, вы брали ее для этих 
целей?

– Нет, я взял авто попробовать 
и посмотреть, что такое задний 
привод и посмотреть, понра-
вится мне или нет. Мне нужно 
было первый зимний сезон пе-
режить. После первой зимы я 
понял, что мне нравится этот 
вид спорта, и что нужно копить 
на ее доработки.

– а где вы учились ездить 
эту первую зиму?

– В своем поселке я нашел не-
большое замерзшее озеро и всю 
зиму катался на нем, так как на 
дорогах это делать небезопас-
но. Поэтому катался и пробовал 
дрифтить (управляемый занос) 
на этом озере в одиночестве по-
чти каждый день.

– вот это скачек! от катания 
на озере до соревнований во 
владивостоке! как вообще все 
сложилось? как вы там оказа-
лись?

– Со временем, после «Жи-
гули» на льду мне захотелось 
попробовать и дрифт (управ-
ляемый занос) на асфальте, в 
последствии я купил «Тойо-
та Кресту». Заднеприводная, 
мощная, на механике. Это ока-
зался один из самых проблем-
ных моих авто за всю жизнь. 
Я за четыре года на ней пра-
ктически не катался, а все чи-
нил ее и делал, выезжал только 
иногда летом и восемь меся-
цев в году она была в гараже. 
Но в этом году я доделал ее и 
она позволила мне этим летом 
кататься, тренироваться и от-
рабатывать свои навыки, и тут 
у меня возник вопрос: а где 
этим заниматься? Мест нет, 
тут не получится летом по озе-
ру покататься. К сожалению, 
приходилось искать какие-ли-
бо парковки и ждать, пока там 
никого не будет. Опять же, все 
потому, что на дороге общего 
пользования это делать опас-
но. Поэтому приходилось де-
лать на некоторых «пяточ-
ках», на которых не раскрыть 
потенциал авто, да и в целом 
это опасно, но выбора нет. От-
чаявшись, я принял решение 
увезти свой авто во Владивос-

ток, чтобы просто покататься 
на специальных трассах, пло-
щадках. Но это требует финан-
сового вложения. В своей го-
лове я понимал, что увезти ее 
смогу только в одну сторону, 
и, скорее всего, покатавшись, 
придется ее там продать. Я че-
ловек из обычной семьи, и для 
меня это все очень дорого. Ав-
тоспорт – это очень дорогое 
удовольствие.

Собравшись в отпуск, я зара-
нее отправил свою машину, и 
так сложилось, что в даты мое-
го приезда были соревнования, 
4-й этап IDC VL (чемпионат по 
дрифту (управляемый занос) 
(18+), и мой друг предложил по-
участвовать в них. Мне хоте-
лось, но по деньгам у меня ни-
как не получалось: это взносы, 
это резина, обслуживание авто, 
и многие другие траты. И тогда 
я решил найти спонсоров, раз-
местил посты в соцсетях, что 
ищу партнера/спонсора.

– видел на фотографиях ва-
шего авто много наклеек: это 
наклейки тех ребят, которые 
вам финансово помогли?

– Отозвался партнер, спонсор, 
который согласился помочь фи-
нансово: оплатить доставку ав-
то, резину и взносы участника. 
Это была колоссальная помощь! 
Спонсор – 76 Магадан G-energy, 
за что я безумно им благодарен!

– я вас прекрасно пони-
маю, потому что в свое вре-
мя тоже занимался тюнин-
гом авто: автомобили были у 
нас с ребятами, но негде бы-
ло ездить. Поэтому многие их 
со временем продали и купи-
ли обычные утилитарные ав-
то на каждый день. Это были 
2013-2015 года.

– Да, эта история длится уже 
очень давно, и хочется, чтобы 
она изменилась. Ведь помимо 
дрифта (управляемый занос) 
есть и картинг, и мотоспорт, и 
кольцевые гонки, очень много 
дисциплин, но негде этим за-
ниматься. Единственная трасса 
на Дальнем Востоке во Влади-
востоке. На Сахалине и Камчат-
ке есть площадки, на которых 
тоже можно заниматься и тре-
нироваться. У нас, к сожалению, 
нет ни того, ни другого. Хотя на 
площадке 50х50 уже можно бы-

ло бы оттачивать навыки, хоть 
и не на весь потенциал авто.

– на моей памяти, возмож-
но, я ошибаюсь, но, по-мое-
му, вы – первый автопилот, 
который представлял Мага-
дан в автоспорте, в официаль-
ных соревнованиях по дриф-
ту (управляемый занос)?

– Да, так и есть, это первый 
случай, когда Магадан пред-
ставляли в автоспорте. Для ме-
ня это тоже очень важно, я везде 
писал и говорил, что я из Мага-
дана, и хотел бы и в дальней-
шем представлять его, так как 
очень горжусь им!

– Мне кажется, для города 
сразу финансово сложно бу-
дет построить площадку, но 
если найти спонсоров допол-
нительно, запросить помощь 
от города и ездить представ-
лять Магадан. например: ме-
сяц тренировок перед сорев-
нованиями, которые могли 
бы профинансировать спон-
соры и город.

– Автоспорт, конечно, очень 
дорогой, и все не обходит-
ся только резиной и взносом. 
Нужно еще технически обслу-
живать авто, могут быть по-
ломки, проживание и т. д., 
это все большие деньги. Нуж-
ны, правда, заинтересованные 
спонсоры, хотелось бы, чтобы 
и власти города обратили на 
это внимание и приняли учас-
тие. Дрифт (управляемый за-
нос) стал официальным спор-
том, по которому проводят со-
ревнования.

– спасибо вам за интервью. 
Чтобы вы хотели сказать и 
пожелать жителям Магадана 
и Магаданской области?

– Цель моей поездки была не 
победить, а поучаствовать. Так 
как мой уровень намного сла-
бее тех ребят, которые трени-
руются почти каждый день. Я 
хотел показать, что в Магадане 
тоже есть автопилоты. Хочется 
приезжать и представлять го-
род, но для этого нужны трени-
ровки. Было бы замечательно, 
если бы на нас обратили вни-
мание, дали бы кусочек земли, 
либо отправляли периодически 
во Владивосток на тренировки 
и участия в соревнованиях.

Денис антиПов
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

бокс

В областном центре прошел 
двухдневный городской тур-
нир по боксу (12+), посвящен-
ный Дню боксера. Соревнова-
ния организованы в СШ по бок-
су. Всего за время соревнова-
ний на ринг вышли 125 участ-
ников, в том числе представи-
тельницы прекрасного пола.

– Первенство собрало маль-
чишек от 12 лет до взрослых 
25-летних боксеров, – расска-
зал президент федерации 
бокса Магаданской области 
Петр бУрМистров. – Турнир 
является городским, но на не-
го мы всегда радушно прини-
маем гостей из округов терри-
тории. В этот раз на соревно-
вания прибыли спортсмены из 
Оротукана.

Петр Бурмистров подчерк-
нул, что городской турнир по 
боксу является своеобразным 
этапом подготовки к ежегод-
ным Всероссийским соревно-
ваниям по боксу класса «Б» 
(12+) памяти заслуженного 
тренера России Евгения Бур-
мистрова, которые пройдут в 
Магадане с 24 по 26 октября.

МотоклУб

Клуб мототехники планиру-
ют открыть в 21-й магаданской 
школе.

Общеобразовательное учре-
ждение летом привели в по-
рядок в рамках национально-
го проекта «Образование». Де-
сятки специалистов оформили 
фасад, заменили кровлю, пол-
ностью обновили цокольный 
этаж.

Светлые стены, теплые клас-
сы, здесь для учеников сделали 
все необходимое для комфорт-
ного обучения. На уроках те-
перь используют интерактив-
ные доски, что значительно об-
легчает учебный процесс, го-
ворят педагоги.

Появились и мастерские, где 
дети смогут развивать свой 
интеллектуальный и творче-
ский потенциал.

«Появились новые помеще-

ния, отремонтированные, в 
частности, мы планируем в 
одном из них создать кабинет 
для мототехники. На первом 
этаже отремонтировано еще 
одно помещение, где сейчас у 
нас располагается центр дет-
ских инициатив для ребят», – 
рассказала и. о. директора 
магаданской школы № 21 
светлана атаМанова.

Плавание

В бассейне спортивного ком-
плекса «Колымский» прошли 
ежегодные соревнования по 
плаванию среди сотрудников 
учреждений УФСИН России 
по Магаданской области (18+). 
Участие в состязаниях приня-
ли 6 команд уголовно-испол-
нительной системы. Програм-
ма соревнований включала 
плавание свободным стилем 
на дистанции 50 м среди жен-
щин и ветеранов, на 100 м сре-
ди мужчин. Эстафету проплы-
ли вольным стилем.

В командном первенст-
ве первое место заняли спор-
тсмены аппарата отдела спе-
циального назначения, вто-
рое – команда исправитель-
ной колонии строгого режима 
и третье – исправительная ко-
лония № 3.

В личном первенстве среди 
женщин лучшей стала сотруд-
ница ФКУ ИК-3 Оносова Алина, 
сотрудник отдела специально-
го назначения Иван Мелешин 
призван самым быстрым плов-
цом среди мужчин, среди вете-
ранов победу одержал сотруд-
ник УФСИН Григорий Панов.

Начальник УФСИН России 
по Магаданской области Алек-
сей Князькин наградил побе-
дителей почетными грамота-
ми, медалями и кубками. При-
зеры ведомства будут участво-
вать в составе сборной УФСИН 
в соревнованиях по плаванию 
в рамках спартакиады первич-
ной организации ВФСО «Дина-
мо» (16+) среди правоохрани-
тельных структур области.

Гекконы, черепахи, змеи
Виды рептилий, которых можно держать дома

21 октября отмечается 
Международный день реп-
тилий. Из нашей статьи вы уз-
наете об этих удивительных 
животных: о том, кого из них 
можно завести дома и как за 
ними ухаживать.

хохлатый геккон

Древесная рептилия со спо-
койным темпераментом и 
любвеобильностью, хохлатый 
геккон живет на деревьях. 
Когда люди чувствуют себя 
непринужденно, с хохлатыми 
гекконами легко управляться.

Взрослые хохлатые гекко-
ны более дружелюбны. Мо-
лодые гекконы могут прояв-
лять опасения при прикосно-
вении.

Поскольку хохлатые гек-
коны ведут древесный образ 
жизни, им, несомненно, нра-
вятся прыжки. Из-за этого вы 
захотите убедиться, что у них 
достаточно места для лазания. 
Начнем с того, что для них не 
требуется особенно большой 
контейнер или уникальные 
характеристики освещения.

Они могут с комфортом пи-
таться жуками-кормушками, 
сверчками и кормом для гек-
конов, купленными в магази-
не.

среДнеазиатская 
ЧереПаха

Эта замечательная репти-
лия не нуждается в особом 
представлении – многие из 
нас сами содержали ее в ка-
честве домашнего питомца 
в детстве. Сухопутная чере-
паха – одно из самых зна-
менитых существ не только 
среди рептилий, но и среди 
животных в целом. Она явля-
ется героем различных ска-
зок, преданий, мультфиль-
мов и даже пословиц. Такое 
пристальное внимание чело-
века черепаха завоевала бла-
годаря своему панцирю, ко-
торый одновременно являет-
ся ее главным украшением и 
защитой.

Еще одна «визитная карточ-

ка» черепахи – ее долголетие. 
Научив ребенка правильно 
ухаживать за ней, вы подари-
те ему друга, который отпра-
вится вместе с ним во взро-
слую жизнь. Ведь в комфорт-
ных условиях среднеазиат-
ские черепахи способны про-
жить 40 лет!

Преимуществом черепа-
хи в качестве домашнего пи-
томца является и ее рацион. 
Основу ее меню составляют 
сорные травы, которые мож-
но найти даже во дворе – 
одуванчики, подорожники, 
клевер и т. д. Для зимних 
кормлений их можно загото-
вить впрок. Листовой салат, 
небольшое количество све-
жих фруктов, овощей и ягод 
также придутся ей по вкусу. 
Разнообразить меню средне-
азиатской черепахи можно 
небольшим количеством све-
жих овощей, фруктов и ягод. 
Раз в неделю этим рептилиям 
можно предлагать небольшие 
порции творога, вареного яй-
ца или сырой куриной пече-
ни.

леоПарДовый геккон

Ребенку понравится иметь 
в качестве домашнего любим-
ца леопардового геккона. Ле-
опардовые гекконы чрезвы-
чайно жизнерадостны, терпи-
мы, послушны и управляемы. 
Этим очаровательным ма-
леньким созданиям нравится 
иметь много домашних жи-
вотных и обнимашек.

Гекконы уже давно приобре-
ли уникальные характеристи-
ки, которые помогают им вы-
живать. Хвост, выполняющий 
множество функций, являет-
ся одной из таких отличитель-
ных характеристик. Они ис-
пользуют его для балансиров-
ки, накопления жира для по-
лучения энергии и маскиров-
ки. Леопардовые гекконы так-
же могут терять свой хвост.

За этими очаровательны-
ми ящерицами относитель-
но легко ухаживать. Посколь-
ку они не становятся чрезмер-

но большими, им достаточно 
одного вольера на всю жизнь. 
Кроме того, им не требуется 
дорогостоящее специализиро-
ванное освещение.

Еще одна важная причина, 
по которой эти животные по-
лезны для детей, заключает-
ся в том, что у них нет зубов. 
Хотя они редко кусаются, им 
не будет больно, если они это 
когда-нибудь сделают.

ЭУблефар

Еще одна популярная среди 
детей рептилия – небольшая 
ящерка под названием эу-
блефар. Она не так привычна 
нам, как черепаха, зато столь 
же проста в уходе и содержа-
нии.

Очаровательные эублефа-
ры завоевали себе целую ар-
мию поклонников благодаря 
своей выразительной мими-
ке. Эти рептилии умеют под-
мигивать, показывать язык и 
даже улыбаться. Конечно, они 
не вкладывают в эти жесты 
человеческих смыслов, но 
все равно выглядят при этом 
очень мило и забавно.

Эублефары крайне контакт-
ны и общительны, их лег-
ко приручить, и они не пред-
ставляют никакой опасности 
для человека. Едят эти ящер-
ки насекомых: мучного червя, 
зофобас, сверчков и т. д. Если 
ребенок боится живых насе-
комых, то эублефару можно 
предложить их в сушеном, за-
мороженном и даже консер-
вированном виде. Корм для 
них легко найти в любом тер-
рариумном магазине.

синеязыкие сцинки

Синеязыкий сцинк – круп-
нотелая ручная ящерица с го-
ловой уникальной формы, ко-
роткими конечностями и си-
ним языком. Бесспорно, сине-
языкие сцинки являются од-
ними из самых привлекатель-
ных видов рептилий для де-
тей.

Благодаря своему размеру и 
комплекции они, пожалуй, са-
мые сильные и выносливые из 
животных в этом списке. Эти 
рептилии полезны для детей, 
поскольку они спокойны, дру-
желюбны и часто любят, когда 
с ними обращаются.

Однако, пока ваш ребенок 
держит эту ящерицу, вам сле-
дует присматривать за ней, 
потому что она может испу-
гаться и прыгнуть. Идеаль-
ный вольер для синеязыких 
сцинков размером пример-
но 36 на 18 на 10 дюймов. Им 
также требуется много места 
для ежедневного использова-
ния.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в нашем 
городе.

кинотеатр «горняк»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно интерес-
ное кино? Чтобы справиться с 
этими задачами было проще, 
мы предлагаем вам краткий 
анонс фильмов, представлен-
ных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).

«Пушистое превращение» 
(6+)

До 23 октября в прокате 
кинотеатра «Пушистое прев-
ращение» (6+).

Жанр: мультфильм, фэнте-
зи, приключения.

«Братья-близнецы Кайл и 
Зак живут в фантастическом 
мире, бок о бок с невероят-
ными магическими сущест-
вами. Но все меняется с появ-
лением таинственных занда-
ров. Чтобы спасти свой вол-
шебный мир, подростки и 
их пушистые друзья отправ-
ляются в увлекательное при-
ключение, полное захваты-
вающих чудес», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«битва пап» (12+)
До 23 октября в прокате 

кинотеатра «Битва пап» (12+).
Жанр: комедия.
«Возлюбленные Костя и Ма-

ша решают пожениться. Но 
сразу же возникают пробле-
мы с родственниками. Отец 
Кости – военный на пенсии, 
волевой русский мужик, ко-
торый планирует снять для 
семейного торжества Дом 
Офицеров, пригласить всю 
родню до пятого колена и от-
метить по традициям рос-
сийского застолья. Папа Ма-
ши – владелец крупного биз-
неса, ему нельзя ударить в 
грязь лицом перед партнера-
ми, поэтому свадьбу нужно 
устроить с шиком где-нибудь 
в Дубае. Обоим папам совер-
шенно наплевать, что хотят 
их дети и что думают осталь-

ные родственники. Свадьба 
становится настоящим по-
лем боя между двумя такими 
разными, но одинаково упря-
мыми отцами», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«руки вверх!» (12+)
До 23 октября в прокате ки-

нотеатра «Руки Вверх!» (12+).
Жанр: музыка, биография.
«Как из провинциально-

го мальчишки, мечтающего 
впечатлить девушку робки-
ми песнями о любви, стать 
одним из самых востребо-
ванных артистов страны и 
голосом целого поколения? 
Музыкальный блокбастер об 
уникальном творческом пу-
ти Сергея Жукова и истории 
становления культовой груп-
пы «Руки Вверх!»», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

МагаДанский 
областной театр кУкол

(Адрес: ул. Парковая , 20)
«веселое путешествие от 

«а» до «я» (0+)
«Веселое путешествие от 

«А» до «Я» – главные дейст-
вующие лица этой истории – 
два частных детектива Роб и 
Боб, и Азбука. «Детективам 
предстоит необычное рассле-
дование о таинственной про-
паже букв. Всех подробностей 
мы раскрывать не будем, но 
спектакль получился инте-
ресным и музыкальным.

Спектакль расскажет ма-
леньким зрителям о любви 
к буквам и тому, что важно 
правильно произносить сло-
ва. Ведь бывает так, что утра-
тив одну букву смысл слова 
очень меняется», сообщает 
theatrekukol.ru.

19 октября – показ в ку-
кольном театре.

«бука» (0+)
«Бука» (0+) – добрый и по-

учительный интерактив-
ный спектакль с участием 
веселых клоунов и очарова-
тельных планшетных кукол. 
«Главный герой этой исто-
рии – вредный и капризный 
зайка по имени Бука, кото-
рый не хочет ни с кем играть 
и дружить. Медвежонок и Бе-
лочка пытаются найти общий 

язык с упрямым, сердитым и 
всегда недовольным зайчон-
ком, но безуспешно. И тогда 
им на помощь приходит до-
брый сказочник – Дедушка 
Поиграй, и конечно же, наши 
маленькие зрители и все вме-
сте они пытаются научить 
Буку общаться и находить се-
бе друзей.

Наш спектакль учит ребят 
не бояться знакомиться друг 
с другом. Помогает ответить 
на такие важные вопросы 
как: «Что такое дружба? Мож-
но ли прожить без друзей? 
Кто придет на помощь, если 
вдруг случится беда?», сооб-
щает theatrekukol.ru.

19 и 26 октября – показ в 
кукольном театре.

МоУн «библиотека 
иМени а. с. ПУшкина»

книжная выставка 
«белый город» (12+)

В секторе литературы по 
искусству открылась книж-
ная выставка «Белый город».

«Белый город» – россий-
ское издательство, основан-
ное в 1996 году, выпуска-
ет художественные альбомы, 
книги о культуре и искусст-
ве, отечественной истории, а 
также детскую познаватель-
ную литературу. Входит в 
число 20 крупнейших изда-
тельств России.

На выставке представлены 
серии художественных аль-
бомов: «Мастера живописи» 
(16+), «Великие полотна» (16+), 
«Музеи мира» (16+), «Энцикло-
педии» (16+), «Культура и тра-
диции» (16+), «Образ России» 
(16+). Они знакомят с признан-
ными классиками, незаслу-
женно забытыми и современ-
ными художниками. Все изда-
ния уникальны, имеют высо-
кое качество печати.

Приглашаем всех желаю-
щих на выставку с 10 октя-
бря по 29 декабря 2024 года.

«здесь начинается день» 
(0+)

Магадан – совершенно нео-
быкновенный город! 

Отраслевой абонемент 
представляет выставку крае-
ведческой литературы «Здесь 
начинается день», на которой 
представлены красочные аль-
бомы с фотографиями улиц 
Магадана и красивейших 
мест области, книги об исто-
рии нашего сурового края и о 
людях – крепких, надежных 
и очень добрых.

Ознакомиться с выставкой 
можно каждый день с 10:00 
до 20:00 по будням (кроме 
понедельника) и с 11:00 до 
19:00 по выходным.

Подготовила наталья МифтахУтДинова

20 октября отмечается 
праздник самых заботли-
вых, нежных и любящих, но 
в тоже время таких сильных 
и смелых людей на плане-
те – День наших пап. С па-
пой не страшно, с ним весело 
и интересно. У каждого ребен-
ка должен быть папа, который 
убережет его от всех невзгод 
и поддержит в самых непро-
стых ситуациях, но, к сожа-
лению, быть рядом с папой – 
такая возможность есть не у 
всех. Кому все же повезло, то 
такие дети поистине самые 
счастливые на планете.

Сегодня наша книжная под-
борка состоит из повестей и 
рассказов про пап, про их за-
боту и поддержку, а также 
про путешествия, в которые 
они отправляются со своими 
маленькими домочадцами.

«саМый лУЧший ПаПа» 
(0+) 

рене гУишУ

Трогательная история о 
медвежонке, который обидел-
ся на папу и решил найти себе 
другую семью. Он попробовал 
жить с тиграми, гусями, змея-
ми, аистами и даже с китами. 
Однако нигде не чувствовал 
себя своим. И в конце концов 
понял, что хочет… домой! Ве-
селая и поучительная история 
учит малышей бережно отно-
ситься к своей семье.

«Мой Добрый ПаПа» (12+) 
виктор голявкин

Повесть Виктора Голявкина 
автобиографическая: он, как 
и герой книги, рос в Баку, его 
отец действительно препода-
вал музыку и погиб на войне. 
Мы даже хотели придать «до-
брому папе» портретное сход-
ство с отцом писателя. Но за-
тем передумали – ведь кни-
га написана обо всех «добрых 
папах», об отцовской и сы-
новней любви, о взрослении 
и воспитании. «Мой добрый 
папа» – одно из самых из-
вестных произведений Викто-
ра Голявкина для детей. Впер-

вые вышедшее в 1964 году, оно 
неоднократно издавалась, а в 
1970 году на киностудии «Лен-
фильм» был снят фильм с од-
ноименным названием.

«Мой ПаПа – 
волшебник» (6+) 

софья Могилевская

Что может быть скучнее, 
чем сидеть на даче в плохую 
погоду? Но мальчику Саше 
совсем не скучно, ведь его па-
па – волшебник. А когда па-
па волшебник, вокруг проис-
ходят настоящие чудеса! Да-
же если папа – волшебник 
совсем немного, самую ма-
лость… В книжке Софьи Моги-
левской – одиннадцать исто-
рий про Сашу и его папу – 
про белку, которая умеет оби-
жаться, и про мухомора-вели-
кана, и про поющие вишни, 
и про многое другое. Эти чу-
деса иллюстрировал замеча-
тельный художник Петр Асе-
ев. Для дошкольного и млад-
шего школьного возраста.

«МеМУары ПаПы МУМи-
тролля» (6+) 
тУве янссон

Знаменитая детская писа-
тельница Туве Янссон приду-
мала муми-троллей и их дру-
зей, которые вскоре просла-
вились на весь мир. Не отка-
зывайте себе и своим детям 
в удовольствии – загляни-
те в гостеприимную Долину 
муми-троллей. Давным-дав-
но, одним печальным ветре-
ным августовским вечером, 
на крыльце приюта для под-
кидышей муми-троллей на-
шли обыкновенную хозяйст-
венную сумку, в которой ле-
жал новорожденный муми-
тролль, довольно небрежно 
завернутый в газету… Такое 
не слишком романтическое 
начало книги с лихвой будет 
искуплено красочным опи-
санием удивительных при-
ключений, пережитых папой 
Муми-тролля и поведанных 
им самим с присущей ему 
скромностью.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
штрафы за оскорбление 

УЧителей

В Госдуму законодатели ре-
шили внести законопроект об 
административной ответст-
венности за брань в адрес пе-
дагогов, сообщает «РГ».

Если документ примут, то за 
публичное оскорбление учите-
ля при исполнении обязаннос-
тей начнут штрафовать – от 5 
тысяч до 20 тысяч рублей. Если 
гадости наговорят в Сети, то за 
это будет грозить штраф от 
10 тысяч до 30 тысяч рублей. 
Больше всех заплатят юрли-
ца – до 700 тысяч рублей.

Этот документ подготовили 
первый зампред комитета по 
просвещению Яна Лантратова, 
депутат Александр Терентьев и 
глава фракции «Справедливая 
Россия – За правду» Сергей 
Миронов.

По информации газеты «Из-
вестия», законопроект напра-
вили на отзыв в Верховный 
суд и правительство. А мин-
просвещения уже концепту-
ально поддержало инициати-
ву.

борьба с МошенникаМи

Центробанк предписал ком-
мерческим банкам ускорить 
исполнение мероприятий, на-
правленных на борьбу с мо-
шенниками. Со следующего 
года крупные финорганиза-
ции будут обязаны за один час 
вносить реквизиты злоумыш-
ленников из «черного списка» 
ЦБ и в свои внутренние базы 
данных для блокировки де-
нежных переводов. У средних 
и крупных банков на выполне-
ние таких операций будет три 
часа, сообщает «РГ».

«Банк России установил вре-
мя, в течение которого кредит-
ные организации будут вно-
сить реквизиты злоумышлен-
ников, поступившие из базы 
данных регулятора, в собст-
венные системы противодей-
ствия подозрительным опе-
рациям. Это позволит умень-
шить количество новых пе-
реводов на счета мошенни-
ков», – сообщила пресс-служ-
ба ЦБ.

В качестве подготовки Цен-
тробанк установил для круп-
ных банков срок в два часа 
уже с 22 ноября.

заПретят штрафовать 
бизнесМенов

С 21 октября вступает в силу 
нововведение, согласно кото-

рому полиция не сможет на-
казывать бизнесменов по ста-
тьям КоАП, где контролем за-
нимаются какие-то другие 
ведомства. Таким образом 
исключается дублирование 
полномочий. Примечатель-
но, что сейчас в ведении МВД 
имеется порядка 200 составов 
административных правона-
рушений, контролируемых 
другими надзорными органа-
ми, сообщает «РГ».

«Проблема дублирования от-
дельных функций в рамках ре-
ализации положений Кодекса 
Российской Федерации об ад-
министративных правонару-
шениях давно требовала ре-
шения. Причем она была до-
статочно острой как для тех, в 
отношении кого составлялись 
протоколы, так и для самих по-
лицейских, на которых факти-
чески возлагался значительный 
объем дополнительных функ-
ций», – отметила заместитель 
руководителя экспертно-пра-
вового центра Уполномочен-
ного при Президенте россий-
ской федерации по защите 
прав предпринимателей на-
талья рябова.

По ее словам, что хорошо 
для бизнеса – проверок ста-
нет меньше. Но опасаться, что 
предприниматели останутся 
совсем без контроля, не сто-
ит. Он будет осуществляться 
теми органами, которые явля-
ются «основными» в данной 
сфере.

более 650 новых 
лекарств

В России в 2023 году было 
зарегистрировано более 650 
новых лекарств, из них 77 % 
являются отечественными. Об 
этом сообщил глава Минздра-
ва Михаил Мурашко на лек-
ции министров здравоохра-
нения стран БРИКС.

Он отметил, что одним из 
важных направлений в поли-
тике здравоохранения явля-
ются государственные про-
граммы по поддержке и раз-
витию науки, сообщает «РГ».

Ранее в России был заре-
гистрирован отечественный 
препарат «Миглустат ПСК», 
который применяется для те-
рапии орфанных заболева-
ний – болезни Гоше и болез-
ни Ниманна-Пика. Лекарство 
включено в перечень ЖНВЛП, 
поэтому пациенты смогут по-
лучать его в рамках льготного 
обеспечения.

редакция «вМ»

из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в хабаровске 
преподаватель выволок уче-
ницу из класса, ск завел на 
него дело, активисты якутии 
оспорили региональный за-
кон по обращению с бездом-
ными животными, в Примо-
рье при строительстве очист-
ных сооружений украли 19 
млн рублей и в бурятии на 
каждую вторую сделку с жи-
льем приглашают шамана.

выволок УЧеницУ 
из класса

В Хабаровске преподаватель 
в одном из техникумов вы-
волок 17-летнюю ученицу из 
класса. На него завели уголов-
ное дело о неисполнении обя-
занностей по воспитанию не-
совершеннолетнего, сообща-
ет «РГ» со ссылкой на в СУ СК 
России по Хабаровскому краю 
и Еврейской АО.

Ранее в соцсетях появилось 
видео, снятое одним из уча-
щихся непосредственно в клас-
се. На нем мужчина-препода-
ватель, сорвавшись, хватает де-
вушку за кофту и тащит на вы-
ход. По пути она падает, но он 
продолжает ее волочить.

Данные о произошедшем у 
очевидцев в соцсетях расхо-
дятся. Одни пишут, что пре-
подаватель вышел из себя по-
сле того, как учащаяся не смо-
гла правильно ответить на во-
прос по русскому языку. В бе-
седе с Baza сам преподаватель 
заявил, что студентки система-

тически срывали пары, а в этот 
раз начали «мяукать, кукаре-
кать и орать».

обращение с 
безнаДзорныМи 

животныМи

Зоозащитники Якутии оспо-
рили пункт об умерщвлении 
бродячих животных в респу-
бликанском законе по обра-
щению с безнадзорными жи-
вотными, принятый этим ле-
том, сообщает контент-парт-
нер «РГ» ЯСИА.

Зоозащитники из Мирнин-
ского района обратились в 
Верховный суд Якутии с иском 
запретить пункт закона респу-
блики, разрешавший ликви-
дировать животное в пунктах 
временного содержания спу-
стя 31 день с момента отлова. 
17 сентября 2024 года Верхов-
ный суд региона признал эту 
норму недействующей, но ре-
шение суда еще не вступило в 
законную силу.

Депутаты Госсобрания Яку-
тии намерены оспорить реше-
ние Верховного суда и будут 
отстаивать необходимость ре-
гулирования численности жи-
вотных без владельцев в апел-
ляционном суде общей юрис-
дикции.

незаконно ПолУЧили 
свыше 19 Млн рУблей

В Надеждинском районе 
Приморского края возбуждено 
уголовное дело по факту мо-
шенничества при строительст-
ве сооружений биологической 

очистки сточных вод станции 
Барановский, сообщает «РГ».

Как сообщили в пресс-служ-
бе регионального СУ СК, мест-
ный житель и сотрудники ООО 
«СВ-Пласт» уведомили адми-
нистрацию муниципалитета 
об окончании работ, предусмо-
тренных контрактом. Подозре-
ваемые незаконно получили 
свыше 19 миллионов рублей, 
при этом не выполнив обяза-
тельств по строительству объ-
екта. Очистные сооружения до 
сих пор не достроены и не сда-
ны в эксплуатацию.

В отношении местного жите-
ля принято решение о его за-
ключении под стражу, соответ-
ствующее ходатайство направ-
лено в суд. Роль остальных 
участников преступной схемы 
устанавливается.

сДелки с УЧастиеМ 
шаМанов

Почти половина всех сде-
лок на рынке жилой недви-
жимости в Бурятии прохо-
дит с участием шамана. Об 
этом РИА Новости рассказал 
Ильдар Хусаинов, гендирек-
тор риелторской компании 
«Этажи».

Он отметил, что около по-
ловины всего населения ре-
спублики прибегают к услу-
гам служителей культа, когда 
нужно решить самые разные 
вопросы – от вложения денег 
до смены места жительства, 
сообщает «РГ».

«Вся та же половина кон-
сультируется с шаманами на 
разных этапах сделки. Чаще 
всего при выборе объекта – 
подходит тот или иной данно-
му человеку или семье», – ска-
зал Хусаинов, уточнив, что с 
их участием проходят 40-50 % 
всех сделок.

При этом многие жители 
приглашают шаманов и по-
сле – для проведения обряда в 
новом доме.

Проникла в больницу и прикинулась врачом
Что удивило из мира новостей за неделю

каждый ребенок в детстве 
примеряет на себя разные про-
фессии. Но по мере взросления 
становится понятно, что не всем 
мечтам суждено осуществить-
ся в силу тех или иных обстоя-
тельств. Правда, не все люди, вы-
растая, готовы с этим смириться.

Так, в Лондоне женщина, меч-
тавшая стать врачом, пришла в 
больницу в медицинских пер-
чатках и попыталась вылечить 
больного, сообщает Лента.ру.

19-летняя Круэна Здрафкова 
так убедительно выдавала себя 
за доктора, что персонал меди-
цинского учреждения, нисколь-
ко не сомневаясь, доверил ей па-
циента. Девушка не растерялась 
и, осмотрев мужчину, влила ему 
в рот неизвестное вещество. Так-
же в этот день она проверила не-
сколько медицинских игл и даже 
села в машину скорой помощи.

Видимо, убедившись, что нахо-
дится на своем месте, она верну-

лась в больницу через несколь-
ко дней со стетоскопом и каки-
ми-то бумагами. Правда, к это-
му времени персонал больницы 
уже догадался, что с «доктором» 
что-то не так и вызвал полицию.

Выяснилось, что она всегда хо-
тела стать медиком, но в 14 лет 
вышла замуж и родила близне-
цов. Из-за семьи она не могла 
выучиться на врача, а потом, ви-
димо, решила, что это и необяза-
тельно… 
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Спасательная операция на «Выборге»
Колымские истории

в результате взрывов 19 де-
кабря 1947 года в бухте нага-
ева были затоплены парохо-
ды «генерал ватутин» и «вы-
борг», получили значитель-
ные повреждения как сам 
морской торговый порт, так 
и суда, пришвартованные к 
пирсам. Оказались разрушен-
ными или поврежденными 
поселки Березовый мыс, Бере-
зовая роща и Нагаево (вклю-
чая предприятия, находивши-
еся там).

Вместе с погибшими паро-
ходами на дно бухты ушло 
значительное количество гру-
за, который был жизненно не-
обходим для жизни и рабо-
ты Дальстроя в период зимы 
1947–1948 годов и подготовке 
к предстоящему промывочно-
му сезону.

После ликвидации последст-
вий катастрофы и окончания 
расследования, проводимого 
комиссией из Москвы, руко-
водству Дальстроя предстояло 
решить судьбу пароходов, за-
тонувших вблизи пирсов мор-
ского порта.

О «Генерале Ватутине» и со-
держимом его трюмов речь 
не шла – в связи с тем, что и 
пароход, и груз в результате 
взрыва разметало как по дну 
бухты, так и по окрестным со-
пкам. Из материалов комис-
сии: «Через четыре дня после ка-
тастрофы военные водолазы об-
следовали дно бухты в том ме-
сте, где погиб «Генерал Вату-
тин». В результате взрыва на 
дне образовался котлован дли-
ной до 100 метров, шириной 40 
метров и глубиной 7 метров. В 
котловане обнаружены отдель-
ные части парохода, разбросан-
ные на площади до 150 метров».

А вот «Выборг» затонул пра-
ктически целиком, за исклю-
чением развороченного взры-
вом 1 трюма, в 500–600 ме-
трах от пирса и в дальней-
шем мог представлять угро-
зу швартующимся у причалов 
судам, в его трюмах оставал-
ся так необходимый для Колы-

мы груз…
Было принято решение о 

подъеме как затонувшего гру-
за с «Выборга», так и само-
го парохода. Операцию такой 
сложности силами водолазов 
управления Нагаевского тор-
гового порта (УНТП) провести 
было маловероятно, к работам 
было решено привлечь воен-
ных водолазов ЭПРОНа.

Но к подготовке и непосред-
ственно к самим работам в 
бухте Нагаева приступили 
только через полтора года по-
сле катастрофы – летом 1949 
года.

1949 гоД

Согласно заключенному до-
говору между Дальстроем и 
ЭПРОНом (в/ч 78282), водолаз-
ные работы в бухте Нагаева 
должны были проводиться в 
период с 25 июня по 15 ноября 
1949 года.

(Интересный факт, приказом 
№ 0469 наркома ВМФ от 2 июня 
1942 года ЭПРОН была переиме-
нована в Аварийно-спасатель-
ную и судоподъемную службу 
Военно-морского флота (АССС 
ВМФ). Аббревиатура «ЭПРОН» 
ушла со страниц служебной пе-
реписки, но в приказах Даль-
строя за 1949 год используется 
именно она – О. В.)

Для успешного выполне-
ния работ ЭПРОНом был из-
дан приказ № 238 по ГУСДС от 
15 июня 1949 года «Об обеспе-
чении водолазных работ в 1949 
года», где подробно были рас-
писаны все необходимые ме-
роприятия по подготовке и от-
ветственные за них лица.

(Стоит отметить, что в 
1949 году партией ЭПРОНа про-
изводились работы не только по 
подъему груза с парохода Выборг, 
но и поиски затонувшей баржи 
«Дукча» – О. В.)

Доставку водолазной пар-
тии и необходимого груза из 
бухты Советская Гавань в порт 
Нагаево обеспечивало Мор-
ское пароходство (ответствен-
ный – подполковник Баран-

ников).
Также, к началу работ (25 

июня) по указанию начальни-
ка водолазной партии, Мор-
скому пароходству вменя-
лось оборудовать баржу «Яну» 
и корпус списанного парохо-
да «Марчекан» грузоподъем-
ными устройствами, и устано-
вить их над затонувшим паро-
ходом.

Водолазной партии предо-
ставили одну передвижную 
электростанцию 100 кВт с ди-
зель-генератором для обо-
рудования грузоподъемно-
го устройства на барже и для 
обеспечения работы электрос-
варочного агрегата по подвод-
ной резке металла и электро-
освещения.

Для перевозки поднятого 
груза водолазной партии вы-
делялось два кунгаса, а также 
дежурный буксирный катер. В 
его обязанности входила до-
ставка водолазов на место ра-
бот к пароходу «Выборг» и не-
сение охранной службы.

Надо сказать, что руковод-
ство Дальстроя позаботилось 
не только о подготовке водо-
лазных работ, но и о прожива-
нии и обеспечении транспор-
том военнослужащих партии 
ЭПРОНа.

Начальнику АХО ГУСДС Са-
бенину предписывалось обес-
печить к 25 июня в гостинице 
Дальстроя 8 мест для офицер-
ского состава АСО по 15 ноября 
1949 года.

Не был забыт и рядовой со-
став, для него было выделе-
но жилое помещение с обес-
печением всех коммунальных 
услуг и камбузом для приго-
товления пищи на 44 матроса, 
сроком до 15 ноября 1949 года. 
Также личному составу крас-
нофлотцев была обеспечена 
регулярная баня со стиркой 
белья за счет Дальстроя. От-
ветственным за это был назна-
чен начальнику ГКО Горбенко.

Контроль за приемом и хра-
нением продовольствия пар-
тии ЭПРОНа с дальнейшей вы-
дачей по требованию руково-
дителей партии обеспечивал 
начальник Конторы Общего 
Снабжения майор Еремин.

Для ежедневной доставки 
личного состава и имущест-
ва водолазов к месту работы и 
обратно по точно установлен-
ному, начальником водолаз-
ной партии, начальнику 4-й 
базы УАТа Геренштейну пред-
писывалось выделить один 
малый автобус с 25 июня.

По итогам работы 
в 1949 году

Однако за лето 1949 года весь 
груз с парохода «Выборг» под-
нять на поверхность не уда-
лось, было запланировано 

продолжить работы в 1950 го-
ду.

В связи с тем, что работы во-
долазов по подъему груза пла-
нировалось продолжить ле-
том 1950 года, все имущест-
во и технические средства во-
долазной партии в/ч 78282 пе-
редавались на хранение «Ко-
лымснабу».

Также планировалось за-
ключить с представителем в/ч 
78282 соглашение, предусма-
тривающее подготовку водо-
лазной партии к работам по 
разгрузке парохода «Выборг» 
с 1-го июня 1950 года. А уже в 
1950 году заключить договор 
на производство работ по раз-
грузке затонувшего парохода 
с таким расчетом, чтобы на-
чать работы не позднее 1 ию-
ня 1950 года.

1950 гоД

Можно сказать, что подго-
товка к водолазным работам 
летом 1950 года была начата 
еще в ноябре 1949 года, когда 
был подписан приказ № 877 по 
ГУСДС от 26 ноября 1949 года 
«О подготовке к производст-
ву работ по разгрузке затонув-
шего в бухте Нагаево парохода 
«Выборг» в 1950 году».

готовь сани летом…
Согласно приказу, на АРЗ к 

15 мая 1950 года должен был 
закончен ремонт водолазного 
компрессора. К этому же вре-
мени заводу № 2 предстояло 
по заказу управления Морско-
го пароходства произвести все 
необходимые работы по ре-
монту и оборудованию корпу-
са бывшего зерноперегружа-
теля, приспособлению его, как 
плавединицы, и установки на 
нем крана и водолазного обо-
рудования.

(Есть основание полагать, 
что речь идет о трофейном зер-
ноперегружателе ВЧ-1, передан-
ного в Дальстрой после капиту-
ляции Японии – О. В.)

Начальнику управления 
Морского пароходства пред-
писывалось подготовить к 25 
мая 1950 года и оборудовать 
все необходимые плавсредст-
ва, согласно заявке командира 
водолазной партии в/ч 78282.

Горкоммунотдел должен 
был отремонтировать, обору-
довать и подготовить к 15 мая 
1950 года, помещение для раз-
мещения личного состава во-
долазной партии в количестве 
60 человек, согласно заявке ко-
мандира водолазной партии и 
обеспечить в дальнейшем пре-
доставление всех необходи-
мых коммунальных услуг.

Судя по строкам приказа, 
работы в бухте Нагаева пред-
полагалось начать в период с 
15 по 25 мая 1950 года, из Со-

ветской Гавани для производ-
ства работ должна была при-
быть группа в составе 60 чело-
век. Впрочем, до лета 1950 го-
да многое могло измениться…

смена спасателей
Ожидалось, что спасатель-

ные работы на пароходе в 1950 
году продолжат военнослужа-
щие воинской части № 78282. 
Однако новый договор на про-
изводство водолазных работ 
на «Выборге» в 1950 году был 
заключен между Дальстроем 
и воинской частью № 15194.

Майские приготовления
Следующий приказ, посвя-

щенный подъему груза и па-
рохода «Выборг» был подписан 
весной 1950 года. Приказ № 364 
по ГУСДС «О производстве работ 
по разгрузке затонувшего п/х 
«Выборг» в бухте Нагаево и под-
готовительных работ к подъему 
парохода» был подписан 31 мая 
1950 года. Этот приказ фактиче-
ски дополнял приказ № 877 от 26 
ноября 1949 года, конкретизиро-
вал и уточнял ряд необходимых 
мероприятий по подготовке к 
продолжению работ по подъе-
му груза из трюмов «Выборга».

Организация доставки паро-
ходом из Советской Гавани в На-
гаево водолазной партии и иму-
щества воинской части № 15194 
была возложена на перевалбазу 
Ванино (начальник – майор Са-
вицкий).

Начальник Горкоммунот-
дела Дальстроя Муратов дол-
жен был обеспечить подготов-
ку жилого помещения, камбу-
за и других помещений, пред-
усмотренных договором для 
размещения 100 человек. Офи-
церский состав в количестве 
10 человек планировалось раз-
местить в гостинице ХОЗО.

Начальнику Управления 
порта Ларину предписыва-
лось выделить для осущест-
вления погрузо-разгрузочных 
работ рабочую силу из числа 
заключенных. А также авто-
машину, оборудованную для 
перевозки водолазов от места 
проживания до работы и для 
хозяйственных нужд.
цели, сроки, численность…
Хочу снова вернуться к при-

казам, посвященным водолаз-
ным работам в 1950 году.

В приказе № 877 по ГУСДС от 
26 ноября 1949 года говорилось 
«О подготовке к производству 
работ по разгрузке затонув-
шего в бухте Нагаево парохо-
да «Выборг» в 1950 году». Ра-
боты планировалось начать с 
15 по 25 мая 1950 года, числен-
ность водолазной партии – 60 
человек.

А уже в приказе № 364 по ГУ-
СДС от 31 мая 1950 года идет 
речь о «О производстве ра-
бот по разгрузке затонувше-

Базовые суда Тихоокеанской экспедиции ЭПРОН пароходы «Индигирка» 
и «Днепр» с портом приписки Владивосток. 1932-1936 годы.
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го п/х «Выборг» в бухте Нага-
ево и подготовительных работ 
к подъему парохода». Работы 
должны были начаться в нача-
ле июня 1950 года, водолазная 
партия насчитывала около 110 
человек.

Таким образом, речь шла те-
перь не только о подъеме груза 
из трюмов Выборга, но и под-
готовительных работах к подъ-
ему самого парохода. Скорее 
всего, именно из-за этого чи-
сленность водолазной партии 
была увеличена почти вдвое.

Планы и реальность
Водолазная партия прибыла 

в бухту Нагаева только в на-
чале июля, с опозданием на 27 
дней, что вносило свои кор-
рективы в запланированный 
объем работы.

Как оказалось, ряд руково-
дителей предприятий, завя-
занных на подготовке и обес-
печении водолазных работ, 
несмотря на все указанные 
приказами сроки и назначе-
нием ответственных лиц, с 
прохладцей отнеслись к вы-
полнению возложенных на 
них работ.

Несмотря на то, что срок 
окончания большей части 
подготовительных работ да-
тировался 25 мая 1950 года, к 
5 июля необходимые для во-
долазных работ плавсредства 
полностью подготовлены не 
были, растительные и сталь-
ные троса, необходимые для 
работ по подъему суда, в нуж-
ном количестве отсутствова-
ли.

Преподнесли личному со-
ставу водолазной партии свои 
«сюрпризы» и работники Гор-
коммунотдела Дальстроя. О 
том, с каким рвением и ответ-
ственностью было подготов-
лено жилье и обеспечен быт 
моряков, рассказывают сухие 
строки приказа: «Жилье и бы-
товые помещения для размеще-
ния личного состава водолазной 
партии не отвечают необходи-
мым требованиям размещения 
воинской части».

На срыв намеченных сро-
ков начала работ и невыпол-
нение поручений по обеспе-
чению работы водолазной 
группы, что фактически вело 
к срыву планов подъема гру-
зов и парохода, руководство 
Дальстроя ответило приказом 
№ 452 от 5 июля 1950 года «Об 
упорядочении организации 
водолазных работ по подъему 
груза с п/х “Выборг”». В при-
казе подробно были перечи-
слены мероприятия, сроки и 
ответственные лица, все это 
должно было обеспечить сво-
евременное выполнение на-
меченных планов.

базирование 
водолазной партии

Местом для проживания 
прибывших моряков, должна 
была стать площадка у Камен-
ного венца, где ранее распола-
гались перевалочные склады.

Начальнику стройконторы 
«Колымснаба» Маклакову бы-

ло поручено в срок до 30 ию-
ля 1950 года отремонтировать 
и оборудовать существующие 
помещения для размещения 
личного состава в/ч № 15194.

На время ремонта нового 
места базирования начальни-
ку Горкоммунотдела Мурато-
ву предписывалось следую-
щее: «…8 июля 1950 года предо-
ставить для размещения лично-
го состава водолазной партии 
в/ч № 15194 в шестом транзит-
ном городке барак, освободив его 
от находящихся там жильцов и 
оборудовав его по указанию ко-
мандира в/ч № 15194; устано-
вить там же палатку для раз-
мещения пищеблока, оборудовав 
ее плитой и котлом для приго-
товления пищи.

Предоставить полдня в неде-
лю для стирки белья личного со-
става в/ч в помещении прачеч-
ной 6-го транзитного городка, 
закрыв его в этот день для гра-
жданского населения».

Честно говоря, выбор места 
базирования для водолазной 
партии на первый взгляд вы-
глядел нерациональным.

При таком варианте места 
базирования и проведения 
работ располагались по раз-
ным берегам, и теперь водо-
лазам пришлось бы преодоле-
вать бухту Нагаева по два ра-
за в день.

Чем был обусловлен такой 
выбор, можно только предпо-
лагать. Хотя такое уединенное 
место позволило сохранить се-
кретность производимых ра-
бот, благоприятно влияло на 
соблюдение устава и поддер-
жание воинской дисциплины…

Плавсредства для 
обеспечения работ

Вот только на чем моряки 
должны были работать и со-
вершать ежедневные вояжи с 
места базирования до затонув-
шего парохода «Выборг»? Этот 
вопрос также освещался в при-
казе № 452.

Управление подсобных хо-
зяйств (УПХ) должно было вы-
делить к 8 июля 1950 года на 
условиях аренды в распоряже-
ние управления морского па-
роходства (УМП) для обслужи-
вания водолазной партии ка-
васаки с командой.

До получения кавасаки на-
чальнику УМП старшему лей-
тенанту Вакуленко вменя-
лось выделить в распоряже-
ние водолазной партии катер 
для круглосуточной работы с 
отнесением расходов за счет 
управления Нагаевского тор-
гового порта (УНТП).

Завод № 2 к 8 июля 1950 го-
да также должен был передать 
на баланс УМП ДС для водолаз-
ных работ два вельбота с ве-
слами.

(Судя по указанным в прика-
зе срокам, начало водолазных ра-
бот было перенесено на 8 июля 
1950 года – О. В.).
обеспечение рабочей силой
Для работы совместно с во-

долазной партией начальнику 
МАГЛАГа подполковнику Ко-

тову было указано отобрать 85 
человек заключенных, в том 
числе 3 шофера из числа осу-
жденных за бытовые преступ-
ления и выделить их порту с 
нужным количеством конвоя, 
разместив их в лагере Кожза-
вода.

ответственный за все…
Согласно приказу № 452 от 5 

июля 1950 года, вся ответствен-
ность, начиная от подготовки к 
водолазным работам до подня-
тия парохода «Выборг», возла-
галась на начальника Управле-
ния порта Ларина. Более под-
робно из строк приказа: «От-
ветственность за организацию 
всех работ по обеспечению подъ-
ема парохода «Выборг» водолаз-
ной партией, юридическое офор-
мление документов, представи-
тельство по этим вопросам воз-
ложить на Управление порта 
Нагаево и персональную ответ-
ственность за решение всех во-
просов, связанных с подъемом па-
рохода «Выборг» – на начальни-
ка Управления порта Ларина».
итоги работ летом 1950 года

К сожалению, точных дан-
ных об объемах выполненных 
работ летом 1950 года найдено 
пока не было, но на основании 
имеющихся документов мож-
но предположить, что в срок с 
июля по октябрь 1950 года во-
долазам удалось осуществить 
подъем большей части груза из 
трюмов парохода «Выборг» и 
провести часть подготовитель-
ных работ по поднятию суд-
на. Фактически все задачи, ко-
торые руководство Дальстроя 
ставило перед водолазной пар-
тией, были выполнены.

зимние хлопоты
По окончании работ, боль-

шая часть водолазной партии 
была отправлена на место по-
стоянной дислокации в Совет-
скую Гавань.

В Магадане оставалась груп-
па из четырех человек, кото-
рую разместили в гостинице 
Дальстроя.

Это группе предстояло за-
ниматься текущим ремонтом 
мотоагрегатов водолазов в по-
мещениях морского порта, а 
также изготовлением стропов.

Начальнику управления На-
гаевского торгового порта Ла-
рину предписывалось обеспе-
чить специалистов в/ч 15194 
расходными материалами для 
ремонта и автомашиной по 
необходимости. А также выде-
лить 8 человек для изготовле-
ния строп и место на террито-
рии порта для этих работ.

Помимо этого, начальник 
УНТП Ларин в срок до 1 ноя-
бря 1950 года должен был сооб-
щить в/ч 15194 место постанов-
ки парохода «Выборг» в бухте 
Нагаева после его подъема.

Подготовка к подъему 
парохода «выборг»

По завершении задачи по 
разгрузке трюмов затонувшего 
парохода, руководство Даль-
строя запланировало подъ-
ем парохода «Выборг» на лето 
1951 года.

Подготовка к этому меро-
приятию фактически началась 
по завершении водолазных 
работ осенью 1950 года, тог-
да был выпущен приказ № 687 
по ГУСДС от 7 октября 1950 го-
да «Об обеспечении подготови-
тельных работ к подъему па-
рохода «Выборг», где были пе-
речислены основные меропри-
ятия и сроки для осуществле-
ния этой операции. Контроль 
за исполнением этого приказа 
возлагался на зам. начальника 
Дальстроя – генерал-майора 
Корсакова.

Начальнику «Колымснаб» 
полковнику Кагану предписы-
валось реализовать в 1950 го-
ду заявку в/ч 15194 на сталь-
ные тросы и другие материа-
лы, необходимые для подъема 
«Выборга» в 1951 году. А так-
же заключить доп. соглашение 
к существующему договору и 
новый договор о работах по 
подъему судна: « …

2. Заключить с в/ч 15194 допол-
нительное соглашение к договору 
от 10 мая 1950 года о производ-
стве подготовительных работ в 
зимний период 1950–1951 годов.

3. Заключить к 15 января 1951 
года договор с в/ч 15194 на подъ-
ем и уборку парохода “Выборг” в 
1951 году».

Для осуществления подъема 
парохода транспортный отдел 
ГУСДС должен был обеспечить 
доставку в порт Нагаево в 1951 
году восьми 225-тонных раз-
борных понтонов из Владивос-
тока и 2-х 80-тонных понтонов 
из порта Ванино.

(В этом параграфе приказа 
был указан 1950 год, что приво-
дит к противоречиям со следу-
ющими мероприятиями, взял на 
себя смелость исправить на 1951 
год, посчитав это опечаткой – 
О. В.)

Для перебазировки понто-
нов из Ванино в Нагаево УМП 
передавало в/ч № 15194 в арен-
ду буксир «Тайга» с 1 июня 1951 
года по 15 июля 1951 года.

Сборку и ремонт восьми 
225-тонных понтонов в пор-
ту Ванино до 1 марта 1951 го-
да, по дефектным ведомостям 
в/ч 15194, предписывалось про-
извести силами завода № 2.

Продолжение следует…
К сожалению, документов, 

которые касаются непосредст-
венно работ по подъему «Вы-
борга», найдено не было и во-
просов без ответов еще мно-

го… А пока можно высказать 
предположения, основываясь 
на воспоминаниях колымчан 
и других фактах…

Уходя в предположения…
Местоположение парохода 

«Выборг» и его идентификация 
были произведены командой 
Руслана Кауцмана в 2007 году.

Пароход был найден на рас-
стоянии более 2 километров 
от места, где он затонул после 
взрыва.

Нет сомнений, что пароход 
был поднят со дна бухты Нага-
ева и транспортировался в сто-
рону створного маяка. Предпо-
ложительно это произошло ле-
том 1951 года.

Можно предположить, что 
«Выборг» буксировался к быв-
шему «Кладбищу погибших 
кораблей» у створного маяка, 
которое хорошо помнят старо-
жилы Магадана, где его пред-
полагалось оставить на отмели 
для последующего разбора.

Но при транспортировке, 
возможно, что-то пошло не так 
и судно затонуло, не дойдя до 
намеченной цели. Осуществ-
лять еще один подъем на по-
верхность не стали – особо в 
месте затопления пароход ни-
кому не мешал…

А может быть и так, что под-
нятый «Выборг» отбуксирова-
ли от морского порта подаль-
ше и затопили на новом месте, 
где он лежит и по сей день. С 
глаз долой – из сердца прочь… 
Нет парохода – нет проблем…

Ответы на все эти и другие 
вопросы могут дать докумен-
ты Дальстроя, до которых по-
ка не дошли руки. Так, все еще 
впереди!

вместо эпилога
Из воспоминаний Валерия 

Попова: «Об этой трагедии го-
ворили очень мало. Но даже мы, 
дети, знали об этом. У неко-
торых ребят были велосипеды 
«утопленники», попавшие вме-
сте с другими грузами в морскую 
воду. В Магадан наша семья при-
была осенью 1953 года на парохо-
де «Чукотка». В порту следов ка-
тастрофы уже не было…».

Моя признательность и бла-
годарность магаданским дай-
верам и коллективу ГАМО за 
помощь и поддержку в работе.

автор статьи: 
василий образцов
оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

На пароходе «Выборг». Фото предоставлено Максимом Брижиком.
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У вас выМогаЮт взяткУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

А как же мебель?
в дежурную часть оМвД 

россии по городу Магада-
ну поступило 11 заявлений 
от жителей областного цен-
тра, которые хотели обно-
вить мебель в своих квар-
тирах. кухонные гарниту-
ры, шкафы и гардеробные 
очень красиво выглядели на 
сайте объявлений. В реаль-
ности же обращение к масте-
ру обернулось потерей денеж-
ных средств.

В общей сложности потер-
певшие перечислили злоу-
мышленнику 1 миллион 850 
тысяч рублей. Устав ждать об-
ещанные заказы, которые пос-
тоянно откладывались и пе-
реносились на более поздний 
срок, граждане обратились в 
полицию.

Оперативники выяснили, 

что 34-летний мастер имел 
финансовые трудности, вы-
полнить свои обязательства 
он не мог и прекрасно знал об 
этом: полученными деньга-
ми мужчина распоряжался по 
собственному усмотрению – 
погашал долги.

Следователем ОМВД России 
по городу Магадану возбу-
ждено уголовное дело по при-
знакам преступления, предус-
мотренного ч. 4 статьи 159 УК 
РФ (мошенничество). Макси-
мальная санкция – лишение 
свободы на срок до десяти лет.

В отношении подозреваемо-
го избрана мера пресечения в 
виде подписки о невыезде и 
надлежащем поведении. Рас-
следование уголовного дела 
продолжается.

анна болотина

Далеко не уехал
9 октября около 17.00 ча-

сов в дежурную часть оМвД 
россии по городу Магадану 
поступило заявление о том, 
что от дома на улице гага-
рина в областном центре 
совершен угон автомобиля 
«ленд крузер Прадо». был 
введен план «Перехват».

Менее чем через час после 
поступления заявления со-
трудники патрульно-посто-
вой службы заметили на до-
роге иномарку и начали пре-
следование. Водитель попы-
тался скрыться и свернул во 
дворы. Джип был остановлен 
около дома на улице Скури-
дина в областном центре. За 
рулем был ранее судимый 

30-летний местный житель. 
Полицейские ППС Андрей 
Ляшко и Павел Неяскин за-
держали угонщика, который 
попытался скрыться и выбро-
сил ключи от внедорожника.

Дознавателем установле-
но, что указанный гражда-
нин, будучи нетрезвым, ре-
шил прокатиться на джипе 
своего отца. Заранее зная, что 
владелец транспорта отка-
жет в просьбе, злоумышлен-
ник тайком вошел в кварти-
ру, незаметно взял ключи из 
кармана и поехал кататься. 
Ранее он уже был лишен прав 
за пьяную езду.

В настоящее время наруши-
тель водворен на ИВС за непо-

виновение законному распо-
ряжению сотрудника поли-
ции (ст. 19.3 КоАП РФ). Кроме 
того, решается вопрос о при-
влечении гражданина, отка-
завшегося от медицинского 
освидетельствования, к уго-
ловной ответственности за 
повторное управление транс-
портным средством в нетрез-
вом виде.

Автомобиль возвращен вла-
дельцу.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 166 
УК РФ (угон). Максимальная 
санкция – лишение свободы 
на срок до пяти лет.

Максим ДеДов

Мои родители 
работают в полиции

в Управлении МвД рос-
сии по Магаданской обла-
сти определены победи-
тели регионального этапа 
конкурса МвД россии «Мои 
родители работают в поли-
ции» (6+). Дети сотрудников 
органов внутренних дел Ко-
лымы в возрасте от 6 до 14 
лет в своих рисунках показа-
ли служебные будни стражей 
порядка.

В подведении итогов кон-
курса приняли участие за-
меститель начальника УМВД 
Павел Теренин, председатель 
Общественного совета при 
Управлении Роман Корсун, 
а также руководители и со-
трудники подразделений ап-
парата Управления.

Всего на суд жюри посту-
пило 23 детских рисунка из 
Магадана и муниципальных 
округов Колымы.

В возрастной категории 
от 6 до 8 лет победил 8-лет-

ний Лев Аръяхов, его папа 
проходит службу участко-
вым уполномоченным поли-
ции в отделении МВД России 
по Хасынскому району. Вто-
рое место занял его ровесник 
Максим Вольнов, папа кото-
рого служит в дежурной ча-
сти областного УМВД. Тре-
тье место жюри присудило 
8-летней Мирославе Черни-
ковой, которая трогательно 
изобразила маму – сотруд-
ника управления по контр-
олю за оборотом наркотиков 
регионального УМВД.

Ее старшая сестра, 11-лет-
няя Милолика, победила в 
категории от 9 до 11 лет. Де-
вочка тоже изобразила маму, 
а также папу – пенсионера 
МВД. Вторыми стали ее ро-
весница Амалия Аръяхова из 
Хасынского муниципально-
го округа и 9-летняя Эмилия 
Целуйко из Сеймчана. Третье 
место занял 10-летний Алек-

сей Апуников, папа которо-
го служит в дежурной части 
УМВД, а мама в следствен-
ном отделе ОМВД России по 
г. Магадану.

Старший сын этой заме-
чательной полицейской се-
мьи – 12-летний Роман Апу-
ников победил в возрастной 
категории от 12 до 14 лет. Вто-
рое место члены жюри разде-
лили между 12-летним Мак-
симом Скрыпником, мама 
которого трудится в патруль-
но-постовой службе полиции 
ОМВД, и 13-летним Кирил-
лом Кругляковым, папа ко-
торого служит в управлении 
экономической безопасности 
и противодействия корруп-
ции (УЭБиПК) УМВД.

В отдельной номинации, 
посвященной Году семьи, 
жюри единогласно прису-
дило победу учащейся ма-
гаданского образователь-
ного объединения «Эскиз» 
(ДДЮТ) – 8-летней Ксении 
Федотовой, мама которой 
проходит службу в УЭБиПК 
УМВД, а папа трудится в Го-
савтоинспекции отделения 
МВД России по Северо-Эвен-
скому району.

Работы победителей на-
правлены в Москву для уча-
стия в заключительном эта-
пе Всероссийского конкур-
са, проводимого МВД России 
совместно с Общественным 
советом при МВД России.

руслан гарьЮнг

Против 
кибермошенников
в Магаданской области 

продолжаются мероприя-
тия, направленные на про-
филактику дистанционных 
мошенничеств. Полицей-
ские встречаются с гражда-
нами и проводят беседы в 
трудовых коллективах.

Заместитель начальника 
управления уголовного ро-
зыска УМВД Максим Мяг-
ков провел занятие по кибер-
безопасности для педагогов 
школы № 15 областного цент-
ра. Полковник полиции под-
робно рассказал, как дейст-
вуют мошенники, и почему 
на их уловки может попасть-
ся даже бдительный и осто-
рожный гражданин.

Максим Валерьевич ак-
центировал внимание на 
том, что представители со-
товых операторов, Социаль-
ного фонда, Магаданэнерго 
и других организаций не за-
прашивают у граждан кон-
фиденциальные данные, па-
роли банковских карт и коды 
смс-сообщений.

Именно поэтому, если под 
предлогом продления дого-
вора услуг связи, установ-
ки новых счетчиков или по-
лучения дополнительных 

выплат у вас запрашивают 
различные данные, следу-
ет прервать беседу и лично 
обратиться в офис организа-
ции.

Вместе с полковником по-
лиции на встречу с педаго-
гами пришли студенты-пси-
хологи Северо-Восточного 
государственного универ-
ситета. Будущие специали-
сты проводят исследование, 
составляя психологический 
портрет среднестатистиче-
ского потерпевшего от дей-
ствий мошенников. Получен-
ные данные помогут выра-
ботать новые формы и мето-
ды профилактики.

Вопросы противодейст-
вию киберпреступности об-
судили и с учащимися оль-
ского техникума. Начальник 
госавтоинспекции Отделе-
ния МВД России по Ольско-
му району Александр Доб-
рынин рассказал о том, по-
чему молодежи важно дер-
жать руку на пульсе и отсле-
живать ситуацию. Отдель-
ное внимание было уделе-
но самым популярным спо-
собам обмана, которые ис-
пользуют мошенники.

арина кириллова

http://www.gosuslugi.ru
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии г. Магадана

В областном центре прошел двухдневный 
городской турнир по боксу (12+)

В Магадане вот уже в четвертый раз прошел 
Городской волонтерский форум (16+)

В областном центре завершился ежегодный традиционный городской детско-юношеский турнир по мини-футболу «Кожаный мяч» (6+)

Новое бизнес-пространство украсило центральную часть Магадана Cотрудники библиотеки № 5 приняли участие в профессиональной экскурсии 
для молодых педагогов в формате «педагогического туризма» (16+)
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Все книги 6+


